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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Creel y Mier alcanzan acuerdo para elegir presidente de San Lázaro; será panista, señalan.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el presidente de la 
Jucopo, Ignacio Mier, señalaron que ya tienen una ruta para relevar al aspirante a la candidatura 
presidencial de la oposición del cargo en la Mesa Directiva, y recaerá en un legislador panista. 
Señalaron que se convocará a los integrantes de la Jucopo para elegir al nuevo presidente de la Mesa 
Directiva, basados en el acuerdo político original, suscrito por los tres grupos mayoritarios. El 
diputado Santiago Creel refirió: “Creo que ya encontramos un camino, pero hasta ahora estamos en 
eso. No hay plazo (para lograr un acuerdo)”. Creel precisó que no hay fecha para separarse del cargo, 
aunque la definición de los tres finalistas en el proceso interno de la coalición opositora está prevista 
para el 16 de agosto. Por su parte, el presidente de la Jucopo refirió que aún no hay fecha para la 
reunión porque primero platicará con cada uno de los coordinadores, y después los convocará. 
[UNIVERSAL] [ZÒCALO] DIARIO DEL SUR] [EL SOL DE TLAXCALA] [EL HERALDO DE TABASCO] [EL SOL 
DE ZACATECAS] [DIARIO DE XALAPA] [EL SOL DE TIJUANA] [EL OCCIDENTAL] [DIARIO DE QUERÉTARO] 
[MILENIO] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [LA JORNADA] [EXCÉLSIOR] [LATINUS] [MILENIO] [LA CRÓNICA] 
[HERALDO] [HERALDO] [HERALDO] [LISTA] [INFOBAE] [ENFOQUE] [MILENIO TV] [PULSO] [MILENIO 
TV] [TELEFÓRMULA] [UNOTV] [LATINUS] [IMAGEN] [TELEFÓRMULA] [JORNADA] [INDIGO] [24 
HORAS] [HERALDO] [SOL DE MÉXICO] [REFORMA] [CONTRARÉPLICA] [ECONOMISTA] 
[INDEPENDIENTE] [RAZÓN]  

Mantendrá el PAN presidencia en San Lázaro: Mier.- En la Cámara de Diputados los presidentes de 
la Mesa Directiva, Santiago Creel; y de la Jucopo, Ignacio Mier, establecieron el mecanismo a través 
del cual se dará el cambio en la conducción del recinto, ante las aspiraciones electorales de su actual 
titular. En declaraciones al finalizar su encuentro, señalaron que mantenían pláticas desde hace 
tiempo, para encontrar la vía adecuada de entrega de la presidencia de la Cámara. Creel Miranda 
indicó que se cumplieron las condiciones que él estableció para pasar la Directiva a la vicepresidenta 
que también forma parte de la bancada del PAN, en este caso, Noemí Berenice Luna. En 
consecuencia, se declaró listo para “liberar” la Mesa, aunque tampoco aclaró la fecha en que lo hará. 
[MVS] [OVACIONES] [IMER] [EXCÉLSIOR] [UNOMÁSUNO] 

Acuerdan Creel y Mier que Jucopo elaborará los lineamientos para la renovación.- El presidente de 
la Jucopo, Ignacio Mier Velazco, informó que convocará a los integrantes de la misma para dar 
certeza jurídica a los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados, para la renovación, en su caso, 
de la presidencia de la Mesa Directiva. “Voy a convocar a la Junta de Coordinación Política para que 
elaboremos el acuerdo que se turne a la Mesa Directiva para, conforme a lo que establece la ley, se 
pueda hacer la renovación de la presidencia, en su caso, y se dé cumplimiento al acuerdo político 
que suscribimos de manera fundacional los tres grupos mayoritarios, con la participación del resto 
de los grupos parlamentarios que integran la Junta de Coordinación”, dijo. [HOJA DE RUTA] [EFETKO 
10] [VORÁGINE] 
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Santiago Creel aseveró que conocimiento sesgado en libros de texto gratuitos es un crimen.- La 
oposición y la comunidad científica confrontaron a legisladores de Morena y sus aliados que 
defendieron el contenido de los libros para el nuevo ciclo escolar y a la secretaria de Educación 
Pública, Leticia Ramírez. El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sentenció que el 
conocimiento sesgado que tienen esos libros de texto se convierte en un crimen, “porque se estaría 
mal informando, mal enseñando, a alumnas y alumnos y eso puede ser perjudicial para sus carreras 
si no aprenden bien matemáticas y español”. En tanto, Jorge Triana demandó la comparecencia de 
Leticia Ramírez y de Max Arriaga, director de materiales de la SEP, para que expliquen esta basura 
ideológica. [W RADIO] [HERALDO] [POLÍTICO MX] [REFORMA]  

“Mis hijos no querían que contendiera por la Presidencia”: Santiago Creel.- Previo a la reunión que 
sostuvo este miércoles 2 de agosto con el morenista Ignacio Mier —donde pactaron los términos de 
su eventual renuncia como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados—, el 
exsecretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda, abrió a Publimetro las puertas de la camioneta 
que lo trasladó a dicho encuentro para sincerarse sobre el momento político que enfrenta, el temor 
de su familia ante posibles ataques y sus compromisos en caso de tener la oportunidad de suceder 
en la Presidencia de la República a Andrés Manuel López Obrador. [PUBLIMETRO]  

Santiago Creel pide que lo sustituya en la Presidencia de la Mesa Directiva alguien del PAN.- En 
entrevista con Alicia salgado para Enfoque Noticias, el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, comentó: “He ido a los estados, uno o dos días a la semana, y lo he venido haciendo 
desde hace mucho tiempo, tampoco es algo que haya iniciado hace un mes. Una vez que pase a la 
segunda etapa, será un proceso que demande todo nuestro tiempo. Solo pido que se quede alguien 
del PAN y; segundo, que aquello que hemos hecho desde el punto de vista jurídico permanezca, 
porque son muy importantes todas las impugnaciones que se han llevado a cabo. Si se dan esas dos 
condiciones, no tengo ningún inconveniente. Una vez que entremos en la siguiente etapa, me voy a 
dedicar al cien por ciento sin que se distraiga una función tan importante como es la de la presidencia 
de la Mesa Directiva”. [ENFOQUE] 

Cuando veo a este gobierno que empieza a destruir todo, tengo que dar un paso al frente, esto no 
puede seguir así: Santiago Creel.- En entrevista con Max Kaiser, el diputado panista Santiago Creel 
señaló:  “Gobernar este país es un reto que para mí tiene un significado personal, un significado 
político y un significado de necesidad apremiante. Soy parte de una generación que llevamos a cabo 
el proceso de transición democrática en paz, por la vía de las instituciones; fue una transición hecha 
con acuerdos que derivaron en reformas, fue una transición que tuvo dos motores: los acuerdos y la 
ciudadanía en las urnas. Todo esto que nos costó muchísimos años, décadas, tres décadas, de 
construir el árbitro electoral, el Instituto de Transparencia, la Auditoría Superior de la Federación, la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el Instituto Nacional de la Mujeres y fuimos creando 
otras instituciones de otra naturaleza, más bien de carácter económico, pero que también tienden a 
democratizar la economía. Cuando veo a este gobierno que empieza a destruir todo lo que la 
generación nuestra hicimos, con sus defectos y errores, pero también con aciertos, tengo que dar un 
paso al frente, esto no puede seguir así”. [KAISER]  

“Las firmas no serán problema, vamos a ir a la siguiente etapa para elegir al candidato del FAM”: 
Santiago Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que 
avanzará a la siguiente etapa del proceso interno del Frente Amplio por México para elegir a su 
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candidato presidencial en las elecciones de 2024. “Vamos bien, las firmas no serán un problema en 
este proceso, vamos a ir a la siguiente etapa, de eso no tengo la menor duda (…) El Comité Técnico, 
que es el que rige el proceso en esta etapa, nos ha pedido que no demos información sobre el 
número de firmas y que no lo hagamos sobre todo por quienes van muy bajos o no han llegado a la 
meta”, indicó. [ARSENAL] [ADN 40] [OMNIA] [UNIVERSAL]  

Santiago Creel visitará Veracruz y Boca del Río el 7 de agosto.- El diputado federal y aspirante a la 
candidatura presidencial del PAN, Santiago Creel Miranda, realizará una gira por la entidad 
veracruzana el 7 de agosto, cuando visite la zona conurbada Veracruz-Boca del Río. En entrevista, el 
legislador federal del PAN, Carlos Alberto Valenzuela González reveló que parte de la agenda 
mediática que tendrá el también Presidente de la Cámara de Diputados será con organismos 
empresariales en ciudad de Veracruz, y un encuentro ciudadano en el municipio de Boca del Río. 
[QUADRATÍN] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Convoca Ignacio Mier a foro sobre combate a la trata; asisten autoridades de seguridad y 
organismos de derechos humanos.- En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, el 
diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, encabeza este miércoles 2 de agosto un foro 
en la Cámara de Diputados al que acudirán autoridades de seguridad y organismos de derechos 
humanos. El líder parlamentario expresó en un comunicado que el “Foro para la Prevención y 
Combate a la Trata de Personas” busca visibilizar este delito en México, de la mano de expertos y 
colectivos, así como dar voz a las víctimas. [EFEKTO 10] [HERALDO] [24 HORAS]  

Pide CNDH considerar trata en casos de desaparición.- La presidenta de la CNDH, María del Rosario 
Piedra Ibarra, propuso ante diputados federales y autoridades de seguridad considerar la trata de 
personas como una línea de investigación ante casos de desaparición en México. Durante el Foro 
para la Prevención y Combate a la Trata de Personas —organizado por el Grupo Parlamentario de 
Morena—, la ombudsperson calificó a la trata como un flagelo que lastima a la sociedad entera. Al 
inaugurar el foro, el diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Jucopo, destacó la importancia 
de la participación de la sociedad para terminar con el negocio ilícito, al cual se refirió como una 
forma de “esclavitud moderna”. [UNIVERSAL]  

Diputado abandona el PAN para irse a Morena: “No es el ánimo de una candidatura”.- El diputado 
federal por el Estado de México, José Antonio García, abandonó las filas del PAN para pasar a formar 
parte de la bancada mayoritaria de Morena. El anuncio lo hizo el coordinador, Ignacio Mier, quien le 
dio la bienvenida. Señaló que habían platicado en las últimas semanas previo a las elecciones en la 
entidad sobre la afinidad que tiene con muchas de las propuestas de la Cuarta Transformación, y que 
veía como una opción que podría amoldarse a su pensamiento como político en Huixquilucan. 
[HERALDO] [OVACIONES] [ÍNDIGO]  

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados–MC) Entrevista con Guadalupe Juárez.- En 
entrevista con Guadalupe Juárez para El Heraldo, el coordinador emecista, Jorge Álvarez Máynez 
destacó: “Fuimos a presentarnos al darnos cuenta que habían abierto una carpeta de investigación, 
tuvieron ahí un error a través del Ministerio Público, de generar un acto de molestia antes de la etapa 
procesal que debería de ser, no sé si con dolo, por falta de pericia, de cualquier manera quisimos 
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atajar cualquier asunto de frente, dando la cara y precisamente por eso decidimos presentarnos el 
lunes, confirmar que efectivamente existen denuncias, hay carpeta de investigación”. [HERALDO]  

Coordinador de MC denuncia a corcholatas.- El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez 
Máynez, denunció por segunda ocasión a la y los aspirantes de Morena y sus aliados del PT y Verde 
Ecologista, por violar la Ley y las medidas cautelares y lineamientos recientemente aprobados por el 
INE. Mediante su cuenta oficial de Twitter, el líder en San Lázaro, informó que promovió otra queja 
contra Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Adán Augusto López, Gerardo 
Fernández Noroña y Manuel Velasco, y quien resulte responsable. [EL PUEBLO] [IMAGEN]  

Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de diputados – PRD) Entrevista con Leonardo Curzio.- En 
entrevista con Leonardo Curzio para Radio fórmula, el coordinador perredista, Luis Espinosa Cházaro, 
acotó: “Yo estoy con los dos pies en la candidatura capitalina y dejaré el cargo de coordinador del 
PRD en cuanto el bloque de Va por México determine el método con el que tenemos que participar. 
Sobre el tema de los libros de texto, ahora resulta que vamos a reinterpretar la ciencia. Espinosa, 
Krauze y todos los que han hablado de la historia, no solo de México sino del mundo, estaban 
equivocados. El gobierno que está en gestión, que ni siquiera ha terminado y todavía no es juzgado 
por la historia como un bueno o mal gobierno, pretende incrustar de manera furtiva en los libros de 
texto cuestiones que ni siquiera tienen que ver con la metodología de la ciencia. Me parece 
verdaderamente deplorable”. [RADIO FÓRMULA]  

Quieren para CDMX el método del Frente.- El diputado perredista Luis Espinosa Cházaro aspira a 
que los partidos que conformen la coalición opositora en la Ciudad de México repliquen el método 
de selección de candidato de Va por México para la Presidencia. Esto es el acopio de firmas entre la 
ciudadanía por parte de los aspirantes, la participación en debates públicos y, al final, la elección del 
abanderado mediante voto en urna; un método que, a decir del legislador perredista, es "innovador 
y democrático". [REFORMA] [ÍNDIGO] 

COMISIONES  

Prevé Comisión de Presupuesto incremento en el PEF 2024, en proporción al 3 por ciento de 
crecimiento que registra el PIB: Erasmo González.- La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 
estima que el PEF 2024 tenga un incremento con relación y proporción al crecimiento mínimo del 
PIB, que está estimado en 3 por ciento, afirmó su presidente, el diputado Erasmo González Robledo 
(Morena). [EFEKTO 10] 

Presentan la Plataforma de Aprendizaje Anticorrupción del Sistema Nacional Anticorrupción.- La 
Cámara de Diputados, a través de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, las secretarías 
General y de Servicios Parlamentarios, así como del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones 
Parlamentarias (CEDIP) y la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SESNA), llevó 
a cabo la presentación de la Plataforma de Aprendizaje Anticorrupción del Sistema Nacional 
Anticorrupción. [MI PUNTO DE VISTA] 

Avanzan exhortos de la diputada cuquis Camarena en materia de protección civil.- La Primera 
Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia de la Comisión Permanente aprobó por 
unanimidad dos exhortos propuestos en el mes de mayo por la diputada federal, María del Refugio 
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Camarena Jáuregui. En el primero de ellos, la integrante del PRI, hizo un llamado enérgico a diversas 
autoridades federales y estatales para que se coordinen y fortalezcan las acciones tendientes a 
reforzar los mecanismos de protección civil, así como realizar diagnósticos por los daños causados 
tras los incendios forestales sufridos en el estado de Jalisco en los meses de mayo y junio que 
afectaron a más de 131 mil hectáreas, así como a diversas entidades federativas de México. [HOJA 
DE RUTA] 

DIPUTADOS 

La trata de personas genera al año 15 mmd ¿Y la UIF qué hace?- En la Cámara de Diputados, en el 
marco de los trabajos del Día Mundial de la Trata de Personas, se advirtió que esa empresa genera 
alrededor de 15 mil millones de dólares al año y que sólo sobreviven 2% de las personas sometidas 
a ese delito. La diputada de Morena Olimpia Tamara Girón Hernández, preguntó en el Foro que ese 
delito si genera 15 mil millones de dólares, qué hace la Unidad de Inteligencia Financiera que 
encabeza Pablo Gómez Álvarez para darle seguimiento al dinero. En este evento, la presidenta de la 
CNDH, Rosario Piedra Ibarra, advirtió que ha presentado 9 recomendaciones por Trata y alertó que 
hay omisiones en las carpetas de Investigación. [ENFOQUE] [PULSO SAN LUIS] [SOL DE MÉXICO] 
[JORNADA] [ECONOMISTA]  

Llama Jorge Triana a estados de la República a frenar “adoctrinamiento” con libros de texto de la 
SEP.- El diputado panista Jorge Triana Tena hizo un llamado a los estados de la República a que 
revisen los contenidos de los nuevos libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) y frenen su distribución, ya que el Gobierno Federal busca inyectar “basura ideológica” a los 
niños y jóvenes del país. [EFEKTO 10] [HERALDO]  

Niños, "botín político" de Morena mediante libros de texto: "Alito".- Alejandro Moreno, líder 
nacional del PRI, denunció que el gobierno de Morena encabezado por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador ve en los niños en el nuevo "botín político" al tratar de implementar su ideología en 
los nuevos libros de texto. Calificó de "aberrante" que el gobierno de Morena a través de la titular 
de la SEP, Leticia Ramírez, pretenda implementar la ideología de este gobierno en los niños a través 
de los nuevos libros de texto que ya están distribuyendo. [PULSO SAN LUIS] [UNIVERSAL] 

Denuncian ante FGR daño por 666 mdp.- La diputada panista María Elena Pérez-Jaén presentó 47 
denuncias ante la FGR por irregularidades cometidas en la Comisión Nacional del Deporte y la 
Secretaría del Trabajo que ocasionaron un daño al erario por 666 millones de pesos. La legisladora, 
quien entregó los escritos en la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción, 
consideró que las irregularidades pueden ser constitutivas de la comisión de los delitos de ejercicio 
ilícito de servicio público, abuso de autoridad y peculado. Los hechos fueron cometidos entre 2019 
y 2021, tanto en la Conade, bajo la dirección de Ana Gabriela Guevara, como en la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS) cuando su titular era Luisa María Alcalde. En el caso de la Conade, 
las irregularidades ascienden a 496 millones de pesos, en tanto que en la Secretaría del Trabajo la 
afectación es de 170 millones de pesos en la operación del programa "Jóvenes Construyendo el 
Futuro". [REFORMA] [ÍNDIGO]  

Genoveva Huerta presenta iniciativa para detener la “apropiación cultural” de diseños textiles 
indígenas.- La diputada panista Genoveva Huerta Villegas se pronunció por detener la apropiación 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_P_HOJA_0_AVANZAEXHORTOS_PERMANENTEPROTECCIONCIVIL_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_P_HOJA_0_AVANZAEXHORTOS_PERMANENTEPROTECCIONCIVIL_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_P_ENFOQUE_0_LATRATADEPERSONAS_TRATADEPERSONAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_P_PULSO_0_PLATEANENSANLAZARO_TEMASCNDHDESAPARECIDOSYTRATA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_J_SOL_9_INVESTIGARLATRATA_TRATADEPERSONAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_L_JORNADA_10_FABRICASDEBEBES_FABRICADEBEBES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_L_ECO_40_ENOCHOANOSABREN_TRATADEPERSONAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_P_EFEKTO10_0_LLAMAJORGETRIANA_FRENARADOCTRINAMIENTOLIBROSDETEXTOSEP_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_P_HERALDO_0_JORGETRIANA_LIBROSTEXTOTOXICOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_P_PULSO_0_NINOSELBOTINPOLITICO_BOTINPOLITICOLIBROSTEXTO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_P_UNIVERSAL_0_NINOSELBOTINPOLITICO_BOTINPOLITICOLIBROSTEXTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_L_REF_3_DENUNCIANANTEFGR_CONADE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3823_L_INDIGO_2_TOMANOTA_CONADE_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

cultural que realizan marcas nacionales e internacionales para lucrar con la identidad de los pueblos 
y comunidades indígenas del país, en concreto, de sus diseños textiles. [EFEKTO 10] 

El crimen organizado enemigo de las elecciones, pone y mata candidatos: Carolina Viggiano.- La 
diputada Carolina Viggiano Austria (PRI) sostuvo que el principal enemigo de la democracia es el 
crimen organizado, que pone y mata candidatos e influye en las decisiones electorales. En ese 
sentido, subrayó la importancia de atender esta problemática, en la víspera del proceso electoral del 
2024, en donde, dijo, habrá mucho en juego y miles de candidatos. [OMNIA] 

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) A cinco días de finalizar el plazo de los aspirantes presidenciales del 
Frente Amplio por México para recolectar un mínimo de 150 mil firmas, solo cinco de los doce 
competidores en la pelea se perfilan para cumplir ese requisito y avanzar a la siguiente fase: Xóchitl 
Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid y Silvano Aureoles. De acuerdo con un 
corte extraoficial hasta ayer miércoles, la puntera de la contienda rebasó ya el número de apoyos 
requeridos y los otros cuatro alcanzarán la meta el próximo fin de semana, mientras que para los 
siete restantes parece más que improbable. [MILENIO/p.2] El tema se comenta en: DESDE LAS 
CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ En tiempos de crispación exacerbada de la vida pública, que convierte 
cualquier episodio en pretexto para batallas encarnizadas, que los diputados Santiago Creel e Ignacio 
Mier hayan alcanzado un acuerdo para el cambio de estafeta en la Mesa Directiva de San Lázaro es 
un logro mayor. Creel dejará la Presidencia de la Mesa Directiva para dedicarse de tiempo completo 
a su aspiración de aparecer en la boleta de la elección presidencial del año que entra (…) 
[CRÓNICA/p.3] El tema se comenta en: SACAPUNTAS [HERALDO/p.2] PULSO POLÍTICO/FRANCISCO 
CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.8] LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Zacatecas, tiene dos representantes en 
la mesa directiva de San Lázaro, si confirman designación en JCP a favor de la diputada Noemí 
Berenice Luna Ayala, como la sucesora de Santiago Creel Miranda, en la mesa directiva... Otra 
paisana de la diputada panista, es priista, Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel -ocupa la tercera 
secretaría- (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/EN CONTRASTE/ KENIA LÓPEZ RABADÁN/ (…) La violencia que genera el presidente 
Andrés Manuel López Obrador desde el micrófono presidencial es inadmisible (…) Los ataques a la 
oposición están comprobados con Xóchitl Gálvez, con Santiago Creel y con Cabeza de Vaca. A los 
periodistas día con día los estigmatiza y los integrantes del Poder Judicial, igualmente han sido objeto 
de sus ataques, propiciando un ambiente hostil (…) [LA LISTA] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) La bancada del PAN en la Cámara de Diputados, se redujo, luego de que 
el diputado José Antonio García García abandonara a los blanquiazules para sumarse al Grupo 
Parlamentario de Morena. Correspondió a Ignacio Mier, dar la noticia y al hacerlo señaló que con 
anterioridad el neomorenista había manifestado tener afinidad por el proyecto de la 4T (…)  
[CONTRARÉPLICA/p.2] El tema se comenta en: EL CABALLITO [UNIVERSAL/p.17] 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Las corcholatas no serán invitadas a la plenaria de la bancada de 
Morena en San Lázaro, el próximo 27 de agosto. Su coordinador, Ignacio Mier, busca impedir un 
aplausómetro que lo meta en líos. Incluso, en tono de broma, mencionó que “no pueden venir a 
contaminar con su proselitismo el trabajo legislativo”. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, al inaugurar el Foro para la 
prevención y combate a la trata de personas, destacó la importancia de la participación de la 
sociedad para terminar con el negocio ilícito al que se refirió como una forma de esclavitud moderna 
(…) [24 HORAS] 

COLUMNA/ ¿QUÉ QUIERES COMUNICAR? /LAURA PUENTE/ (…) El Frente Amplio por México aún 
no elige un método de selección del candidato para la CDMX, hasta ahora, Santiago Taboada es el 
favorito de la oposición, pero no descarte que se metan a la disputa tanto el priista Adrián Ruvalcaba, 
como la senadora Kenia López Rabadán, quienes traen apoyo de sus partidos. Sin embargo, quien 
lleva mano para seleccionar al candidato es Jorge Romero, legislador que trae el control del panismo 
en la capital del país. [HERALDO/p.8] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/ Es momento de prohibir definitivamente el “carbón rojo”.- (…) En la 
mina Pinabete de Sabinas, murieron 10 mineros que quedaron atrapados debido a una inundación. 
(…) Hace unos días, sucedió otro accidente en un pozo del municipio de Múzquiz, en el que perdieron 
la vida dos trabajadores (…) Hace unos días presenté un punto de acuerdo exhortando al Senado a 
dar trámite inmediato a una minuta enviada por la Cámara de Diputados hace ¡11 años! En ella se 
contiene la prohibición para extraer carbón de “pocitos” (…) [SOL DE MÉXICO/p.13] [ÍNDIGO/p.11] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/ Un país más justo y menos desigual, triunfo de la 4T.- (…) Desde 
hace 80 años, cuando ocurrió el “Milagro Mexicano”, no se había acortado la pobreza y la 
desigualdad como lo ha logrado López Obrador en sus más de 4 años de gobierno, incluyendo la 
pandemia del Covid-19, para darle preferencia a los pobres (…) El Humanismo Mexicano ha salido 
avante y logrado el objetivo y la causa principal de la lucha social que emprendió López Obrador: Por 
el bien de todos, primero los pobres (…) [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ La política exterior en tiempos del PAN.- (…) Durante 
este gobierno morenista la participación en política exterior es prácticamente nula, pues el inquilino 
de Palacio ha decidido no asistir a foros multilaterales, designando a veces y en el mejor de los casos 
a algún representante. El papel de México en el ámbito internacional se traduce en pleitos con otros 
países como Estados Unidos y Perú (…) [HERALDO/p.16] 

COLUMNA/CORPORATIVO/ROGELIO VARELA/ (…) El concurso impugnado para el arrendamiento de 
equipo de cómputo del Instituto de Salud y Seguridad Social de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) 
ya escaló a la Cámara de Diputados. (…) El diputado Jorge Triana adelantó que la bancada del PAN 
subirá un punto de acuerdo para solicitar la comparecencia de Pedro Zenteno para que explique ese 
contrato por la friolera de 873 millones de pesos que se suma a otras indagatorias (…) 
[HERALDO/p.19] El tema se comenta en: EN LA MIRA/LUIS CÁRDENAS [UNIVERSAL/p.5] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Senadores y diputados federales del PAN y el PRI promueven 
que el Congreso exija explicaciones puntuales del proceso que desarrolló la SEP, a cargo de Leticia 
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Ramírez, para diseñar los Libros de Texto Gratuitos que pretenden distribuir en los próximos días en 
todo el país (…) Con punto de acuerdo que los legisladores federales enlistaron en la Comisión 
Permanente y que fueron turnadas a comisiones, es urgente que las autoridades educativas frenen 
la distribución de este material (…) [EXCÉLSIOR/p.11] El tema se comenta en: DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL (…) La Secretaria General de la Cámara de 
Diputados, Graciela Báez Ricárdez, reconoció el trabajo del legislador panista, Juan Carlos Romero 
Hicks, por la iniciativa de presentar la Plataforma de Aprendizaje Anticorrupción del Sistema Nacional 
en la materia, la cual, dijo la funcionaria cameral, “me parece de lo más oportuna” (…)  [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) La SCJN admitió acciones de inconstitucionalidad promovidas 
por senadores y diputados que invocan la inconstitucionalidad del proceso legislativo del que 
salieron las reformas ya que fue violentado ilegalmente. Nos explican que la jurisprudencia 
obligatoria emitida por la SCJN señala que ese tipo de procesos y procedimientos legislativos son 
inconstitucionales (…) [PRENSA/p.2] 

ARTÍCULO/LUIS DAVID FERNÁNDEZ ARAYA/ (…) La propuesta que se discute en el seno del Congreso 
de la Unión, respecto a las modificaciones a organismos desconcentrados, descentralizados, 
empresas de participación estatal mayoritaria, órganos reguladores e institutos, no es como muchos 
críticos ramplones han mencionado (…) La esencia del servicio público radica en hacerlo bien, en 
arrojar resultados, con rendición de cuentas, de eso deberá versar la deliberación pública próxima, 
ese es el debate a seguir, aunque a muchos no les guste. [CRÓNICA/p.16] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) Los priistas que rompieron con 
Alejandro Moreno están buscando nuevas opciones para no quedarse aislados y prácticamente en 
el anonimato legislativo en el año que le queda a la actual legislatura y de cara a las elecciones de 
2024, por lo que Eruviel Ávila encontró los brazos abiertos del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y esta adhesión se dará a conocer de forma pública de un momento a otro (…) [HERALDO/p.7] 

ARTÍCULO/DANIEL CABEZA DE VACA/ (…) Mientras en el mundo están discutiendo cómo 
compatibilizar las facultades judiciales en un Estado democrático, nosotros estamos cuestionando a 
los jueces, sin considerar que el artículo 1° Constitucional y la jurisprudencia los obliga a aplicar la 
normativa internacional en materia de DH, que en muchos aspectos entra en colisión con la 
legislación nacional (…) [UNIVERSAL/p.14] 
INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Ruta de las corcholatas. Acusa bloqueo a plan educativo.- Las corcholatas reaccionaron en torno al 
freno que dio una jueza a la distribución de los libros de texto gratuito, medida que calificaron de 
“ridícula y patética”, otros consideraron que en el debate sobre su contenido hay una cuestión 
ideológica y política y que ningún juez puede “torpedear”: el proyecto educativo. Gerardo Fernández 
Noroña acusó a la “derecha” de encabezar “una campaña criminal” al solicitar que se frene la 
distribución de los libros de texto de la Secretaría de Educación Pública. [HERALDO / pp-p5] 
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Ventas millonarias de Amlitos apretarán a 4T.- Un mercado activo de miles o hasta de millones de 
pesos, que está dejando ganancias a grupos ajenos, se le puede cargar a los gastos de Morena bajo 
los términos definidos por el árbitro electoral. Y es que cualquier evento del presidente López 
Obrador, u otros vinculados a la Cuarta Transformación, pueden dejar dividendos que llegan a 
alcanzar millones de pesos. El Consejo General del INE decidió incorporar a los denominados Amlitos 
o cualquier tipo de muñeco o peluche, así como los denominados materiales utilitarios, a los gastos 
de los partidos. La figura puede llegar a costar hasta 650 pesos. [LA RAZÓN / pp-p8] 

GOBIERNO 

Promete AMLO almacén de medicinas.- El presidente Andrés Manuel López Obrador analizará con 
el gabinete de salud la posibilidad de contar con un almacén que concentre “todas las medicinas del 
mundo”, anunció en su conferencia de prensa matutina. “Para darle una salida definitiva al 
desabasto, les voy a proponer a los del sector salud que se tenga una especie de farmacia aquí en la 
Ciudad de México, un almacén con todas las medicinas del mundo, en cantidades razonables para 
que, cuando falte en un hospital, haya un banco de reserva de medicamentos, y lo vamos a hacer”, 
dijo. Indicó que en el momento que se requiera, el medicamento sería llevado vía aérea hasta el 
hospital que lo necesite. [FINANCIERO / pp-p28] 

Descartan riesgo de desabasto de agua.- Ante la sequía que atraviesan varios estados del país, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que no hay riesgo de que la población se quede sin 
agua para consumo humano y de riego. Durante la conferencia mañanera en Palacio Nacional, 
aseguró que está garantizado el abasto del vital líquido, pese a las altas temperaturas registradas en 
los últimos días, que superan los 45 grados centígrados. [LA RAZÓN / p11] 

Ahondan la cooperación.- Seguridad, combate al narcotráfico, armas, fentanilo, migración y 
derechos humanos en México y Estados Unidos fueron los temas centrales del encuentro que 
sostuvieron la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde y el embajador Ken Salazar. La 
responsable de la política interior de México recibió en las oficinas de la Segob al diplomático 
estadounidense para estrechar la cooperación entre ambos países. [HERALDO / p9] 

Encriptan información de libros de texto.- La SEP clasificó como reservada la información sobre las 
fechas de entrega de los libros de texto gratuitos para las primarias y secundarias de todo el país. En 
una solicitud de información dirigida a la SEP, se pidió el calendario de entrega de los libros de texto, 
así como el número de los ejemplares en cada entrega para todos los estados. Sin embargo, la 
dependencia federal respondió que "la información solicitada está clasificada como reservada". Al 
respecto, la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, informó que mientras no existan 
condiciones, los libros de la SEP no serán distribuidos por su administración. [HERALDO / pp-p4] 

Marx Arriaga: “doy la vida” por defender los libros de texto gratuitos.- Marx Arriaga, director de 
Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), aseguró ayer que dará hasta su 
vida en defensa de los nuevos libros de texto gratuitos. El encargado de la elaboración de los libros 
respondió así a las críticas que se han hecho a los cambios incluidos en los volúmenes. “Por la Nueva 
Escuela Mexicana, por los libros, por la reivindicación del maestro, no doy nueve años, doy la vida. 
Vengan por ella. (…) Eso sí, no me van a encontrar arrodillado... ¡Me encontrarán trabajando!”, 
escribió Arriaga en Twitter. [JORNADA / p2] 
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JUDICIAL 

Revoca TEPJF decisión de dejar pasar expresiones de AMLO contra Xóchitl.- El Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación revocó el acuerdo que emitió la Comisión de Quejas y Denuncias del 
INE, en el que esta última rechazó que las declaraciones del presidente López Obrador durante las 
mañaneras, constituyan violencia política de género contra Xóchitl Gálvez. Los magistrados de la Sala 
Superior ordenaron a la comisión del órgano electoral emitir un nuevo acuerdo en 24 horas, en el 
que, a partir de reconocer la utilización de estereotipos de género en las conferencias matutinas, 
determine lo que corresponde sobre las medidas cautelares solicitadas por la aspirante presidencial. 
[LA RAZÓN / pp-p11] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

En invierno, pura Abdala; Cofepris deja esperando a Moderna y Pfizer.- El Programa Nacional de 
Vacunación contra el Covid-19 de la Secretaría de Salud establece inmunizar en época invernal y 
mantener las vacunas monovalentes, con la cepa original, como es el caso de Abdala para los adultos 
y Soberana para menores de edad. En un documento sobre las estrategias a seguir, las autoridades 
sanitarias rechazaron incluir dentro del esquema oficial de vacunación los biológicos bivalentes de 
Pfizer y Moderna, únicos autorizados para proteger a la población de EU. [MILENIO / pp-p16] 

IP invertirá en vacunas para atacar el Covid-19.- El sector empresarial de México se encuentra 
interesado en la compra de vacunas contra el Covid-19, aseguró Francisco Cervantes, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). “Ya estamos tomando el anuncio del Ejecutivo de que se 
puede de manera privada adquirir vacunas, eso nos va a ayudar mucho”, dijo. Agregó que la salud es 
parte primordial en la agenda empresarial por lo que se está por determinar la inversión que tendrá 
el sector en este rubro. [MILENIO / p16] 

ESTADOS 

Motiva gobernador a 322 egresados.- El gobernador Cuauhtémoc Blanco presidió la ceremonia de 
clausura de la generación 2020-2023 del Colegio de Educación Profesional Técnica (Conalep) 
Morelos, plantel Temixco, de la cual egresaron 322 mujeres y hombres que cuentan con las 
herramientas para continuar preparándose académicamente o integrarse a la actividad laboral. 
[DIARIO DE MORELOS / pp-p2] 

Urgen política integral vs violencia feminicida.- La falta de una política integral ha provocado que 
ninguna acción emprendida hasta ahora contra la violencia feminicida dé resultados, señaló una 
activista e integrante de la organización no gubernamental Divulvadoras. Andrea Acevedo García 
indicó que, ante ese escenario, en los últimos seis días, los colectivos feministas han documentado 
11 feminicidios en Morelos, una de las cifras más altas, en tan corto tiempo desde que se declaró la 
Alerta de Violencia de Género para ocho municipios, en 2015. [DIARIO DE MORELOS / p7]  

SEGURIDAD 

Sólo dos de cada 100 armas que llegan de EU son legales.- Menos de 2 por ciento de las armas de 
presumible origen estadunidense y confiscadas en los años recientes a las bandas del crimen 
organizado en México fueron exportadas desde Estados Unidos de manera legal, de acuerdo con 
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informes oficiales. El más reciente estudio de la ATF indica que de las 97 mil 791 solicitudes hechas 
entre 2017 y 2021 por autoridades mexicanas a sus pares estadunidenses, para que rastrearan a 
través del sistema eTrace el origen de armas de fuego empleadas en actos criminales, únicamente 
mil 646, es decir, 1.7 por ciento, salieron de EU cumpliendo con la ley para exportar armamento. 
[JORNADA / pp-p4] 

Refuerzan vigilancia en los límites de alcaldías Tláhuac e Iztapalapa.- El Gobierno de la Ciudad de 
México reforzó la vigilancia en los límites de las alcaldías Iztapalapa y Tláhuac, con el despliegue de 
198 vehículos, así como 702 elementos de la policía capitalina, Ejército, Marina y la Guardia Nacional. 
Durante el banderazo de salida de las unidades en la alcaldía Tláhuac, el jefe de Gobierno, Martí 
Batres, afirmó que en un mes se evaluarán los resultados de este trabajo cuyo propósito es dar 
continuidad a algunas acciones que ya han permitido bajar los índices delictivos y mejorar la 
percepción en materia de seguridad en la población. [JORNADA / p28] 

Operativo contra tala desata caos.- Más de 500 elementos de la Guardia Nacional y el Ejército 
mexicano realizaron un operativo para retirar madera de tala ilegal, vehículos robados y la 
herramienta de seis aserraderos que fueron incautados el pasado martes; sin embargo, ayer, todo 
esto sería puesto en resguardo de las autoridades competentes, pero fueron atacados. Una turba de 
talamontes y sus familiares quemaron tres camionetas, una plataforma y causaron daños a un 
tractocamión, todos de la Comisión Nacional Forestal, donde estaban cargados los objetos con los 
realizaban la tala ilegal y la madera. [EXCÉLSIOR / pp-p9] 

Transportistas amagan con autodefensas por extorsión.- Transportistas del Valle de México 
amenazaron con crear un grupo de autodefensas si la Fiscalía de Justicia mexiquense no detiene, a 
más tardar el lunes próximo, a los responsables de la quema de una unidad de pasajeros en Villa de 
las Flores, Coacalco, perpetrado el martes pasado. La advertencia fue lanzada por la Alianza de 
Autotransportistas, Comerciantes y Anexas de México (ACME) ante la ola de extorsiones y cobro de 
piso de la que se dice víctima. [MILENIO / pp-p5] 

ECONOMÍA 

Sacude a mercados el recorte de Fitch a EU.- El sentimiento negativo afloró en los mercados 
globales. El recorte a la calificación de la deuda soberana de EU por parte de Fitch Ratings, el martes, 
por su deterioro fiscal y la creciente carga de su deuda, inundó a los mercados financieros de aversión 
al riesgo. Ayer, bolsas y monedas de todo el mundo cayeron, mientras el peso regresó a 17 unidades 
por dólar y la BMV cayó 1.71 por ciento. Expertos advierten que Fitch dio avisos previos y consideran 
de preocupación el déficit del gobierno de EU, pues de 3.7 por ciento del PIB en 2022, se prevé su 
incremento a 6.3 por ciento este año. [FINANCIERO / pp-p4] 

'Política restrictiva debe seguir hasta que surta efecto'.- No es necesario tener una política 
monetaria más restrictiva que la actual, pero definitivamente debe mantenerse por un tiempo 
extendido hasta que surta el efecto deseado, señaló el subgobernador del Banco de México, 
Jonathan Heath. Señaló que el balance de riesgos para la inflación se mantiene al alza y apenas en el 
primer trimestre de este año lograron alcanzar una tasa suficiente para enfrentar la complejidad del 
fenómeno inflacionario con un referencial en 11.25 por ciento, la cual se mantiene a la fecha. 
[FINANCIERO / pp-p7] 
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INTERNACIONAL 

Amenaza rusa acecha fronteras de la OTAN.- La escalada rusa contra Ucrania pone bajo alerta a la 
Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) ante el asedio en territorios cercanos no sólo 
en Kiev. Un nuevo bombardeo con el que las tropas de Vladimir Putin destruyeron infraestructura y 
40 mil toneladas de granos en el puerto Izmail en el río Danubio, principal muelle en Odesa, avivó el 
riesgo hacia otros, pues el estallido se registró a pocos kilómetros de Rumania, miembro de la alianza 
que suministra armas al ejército de Volodimir Zelenski. [LA RAZÓN / p21] 
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https://www.publimetro.com.mx/noticias/2023/08/03/mi-familia-no-queria-que-contendiera-por-el-lodazal-de-amlo-
santiago-creel-en-entrevista/  

https://www.publimetro.com.mx/noticias/2023/08/03/mi-familia-no-queria-que-contendiera-por-el-lodazal-de-amlo-santiago-creel-en-entrevista/
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2023/08/03/mi-familia-no-queria-que-contendiera-por-el-lodazal-de-amlo-santiago-creel-en-entrevista/
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Alicia Salgado 

“He ido a los estados, uno o dos días a la semana, y lo he vendido haciendo desde 

hace mucho tiempo, tampoco es algo que haya iniciado hace un mes. Una vez que 

pase a la segunda etapa, será un proceso que demande todo nuestro tiempo. Solo 

pido que se quede alguien del PAN y; segundo, que aquello que hemos hecho desde 

el punto de vista jurídico permanezca, porque son muy importantes todas las 

impugnaciones que se han llevado a cabo. Si se dan esas dos condiciones, no tengo 

ningún inconveniente. Una vez que entremos en la siguiente etapa, me voy a dedicar 

al cien por ciento sin que se distraiga una función tan importante como es la de la 

presidencia de la Mesa Directiva”.  

 

 

 

[ENFOQUE NOTICIAS-ASALGADO] 

 

http://tinyurl.com/24qwatne
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Max Kaiser 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Gobernar este país es un reto que para mí tiene un significado personal, un significado 

político y un significado de necesidad apremiante. Soy parte de una generación que 

llevamos a cabo el proceso de transición democrática en paz, por la vía de las 

instituciones; fue una transición hecha con acuerdos que derivaron en reformas, fue 

una transición que tuvo dos motores: los acuerdos y la ciudadanía en las urnas. Todo 

esto que nos costó muchísimos años, décadas, tres décadas, de construir el árbitro 

electoral, el Instituto de Transparencia, la Auditoría Superior de la Federación, la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el Instituto Nacional de la Mujeres y 

fuimos creando otras instituciones de otra naturaleza, más bien de carácter 

económico, pero que también tienden a democratizar la economía. Cuando veo a 

este gobierno que empieza a destruir todo lo que la generación nuestra hicimos, con 

sus defectos y errores, pero también con aciertos, tengo que dar un paso al frente, esto 

no puede seguir así”.  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5848?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D32

64FEE48F!5848&authkey=!ACEvGUot4AIyclk&ithint=video&e=ZXJlzk 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5848?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5848&authkey=!ACEvGUot4AIyclk&ithint=video&e=ZXJlzk
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5848?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5848&authkey=!ACEvGUot4AIyclk&ithint=video&e=ZXJlzk
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Anuncian acuerdo en Cámara de Diputados para 

sucesión de Santiago Creel en Mesa Directiva 
El presidente de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, anunció que ya hay el acuerdo para la 

sustitución de Santiago Creel Miranda de la 

presidencia de la Mesa Directiva y que en su lugar 

continúe Acción Nacional. 

En una declaración en conjunto, los legisladores 

confirmaron el convenio para que el presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

pueda continuar su proceso en el Frente Amplio 

por México en la búsqueda de la candidatura 

presidencial de la oposición en 2024. 

“Voy a convocar a la Junta de Coordinación Política para que, elaboremos el acuerdo, que se turne 

a la Mesa Directiva, para conforme establece la Ley, se pueda hacer la renovación en su caso, de la 

presidencia y de cumplimiento al acuerdo político que suscribimos de manera fundacional los tres 

grupos mayoritarios”, declaró. 

Ignacio Mier aseguró que tanto él como su bancada respetarán el acuerdo fundacional de la 65 

Legislatura que da al PAN en el segundo periodo ordinario la presidencia de la Mesa Directiva. 

“Ese fue el acuerdo fundacional, soy de palabra, y el grupo parlamentario también. Tenemos la 

mayoría de los votos, pero vamos a honrar nuestra palabra, como lo vamos hacer en la elección de 

la Mesa Directiva que se renovará”, anunció. 

El todavía presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, rechazó que su decisión de salir 

de la Mesa Directiva se deba a las presiones ejercidas por el diputado de Morena Alejandro Robles, 

quien ha presentado denuncias en su contra por presuntos aviadores y desde la Comisión 

Permanente los morenistas han solicitado su renuncia si desea participar en la selección interna para 

la candidatura presidencial. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/anuncian-acuerdo-camara-diputados-sustitucion-santiago-

creel/1601093 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/anuncian-acuerdo-camara-diputados-sustitucion-santiago-creel/1601093
https://www.excelsior.com.mx/nacional/anuncian-acuerdo-camara-diputados-sustitucion-santiago-creel/1601093
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Creel y Mier acuerdan relevo en Mesa Directiva 

de San Lázaro; presidirá otro diputado del PAN 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, y el líder parlamentario de Morena, Ignacio 

Mier, acordaron la vía para el relevo del panista al 

frente de la Mesa Directiva en el Palacio San Lázaro 

con otro legislador del blanquiazul. 

Ello, en caso de que Creel quede en la terna de 

finalistas en la contienda por la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México.  

Entrevistado al término de su reunión con Mier en el 

recinto legislativo, Creel precisó que no hay fecha 

para separarse del cargo, aunque la definición de los 

tres finalistas en el proceso interno de la coalición opositora está prevista para el 16 de agosto. 

Negó que su decisión responda a las denuncias y presiones de legisladores de Morena para que deje 

el cargo. 

“De ninguna manera. Yo había platicado previamente con el diputado Mier que, en caso de que 

fuera, digamos, electo dentro de la terna, creo que era conveniente ya poder liberar la presidencia, 

por el tiempo que le tengo que dedicar. No eran las firmas, no, era estar ya en la terna. Entonces, 

quedamos en eso, habíamos platicado desde hace algún tiempo de ello, y ahora encontramos pues 

ya la vía, no hay fechas, y así hemos acordado”. 

Mier precisó que la Junta de Coordinación Política convocará a reunión de trabajo para validar el 

acuerdo para la renovación de la presidencia de la Cámara de Diputados. 

—¿La Presidencia recaerá en un diputado del PAN? 

"Sí, ese fue el acuerdo fundacional y yo soy de palabra y el grupo parlamentario también; tenemos 

la mayoría de votos, pero vamos a honrar nuestra palabra, como lo vamos a hacer en la elección de 

la Mesa Directiva que se renovará". 

Precisó que el cargo que Creel dejaría vacante le correspondería a una vicepresidenta, conforme al 

“acuerdo fundacional” sobre la alternancia en la Mesa Directiva entre Morena, el primer año; el PAN, 

el segundo año; y el PRI, el tercer año. 

https://www.milenio.com/politica/creel-mier-acuerdan-relevo-mesa-directiva-san-lazaro 

https://www.milenio.com/politica/creel-mier-acuerdan-relevo-mesa-directiva-san-lazaro
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-e-ignacio-mier-hallan-ruta-para-la-sucesion-de-la-presidencia-
de-la-mesa-directiva-en-diputados/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-e-ignacio-mier-hallan-ruta-para-la-sucesion-de-la-presidencia-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-e-ignacio-mier-hallan-ruta-para-la-sucesion-de-la-presidencia-de-la-mesa-directiva-en-diputados/
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Santiago Creel deja la presidencia de la Cámara 

de Diputados 

 

 

 

 

 

Tras varias semanas de polémica, Santiago Creel dejará la presidencia de la Cámara 

de Diputados y su lugar recaerá en una vicepresidenta del PAN. 

El acuerdo lo asumieron en la Junta de Coordinación Política, su presidente Ignacio 

Mier y el mismo Santiago Creel. Quedó pendiente la fecha de la próxima reunión de la 

JUCOPO para concretar la salida de Creel para que se dedique de lleno a su campaña 

en busca de la candidatura presidencial. 

Esta medida se toma a un mes de que haya relevo de la presidencia de los diputados, 

ya que, a partir del 1 de septiembre, el PRI asumirá la presidencia por un año, es decir 

lo que resta a la actual legislatura. 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/santiago-creel-deja-la-presidencia-de-la-camara-de-

diputados/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/santiago-creel-deja-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
https://enfoquenoticias.com.mx/santiago-creel-deja-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
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Creel informó que esta semana buscará 

concretar acuerdo para dejar presidencia de la 

Cámara de Diputados 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que esta semana va 

a buscar concretar el acuerdo político que permita a la bancada del PAN mantenerse 

al frente de la Mesa Directiva, una vez que él deje el cargo.  

Creel indicó: “A partir del 8, voy a tratar de hacer ver simplemente las dos condiciones 

y se las reitero, la primera condición tiene que ver con que quede una panista en mi 

ausencia y creo que eso ya está más o menos superado y la segunda, es que se 

respeten las acciones que yo he instrumentado para impugnar la legislación 

inconstitucional que el Presidente ha hecho”.  

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1h7Sg7UJ02dysoijb6m3BuMlVB9r398Lc/view
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Creel y Mier acuerdan relevo en Mesa Directiva 

de San Lázaro 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el líder parlamentario de 

Morena, Ignacio Mier, acordaron la vía para el relevo del panista frente a la Mesa 

Directiva en el Palacio de San Lázaro, con la eventual designación de otro legislador 

de Acción Nacional en caso de que Creel termine de finalista en la contienda por la 

candidatura presidencial del Frente Amplio por México.  

 

 

 

[EL HERALDO RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/1W2S3wSerRauU3Otji0NFRCcx1qkp3ndS/view
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Santiago Creel se reunirá con Ignacio Mier 

Santiago Creel e Ignacio Mier sostendrán este miércoles una reunión donde se prevé 

que se analice y defina quién va a sustituir al aspirante presidencial al frente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados.  

 

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5827?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5827&authkey=!ABNBC3MoTwFp7wg&ithint=video&e=fVSZ1b
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Anuncian acuerdo para sucesión de Creel en 

Mesa Directiva de San Lázaro 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier Velazco, anunció que ya hay el acuerdo para la sustitución de Santiago Creel 

Miranda de la presidencia de la Mesa Directiva y que en su lugar continúe Acción 

Nacional.  

Los legisladores confirmaron el convenio para que el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, pueda continuar su proceso en el Frente Amplio por México 

en la búsqueda de la candidatura presidencial de la oposición en 2024.  

 

 

[IMAGEN RADIO-EARCE] 

 

http://tinyurl.com/22davmcg
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Santiago Creel dejará la presidencia de la San 

Lázaro 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, acordó que podría dejar la 

Presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro en el marco de sus aspiraciones para 

encabezar la coordinación del candidato presidencial del Frente Amplio por México.  

Tras una reunión privada de las presidencias de la Mesa Directiva y de la Jucopo, se 

acordó que la designación recaerá en la vicepresidencia del PAN que actualmente 

ocupa Noemí Berenice Luna Ayala.  

Creel Miranda afirmó que en el encuentro exploraron las vías para encontrar un 

camino; sin embargo, aclaró que aún no hay fechas y que así lo acordaron en esta 

reunión.  

El presidente de la Mesa Directiva dijo que, de ninguna manera, este acuerdo 

responde a las presiones de Morena, pues ya había hablado con el diputado Mier de 

que en caso de que fuera electo dentro de la terna de aspirantes por el Frente, “era 

conveniente ya poder liberar la presidencia, por el tiempo que le tengo que dedicar”.  

 

 

 

[IMER-AFLORES] 

 

http://tinyurl.com/28yjcoll
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Relevo de Santiago Creel en San Lázaro será panista, tal 

como lo condicionó 

Ignacio Mier Velasco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 

Diputados, anunció que ya hay una vía para relevar al diputado Santiago Creel Miranda de la Mesa 

Directiva de San Lázaro y éste pueda dedicarse de lleno a buscar la candidatura del Frente Amplio por 

México a la presidencia, sin embargo, no hay fecha para que se concrete la salida del panista. Tras una 

reunión privada entre ambos personajes, Mier Velasco dijo a medios de comunicación que la presidencia 

de la Mesa Directiva recaerá en un diputado de Acción Nacional, tal y como condicionó Creel Miranda. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/santiago-creel-e-ignacio-mier-acuerdan-que-sera-un-panista-quien-lo-releve-

en-la-presidencia-de-san-lazaro-10476680.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/santiago-creel-e-ignacio-mier-acuerdan-que-sera-un-panista-quien-lo-releve-en-la-presidencia-de-san-lazaro-10476680.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/santiago-creel-e-ignacio-mier-acuerdan-que-sera-un-panista-quien-lo-releve-en-la-presidencia-de-san-lazaro-10476680.html
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Dejará Creel Presidencia de la Cámara de Diputados 

Luego de alcanzar un acuerdo con el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que dejará el cargo, aunque 

aún no hay fecha para ello. En declaraciones conjuntas, tras concluir el encuentro que sostuvieron este 

miércoles, Creel dijo que ya encontraron el camino para que pueda dejar la presidencia de la Cámara de 

Diputados. 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/dejara-creel-presidencia-de-la-camara-de-diputados-20230802-2082837.html 
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Relevo de Santiago Creel en San Lázaro será panista, tal 

como lo condicionó 

Ignacio Mier Velasco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 

Diputados, anunció que ya hay una vía para relevar al diputado Santiago Creel Miranda de la Mesa 

Directiva de San Lázaro y éste pueda dedicarse de lleno a buscar la candidatura del Frente Amplio por 

México a la presidencia, sin embargo, no hay fecha para que se concrete la salida del panista. Tras una 

reunión privada entre ambos personajes, Mier Velasco dijo a medios de comunicación que la presidencia 

de la Mesa Directiva recaerá en un diputado de Acción Nacional, tal y como condicionó Creel Miranda. 
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Creel y Mier acuerdan relevo en Mesa Directiva de San 

Lázaro; presidirá otro diputado del PAN 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el líder parlamentario de Morena, Ignacio 

Mier, acordaron la vía para el relevo del panista al frente de la Mesa Directiva en el Palacio San Lázaro 

con otro legislador del blanquiazul. Ello, en caso de que Creel quede en la terna de finalistas en la 

contienda por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México.Entrevistado al término de su 

reunión con Mier en el recinto legislativo, Creel precisó que no hay fecha para separarse del cargo, 

aunque la definición de los tres finalistas en el proceso interno de la coalición opositora está prevista 

para el 16 de agosto. 
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Santiago Creel e Ignacio Mier acuerdan relevo en 

la Mesa Directiva de San Lázaro 
Se dio el esperado cónclave entre el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, y el líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier.  

Acordaron la vía para el relevo del panista al frente de la Mesa Directiva en el Palacio 

de San Lázaro con la eventual designación de otro legislador de Acción Nacional.  

Todo ello en caso de que Creel quede en la terna de finalistas en la contienda por la 

candidatura presidencial del Frente Amplio por México. 

 Entrevistado al término de su reunión con Ignacio Mier, Santiago Creel precisó que 

todavía no hay fecha para separarse de su cargo, aunque la definición de los finalistas 

del proceso interno del frente opositor se prevé para el próximo 16 de agosto.  
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Relevo de Santiago Creel en San Lázaro será panista, tal 

como lo condicionó 

Ignacio Mier Velasco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 

Diputados, anunció que ya hay una vía para relevar al diputado Santiago Creel Miranda de la Mesa 

Directiva de San Lázaro y éste pueda dedicarse de lleno a buscar la candidatura del Frente Amplio por 

México a la presidencia, sin embargo, no hay fecha para que se concrete la salida del panista. Tras una 

reunión privada entre ambos personajes, Mier Velasco dijo a medios de comunicación que la presidencia 

de la Mesa Directiva recaerá en un diputado de Acción Nacional, tal y como condicionó Creel Miranda. 
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Santiago Creel dejará la Presidencia de la Cámara de 

Diputados 

Luego de alcanzar un acuerdo con el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que dejará el cargo, aunque 

aún no hay fecha para ello. En declaraciones conjuntas, tras concluir el encuentro que sostuvieron este 

miércoles, Creel dijo que ya encontraron el camino para que pueda dejar la presidencia de la Cámara de 

Diputados. 
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Creel y Mier acuerdan relevo en Mesa Directiva 

de San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el líder parlamentario de 

Morena, Ignacio Mier, acordaron la vía para el relevo del panista frente a la Mesa 

Directiva en el Palacio de San Lázaro, con la eventual designación de otro legislador 

de Acción Nacional en caso de que Creel termine de finalista en la contienda por la 

candidatura presidencial del Frente Amplio por México.  

 

 

[MILENIO TV] [EL HERALDO RADIO] 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5834?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5834&authkey=!ABIcCkK_ogzICd4&ithint=video&e=THE9VV
https://drive.google.com/file/d/1W2S3wSerRauU3Otji0NFRCcx1qkp3ndS/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Creel y Mier hallan ruta para sucesión de presidencia en 

Diputados 
El aspirante a la candidatura presidencial por el Frente opositor, Santiago Creel, y el presidente de la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier se reunieron porque afirmaron 

que ya encontraron una ruta para la sucesión de la presidencia de la Mesa Directiva. 
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Relevo de Santiago Creel en San Lázaro será panista, tal 

como lo condicionó 

Ignacio Mier Velasco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 

Diputados, anunció que ya hay una vía para relevar al diputado Santiago Creel Miranda de la Mesa 

Directiva de San Lázaro y éste pueda dedicarse de lleno a buscar la candidatura del Frente Amplio por 

México a la presidencia, sin embargo, no hay fecha para que se concrete la salida del panista. Tras una 

reunión privada entre ambos personajes, Mier Velasco dijo a medios de comunicación que la presidencia 

de la Mesa Directiva recaerá en un diputado de Acción Nacional, tal y como condicionó Creel Miranda. 
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Acuerdan Creel y Mier que Jucopo elaborará los 

lineamientos para la renovación, en su caso, de 

Presidencia de la Mesa Directiva 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier Velazco, informó que convocará 

a los integrantes de la misma para dar certeza jurídica a los órganos de gobierno de la Cámara de 

Diputados, para la renovación, en su caso, de la presidencia de la Mesa Directiva. “Voy a convocar a la 

Junta de Coordinación Política para que elaboremos el acuerdo que se turne a la Mesa Directiva para, 

conforme a lo que establece la ley, se pueda hacer, la renovación de la presidencia, en su caso, y se dé 

cumplimiento al acuerdo político que suscribimos de manera fundacional los tres grupos mayoritarios, 

con la participación del resto de los grupos parlamentarios que integran la Junta de Coordinación”, dijo 
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presidencia-de-la-mesa-directiva/ 
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Creel dejará la presidencia de la Cámara de 

Diputados 
Santiago Creel anunció que sí va dejar la presidencia de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, no va a dejar de ser diputado, va a dejar de ser el presidente 

de los diputados. Hoy se reunión con Ignacio Mier, quien es el coordinador de Morena 

y presidente de la Junta de Coordinación Política.  

Acordaron que sea un panista quien sustituya a Creel por lo que resta del periodo, que 

termina el 31 de agosto.  

“Había platicado previamente con el diputado Mier, que en caso de que fuera, 

digamos, electo dentro de la terna, creo que era conveniente poder liberar la 

presidencia por el tiempo que le tengo que dedicar”.  

Creel dejará la presidencia de la Cámara de Diputados.  
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Se logra acuerdo entre PAN y Morena en 

Diputados: Creel dejará la presidencia de la Mesa 

Directiva un mes antes del término de su periodo 
Santiago Creel Miranda, diputado federal del 

Partido Acción Nacional (PAN), confirmó este 

miércoles que va “a liberar” la presidencia de la 

Mesa Directiva, como exigió desde el mes de 

junio pasado el grupo parlamentario de Morena.  

“Hemos platicado el presidente de la Jucopo y 

exploramos las vías y creo que ya encontramos un 

camino, hasta ahora estamos en eso”, aseguró 

Creel Miranda. 

Luego del encuentro privado, el panista dio una breve entrevista junto con Ignacio Mier Velazco, 

presidente de la Junta Coordinación Política (Jucopo), quienes confirmaron que será un panista el 

que concluirá el periodo que concluye el próximo 31 de agosto. 

El aspirante presidencial panista rechazó que esto obedezca a presiones de la bancada de Morena, 

porque aclaró que ha dialogado de manera previa con el diputado Mier Velasco, “para liberar la 

presidencia de la mesa”. 

”De ninguna manera (fueron las presiones). Ya había platicado con el diputado Mier que en caso de 

que fuera electo dentro de la terna, creo que era conveniente poder liberar la presidencia por el 

tiempo que le tengo que dedicar”, indicó. 

—¿La presidencia recaerá en un diputado del PAN, entonces?, preguntó un reportero. 

“Sí, ese fue el acuerdo fundacional y yo soy de palabra y el grupo parlamentario también, tenemos 

la mayoría de los votos, pero vamos a honrar nuestra palabra, como lo vamos a hacer en la elección 

de la Mesa Directiva que se renovará”, respondió Mier Velazco. 

La diputada del PAN y vicepresidenta de la Mesa Directiva, Berenice Luna Ayala, se perfila para 

asumir la presidencia durante el mes de agosto, posteriormente, a partir del primero de septiembre, 

el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presidirá la Cámara de Diputados. Ignacio Mier adelantó 

que este miércoles dialogará de manera económica con el resto de los coordinadores 

parlamentarios para no hacerlo de manera tan ceremoniosa, pero sí formal, con “su estilo barroco 

poblano”. 

https://latinus.us/2023/08/02/santiago-creel-libera-presidencia-mesa-directiva-diputados-tras-presiones-morena/ 

https://latinus.us/2023/08/02/santiago-creel-libera-presidencia-mesa-directiva-diputados-tras-presiones-morena/
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Diputados alcanzan acuerdo para sustitución de 

Santiago Creel como presidente 

Santiago Creel confirmó su salida 

como presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, al 

tiempo que anunció junto a Ignacio 

Mier un acuerdo para la elección de 

quien lo sustituirá.  

En entrevista ante medios de 

comunicación ambos políticos 

anunciaron la convocatoria de la 

Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) para la elaboración del acuerdo por el cual se renovará de la Presidencia de 

la Mesa Directiva. 

Ignacio Mier expuso que los tres grupos mayoritarios alcanzaron un acuerdo 

fundacional, en coordinación con el resto de grupos dentro de San Lázaro. 

Confirmó que el próximo presidente de San Lázaro será del grupo político del PAN. 

Encontramos ya la vía, no hay fechas, y así hemos acordado”, dijo Santiago Creel. 

El panista descartó que abandona la Presidencia de la Mesa Directiva por presiones 

de políticos opositores. 

Explicó que ya tenía contemplada su salida en caso de resultar electo dentro de la 

terna principal de la candidatura presidencial por la oposición. 

Creo que era conveniente ya poder liberar la Presidencia por el tiempo que le tengo 

que dedicar”, apuntó. 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-alcanzan-acuerdo-sustitucion-santiago-creel-

presidente/ 

https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-alcanzan-acuerdo-sustitucion-santiago-creel-presidente/
https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-alcanzan-acuerdo-sustitucion-santiago-creel-presidente/
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Acuerdo para el relevo de Santiago Creel en la presidencia 

de la Cámara de Diputados 
Ya hubo acuerdo. Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, dejará este cargo legislativo, ya acordó con el presidente de 

la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier.  

No hay fecha para el relevo, pero la nueva presidenta o presidente de la Mesa 

Directiva deberá ser del PAN. Santiago Creel señaló: “Hemos platicado con el 

presidente de la Junta de Coordinación Política y, por lo pronto, exploramos las vías y 

creo que ya encontramos un camino”.  

 

[TELEFÓRMULA-JCÁRDENAS] 

 

http://cutt.ly/nws81zOM
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Creel y Mier llegan a un acuerdo para relevo en 

la Mesa Directiva 
En una reunión privada, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el 

líder de la Jucopo Ignacio Mier, por fin lograron acuerdos civilizados sobre la 

renovación de la Mesa Directiva.  

El diputado Mier afirmó que sí existe una vía jurídica que respete las condiciones del 

legislador panista y será la próxima semana cuando se reúna la Junta de Coordinación.  

Por su parte, Creel Miranda mencionó que será una panista quien lo supla.  

Aunque el legislador panista expuso que no hay una fecha para el cambio, tendrá que 

ser hasta que inicie la encuesta del Frente Amplio, no antes. 

 

 

 [TELEFÓRMULA-CURZIO] 

 

http://acortar.link/n8fXLf
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Creel dejará la presidencia de la Cámara de 

Diputados; pacta términos con Mier 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y el presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ignacio Mier, lograron un acuerdo para la sustitución de la 

presidencia de la Mesa Directiva, una vez que el primero deje ese cargo para dedicar 

más tiempo a sus aspiraciones políticas dentro del Frente Amplio por México con miras 

a 2024. El legislador panista y el coordinador de Morena en San Lázaro dieron a 

conocer lo anterior en una entrevista a medios al término de la reunión en la que 

discutieron los términos del relevo. “De ninguna manera, yo había platicado 

previamente con el diputado Mier de que, en caso de que fuera electo dentro de la 

terna. Creo que era conveniente ya liberar la presidencia por el tiempo que le tengo 

que dedicar”, expuso Creel Miranda.  

 

 

 

 

[UNO TV-JCÁRDENAS] 

 

http://tinyurl.com/2xzkae75
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Acuerdan Creel y Mier que Jucopo elaborará los 

lineamientos para la renovación, en su caso, de 

Presidencia de la Mesa Directiva 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier Velazco, informó que convocará 

a los integrantes de la misma para dar certeza jurídica a los órganos de gobierno de la Cámara de 

Diputados, para la renovación, en su caso, de la presidencia de la Mesa Directiva. “Voy a convocar a la 

Junta de Coordinación Política para que elaboremos el acuerdo que se turne a la Mesa Directiva para, 

conforme a lo que establece la ley, se pueda hacer, la renovación de la presidencia, en su caso, y se dé 

cumplimiento al acuerdo político que suscribimos de manera fundacional los tres grupos mayoritarios, 

con la participación del resto de los grupos parlamentarios que integran la Junta de Coordinación”, dijo 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/02/acuerdan-creel-y-mier-que-jucopo-elaborara-lineamientos-para-renovacion-en-su-

caso-de-presidencia-de-la-mesa-directiva/ 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/02/acuerdan-creel-y-mier-que-jucopo-elaborara-lineamientos-para-renovacion-en-su-caso-de-presidencia-de-la-mesa-directiva/
https://www.voragine.com.mx/2023/08/02/acuerdan-creel-y-mier-que-jucopo-elaborara-lineamientos-para-renovacion-en-su-caso-de-presidencia-de-la-mesa-directiva/
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Acepta Creel 'liberar' la presidencia de San 

Lázaro; pacta el cambio con Mier 
En la Cámara de Diputados los presidentes 

de la Mesa Directiva, Santiago Creel; y de la 

Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, 

establecieron el mecanismo a través del 

cual se dará el cambio en la conducción del 

recinto, ante las aspiraciones electorales de 

su actual titular.  

En reunión privada, los congresistas 

acordaron citar a la Jucopo, en una fecha 

próxima, la cual no precisaron, para afinar el 

acuerdo.  

En declaraciones al finalizar su encuentro, señalaron que mantenían pláticas desde hace tiempo, 

para encontrar la vía adecuada de entrega de la presidencia de la Cámara.  

Creel Miranda indicó que se cumplieron las condiciones que él estableció para pasar la Directiva a 

la vicepresidenta que también forma parte de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), en 

este caso, Noemí Berenice Luna. En consecuencia, se declaró listo para “liberar” la Mesa, aunque 

tampoco aclaró la fecha en que lo hará.  

Afirmó que su decisión no obedece a presiones de ningún tipo, incluyendo las denuncias que un 

diputado federal de Morena presentó formalmente en su contra y las exigencias de los integrantes 

del bloque mayoritario en la Comisión Permanente, sino a que su avance en el proceso interno en el 

Frente Amplio por México, le demanda tener tiempo suficiente.  

El diputado Mier Velazco aseguro que en cumplimiento de la palabra y también del acuerdo 

establecido al inicio de la Legislatura para la designación del titular de la Mesa, la mayoría que 

encabeza su bancada no pondrá objeción para que se cumpla la determinación de que el PAN 

encabece por completo, hasta el último día del presente mes de agosto, los trabajos en el Palacio 

Legislativo. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/2/acepta-creel-liberar-la-presidencia-de-san-lazaro-pacta-el-

cambio-con-mier-601395.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/2/acepta-creel-liberar-la-presidencia-de-san-lazaro-pacta-el-cambio-con-mier-601395.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/2/acepta-creel-liberar-la-presidencia-de-san-lazaro-pacta-el-cambio-con-mier-601395.html
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Santiago Creel alista las maletas para dejar la Cámara de Diputados, pero con estas dos condiciones - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/santiago-creel-alista-las-maletas-para-dejar-la-camara-de-diputados-pero-con-estas-dos-condiciones/
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Creel pacta con Mier dejar la presidencia de Cámara de Diputados (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/08/02/creel-pacta-con-mier-dejar-presidencia-de-la-camara-de-diputados
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Acuerdan Creel y Mier que Jucopo elaborará los 
lineamientos para la renovación, en su caso, de 

la presidencia de la Mesa Directiva 
 

Boletín No. 4743 

• Morena honrará su palabra en el acuerdo fundacional para que el máximo órgano de gobierno 

de la Cámara de Diputados lo ocupe una representante del Grupo Parlamentario del PAN 

• Exploramos las vías para encontrar un camino; sin embargo, aún no hay fechas: diputado Creel 

Miranda 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier Velazco, informó que 

convocará a los integrantes de la misma para dar certeza jurídica a los órganos de gobierno de la 

Cámara de Diputados, para la renovación, en su caso, de la presidencia de la Mesa Directiva. 

 “Voy a convocar a la Junta de Coordinación Política para que elaboremos el acuerdo que se turne 

a la Mesa Directiva para, conforme a lo que establece la ley, se pueda hacer, la renovación de la 

presidencia, en su caso, y se dé cumplimiento al acuerdo político que suscribimos de manera 

fundacional los tres grupos mayoritarios, con la participación del resto de los grupos 

parlamentarios que integran la Junta de Coordinación”, dijo.  

Lo anterior, al término de una reunión con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, en la que ambos dialogaron sobre la renovación de la Mesa directiva. 

Mier aseguró que el Grupo Parlamentario de Morena honrará su palabra de respetar el acuerdo 

fundacional para que la presidencia de la Mesa Directiva continúe en el PAN. 

Por su parte, Creel Miranda afirmó que en el encuentro exploraron las vías para encontrar un 

camino; sin embargo, aclaró que aún “no hay fechas”, y que así lo acordaron en esta reunión.  

El presidente de la Mesa Directiva dijo que, de ninguna manera, este acuerdo responde a las 

presiones de Morena, pues ya había hablado con el diputado Ignacio Mier de que, en caso de que 

fuera electo dentro de la terna de aspirantes por el Frente Amplio por México, “era conveniente ya 

poder liberar la presidencia, por el tiempo que le tengo que dedicar”. 
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Pospone Creel decisión sobre dejar Presidencia 

de San Lázaro 

El diputado Santiago Creel Miranda (PAN) alargó dos semanas más la decisión para 

dejar la presidencia de la Cámara de Diputados, pues su renuncia ocurrirá hasta que 

concluya la fase de la primera encuesta del 

Frente Amplio por México, prevista del 11 al 

16 de agosto.  

Después de reunirse esta mañana con el 

coordinador de Morena, Ignacio Mier, para 

continuar los acercamientos hacia el 

acuerdo político que permita a una 

diputada panista conducir la cámara hasta 

el 31 de agosto, se confirmó que Creel busca 

llegar a la etapa de debates, ya sin el cargo. 

Conforme al calendario del FAM, el primero de los cinco debates entre los aspirantes 

a la candidatura presidencial se realizará el 17 de agosto en Tijuana. 

Después de una reunión entre ambos en el basamento de la cámara, Ignacio Mier 

informó que convocará en los próximos días a los integrantes de la Junta de 

Coordinación Política, para amarrar el pacto, que cumpla con el acuerdo fundacional 

de la actual legislatura, que garantiza al blanquiazul presidir la cámara el segundo año. 

A partir del 31 de agosto, la cámara la presidirá un diputado del Partido Revolucionario 

Institucional. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/02/politica/pospone-creel-decision-sobre-dejar-

presidencia-de-san-lazaro/ 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/02/politica/pospone-creel-decision-sobre-dejar-presidencia-de-san-lazaro/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/02/politica/pospone-creel-decision-sobre-dejar-presidencia-de-san-lazaro/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/08/2023           0 

PERIÓDICO

0 

 

Creel da largas y gana días para dejar cargo en 

la Cámara de Diputados mientras recaba firmas 

para precandidatura 
Sin razón ni argumentos ya válidos para dejar el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda gana tiempo con los días al frente del 

mismo a la vez que recaba firmas para lograr ser uno de los precandidatos del Frente Amplio por 

México de cara a las elecciones de 2024.  

Este martes, en conferencia de prensa junto a 

Ignacio Mier Velazco, líder de Morena en San 

Lázaro y presidente de la Junta de Coordinación 

Política, Creel Miranda informó que será la Jucopo 

la que defina el proceso de continuidad del PAN en 

la Mesa Directiva, aunque ninguna bancada -ni 

siquiera la mayoría - ha objetado este acuerdo 

parlamentario. 

Creel confirmó que, previamente, había sostenido pláticas con Mier Velazco y abordó el tema de 

que, en caso de que fuera electo dentro de la terna del Frente Amplio por México como 

precandidato entonces "liberaría la presidencia de la Mesa Directiva", lo que choca con los 

lineamientos del Instituto Nacional Electoral (INE) de que quienes ostenten algún cargo público deben 

separarse del mismo. 

"Habíamos platicado desde hace algún tiempo de ello, y ahora encontramos, pues ya la vía, no hay 

fechas, y así hemos acordado", dijo el panista, conducta que ha provocado que sea denunciado 

por aspirar a un cargo de elección popular y ostentar a la vez otro con disposición de recursos público. 

En tanto, Mier Velazco dijo que se pondría en contacto con todos los coordinadores parlamentarios 

para acordar una fecha de reunión y hacer del conocimiento del relevo en la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados. 

"Hoy voy a hablar con los coordinadores para convocarlos, y de esa manera podamos nosotros 

sesionar y elaborar y suscribir el acuerdo para turnarlo a la Mesa Directiva. 

Santiago Creel Miranda fue tajante al decir que se irá cuando su proceso interno para la 

precandidatura le garantice esa posición. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-da-largas-gana-dias-dejar-cargo-camara-diputados-

recaba-firmas-precandidatura.html 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-da-largas-gana-dias-dejar-cargo-camara-diputados-recaba-firmas-precandidatura.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-da-largas-gana-dias-dejar-cargo-camara-diputados-recaba-firmas-precandidatura.html
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Oposición pide detener distribución de libros de texto 

Ante los nuevos libros de texto gratuitos de la SEP para el siguiente ciclo escolar, 

legisladores de oposición presentaron un punto de acuerdo para que se detenga su 

distribución y que se ocupen los libros del ciclo anterior.  

Los diputados y senadores de oposición respaldaron la decisión de los gobiernos de 

Guanajuato y Jalisco de retirar los libros nuevos por considerar que se trata de basura 

ideológica.  

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó 

que ha tratado de leer el contenido de los libros, pero no ha podido conseguir un 

ejemplar.  

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5830?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5830&authkey=!AF6L4GujEGEq9Lk&ithint=video&e=RHtu6O
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Santiago Creel aseveró que conocimiento 

sesgado en libros de texto gratuitos es un crimen 

La oposición y la comunidad científica confrontaron a legisladores de Morena y sus 

aliados que defendieron el contenido de los libros para el nuevo ciclo escolar y a la 

secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez.  

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sentenció que el 

conocimiento sesgado que tienen esos libros de texto se convierte en un crimen, 

“porque se estaría mal informando, mal enseñando, a alumnas y alumnos y eso puede 

ser perjudicial para sus carreras si no aprenden bien matemáticas y español”.  

En tanto, Jorge Triana demandó la comparecencia de Leticia Ramírez y de Max 

Arriaga, director de materiales de la SEP, para que expliquen esta basura ideológica.  

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1x42Mf_tIjNGdxIGMnaUq8xK7TjkCEbpP/view
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https://politico.mx/santiago-creel-se-lanza-vs-4t-por-libros-de-texto-con-los-estudiantes-no  

 

https://politico.mx/santiago-creel-se-lanza-vs-4t-por-libros-de-texto-con-los-estudiantes-no
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Santiago Creel va a la segunda etapa de proceso 

opositor 

Del lado del Frente Amplio empiezan a celebrar por haber pasado algunos de los 

aspirantes a la siguiente etapa.  

Santiago Creel aseguró que va a la segunda etapa porque ya consiguió las 150 mil 

firmas que necesitaba.  

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5828?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5828&authkey=!AA8DertArFi-ul4&ithint=video&e=n5qEjG
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”Las firmas no serán problema, vamos a ir a la 

siguiente etapa para elegir al candidato del 

FAM”: Santiago Creel 
El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, aseguró que 

avanzará a la siguiente etapa del proceso 

interno del Frente Amplio por México para 

elegir a su candidato presidencial en las 

elecciones de 2024.  

“Vamos bien, las firmas no serán un problema 

en este proceso, vamos a ir a la siguiente 

etapa, de eso no tengo la menor duda (…) El 

Comité Técnico, que es el que rige el proceso 

en esta etapa, nos ha pedido que no demos información sobre el número de firmas y que no lo 

hagamos sobre todo por quienes van muy bajos o no han llegado a la meta”, indicó. 

En entrevista, Creel Miranda mencionó que no se le dificultará conseguir las firmas para progresar a 

la segunda fase del proceso. Además, dijo que “el tema es que la información no se puede brindar, 

a mí me gusta cumplir las reglas, lo qué sí te puedo decir es que voy bien y paso a la siguiente etapa 

(…) Yo ya estoy preparado para las siguientes etapas, quizá para algunos es complicado reunir las 

firmas, para mí no lo es”. 

Por otro lado, el panista reiteró su disposición de dejar su cargo legislativo para impulsar sus 

aspiraciones presidenciales, sin embargo, enfatizó que eso sucederá solo bajo las dos condiciones 

que ha mencionado anteriormente. 

“El miércoles voy a platicar con Ignacio Mier sobre el proceso en la mesa directiva, siempre y cuando 

se cumplan dos de las condiciones que he pedido, una que quede alguien del PAN, porque así nos 

corresponde de acuerdo al pacto original para la gobernabilidad de la Cámara, y el segundo  que 

continúen las acciones y  procedimientos que están en la Suprema Corte de Justicia”, destacó. 

En este sentido, Santiago Creel dio a conocer que no ha platicado con el coordinador parlamentario, 

por lo que analizará cómo se puede hacer el tránsito, ya que aseguró que “no es algo sencillo”. 

“Ya después vendrán 5 foros y yo ya estoy preparado para cada uno de los cinco. Estamos muy 

contentos de la fortaleza que voy adquiriendo día con día el Frente Amplio por México”, confió el 

panista. 

https://www.elarsenal.net/?p=1146031 

https://www.elarsenal.net/?p=1146031
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Tic toc’: Estas son las ‘taparroscas’ que aún les falta reunir 
150 mil firmas 

E11l presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, en entrevista para 
Grupo Fórmula, prefirió no dar cifras exactas, pero aseguró que alcanzará las firmas y que avanzará en 
la siguiente etapa del proceso del Frente Amplio por México. 
“Las firmas no serán un problema, vamos a ir a la siguiente etapa… El Comité Técnico, que es el que rige 
el proceso en esta etapa, nos ha pedido que no demos información sobre el número de firmas y que no 
lo hagamos sobre todo por quienes van muy bajos o no han llegado a la meta”, dijo. 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280226/tic-toc-estas-son-las-taparroscas-que-aun-les-falta-reunir-150-mil-firmas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280226/tic-toc-estas-son-las-taparroscas-que-aun-les-falta-reunir-150-mil-firmas
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Comentario / Epigmenio Ibarra (Periodista) 

 
“Ese partido que se decía de izquierda hace unos días, Santiago Creel del ala izquierda 

del PAN, eso dijo Santiago Creel, Xóchitl Gálvez dijo aquí que era una mujer de 

izquierda y resulta que el PAN en una embestida contra los libros de texto usa una frase 

del más rancio, anacrónico y absurdo anticomunismo, que refuerza que hay una 

derecha conservadora que ha controlado al PRI, en el que está subsumido el PRD, eso 

hace totalmente distinto su proceso que se está celebrando en la izquierda. Siguen 

obsesionados con López Obrador, el odio a López Obrador une a la derecha, no las 

propuestas, no el proyecto de nación, no las ideas, los une el odio y una sed de 

venganza. Revisa todos los artículos que se publican todos los días en la prensa y haz 

un porcentaje de cuantos le adjudican a López Obrador todo esto de lo que hablamos, 

autoritario, se quedará en el poder, fíjate la barrabasada que dijeron, que la 

revocación de mandato es una maniobra para reelegirse”.  

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5832?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5832&authkey=!AMNxb7aA6LEP0kc&ithint=video&e=guav4V
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Marko Cortés (Presidente Nacional del PAN) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

“No involucraron a los padres de familia en la construcción de estos libros de texto y 

por si fuera poco, se atrevieron a declararla información no pública; lo que a nosotros 

nos preocupa es la carga ideológica, la carga política que traen estos libros de texto. 

Por otra parte, afirmó que sí le hemos dicho a Xóchitl que cuenta absolutamente 

conmigo, con el Partido Acción Nacional y que la acompañamos en todas las 

acciones jurídicas y políticas que se vayan emprendiendo, cualquier cosa que hagan 

en contra de ella o Santiago Creel, que también le han pegado desde la mañanera o 

cualquier otro de los aspirantes a coordinar el Frente Amplio por México, cuentas con 

nosotros, si se meten con uno se están metiendo con todos y vamos a acompañarlos 

en todas las acciones jurídicas y a emprender algunas propias”.  

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5831?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5831&authkey=!APgjd63UaWMQvlE&ithint=video&e=NRtIZI
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Marko Cortés reveló que pidió a Xóchitl Gálvez tomar medidas de seguridad ante disputa con AMLO - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/marko-cortes-revelo-que-pidio-a-xochitl-galvez-tomar-medidas-de-seguridad-ante-disputa-con-amlo/
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Santiago Creel visitará Veracruz y Boca del Río el 7 de 

agosto 

El diputado federal y aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Santiago Creel Miranda, realizará 

una gira por la entidad veracruzana el 7 de agosto, cuando visite la zona conurbada Veracruz-Boca del 

Río. En entrevista, el legislador federal del PAN, Carlos Alberto Valenzuela González reveló que parte de 

la agenda mediática que tendrá el también Presidente de la Cámara de Diputados será con organismos 

empresariales en ciudad de Veracruz, y un encuentro ciudadano en el municipio de Boca del Río. 

 

https://veracruz.quadratin.com.mx/santiago-creel-visitara-veracruz-y-boca-del-rio-el-7-de-agosto/ 

 

 

 

 

 

 

https://veracruz.quadratin.com.mx/santiago-creel-visitara-veracruz-y-boca-del-rio-el-7-de-agosto/
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Los abrazos de AMLO no esquivan las balas (la-lista.com) 

https://la-lista.com/opinion/2023/08/03/los-abrazos-de-amlo-no-esquivan-las-balas
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Parcos, sin propósito de ofrecer más detalles, presidentes de los dos órganos de gobierno en la sede 

de avenida Congreso de la Unión, número 66, hablaron ante los medios, tras reencuentro 

anunciado, semanas antes. 

El asunto que los obligó al diálogo y acuerdos, fue el de la sucesión en la mesa directiva, cuando 

Santiago Creel Miranda, decida, para participar en segunda etapa  de los filtros que establecieron 

PAN-PRI-PRD, para elegir al candidato presidencial en el 2024. 

En esta fase de ese inédito proceso en la oposición, perfiles que competirán por responsabilidad de 

construir el Frente Amplio por México, participarán en un primer foro para discutir y analizar su 

visión de México. 

Los participantes se incluyen en estudios de opinión púbica que servirán para elegir a tres personas 

con más respaldo social para ser el responsable de construir el frente opositor. 

Es lo que sigue en estos días para los aspirantes presidenciales de la oposición, luego que recibieron 

el respaldo de simpatizantes, militantes o integrantes de la sociedad civil, a través de una 

plataforma electrónica que inició desde cero, con un registro de hasta 200 mil firmas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL-MIER, ACUERDAN QUE RELEVO EN MESA DIRECTIVA, SEA DEL PAN; MARKO A. CORTÉS, 

EXIGE A AMLO, NO DISTRIBUIR LIBROS DE TEXTO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/08/2023 OPINIÓN 

La segunda etapa, inicia una vez concluya el periodo de registro de los y las aspirantes; el Comité 

Organizador da a conocer a los finalistas que reunieron requisitos, los cuales, cumplieron con el 

mínimo apoyo social que se exige, para participar y pasar a la segunda etapa. 

Que es lo que espera Creel, para solicitar licencia como diputado federal. 

Tajante, rechazó que solicitará licencia, por presión de Morena. 

Así lo explicó ayer, luego de su reencuentro con Ignacio Mier: 

-“¡No! ¡No!, de ninguna manera. Yo había platicado previamente con el diputado Mier que, en caso 

de que fuera, digamos, electo dentro de la terna (en el proceso interno del FAM), creo que era 

conveniente ya poder liberar la presidencia, por el tiempo que le tengo que dedicar (a la segunda y 

tercera etapa de ese proceso)”. 

-“No eran las firmas, ¡no!, era estar ya en la terna”, añade. 

-“Entonces, quedamos en eso, habíamos platicado desde hace algún tiempo de ello y ahora 

encontramos pues ya la vía, no hay fechas y así hemos acordado”. 

Cual anotamos aquí el pasado 27 de junio, durante la tercera etapa del proceso interno en la 

oposición, los tres perfiles finalistas, iniciarán esta parte de la elección del que será su candidato 

presidencial, con su asistencia a 5 foros regionales y participan en estudios de opinión pública. 

Como se sabe, los resultados los dan a conocer el 3 de septiembre próximo, fecha en que se realizará 

consulta directa a las y los ciudadanos que se registraron previamente en la plataforma. 

Al concluir este ejercicio, dan a conocer resultados finales, tanto del estudio de opinión como de 

consulta ciudadana, que tendrá el mismo valor.  

Es decir, dan a conocer el nombre del aspirante que será el responsable de la construcción del frente 

opositor, bloque al que llegó la “transformación”, el cual, en su nueva etapa, participará en el 

proceso electoral federal 2024, con el nombre de Frente Amplio por México. 
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No es casual que el reencuentro entre el presidente de la mesa directiva y el que lo es en Junta de 

Coordinación Política, resultó fructífero, por el tono con el que habló el coordinador del grupo 

mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien rechazó roces con Creel: 

-“¡No!, amables. La política es la madre de todas las ciencias, en ella descansan todas las demás 

ciencias y, en el Parlamento, con mayor razón”. 

Enseguida, el legislador del partido oficial, explicó de qué hablaron: 

-“… de que vamos a convocar para darle certeza jurídica, a los órganos de gobierno y toda vez que, 

como ustedes bien lo saben, el pleno razonó su voto para elegir a la mesa directiva conforme al 

acuerdo que suscribió la Junta de Coordinación Política”, refirió, en alusión al acuerdo fundacional 

en LXV Legislatura, para el reparto de la mesa directiva en los tres años. 

En ese contexto, Mier, ofreció lo siguiente: 

-“Voy a convocar a la Junta de Coordinación Política para que elaboremos el acuerdo que se turne 

a la mesa directiva para, conforme a lo que establece la ley, se pueda hacer la renovación, en su 

caso, de la presidencia y se le dé cumplimiento al acuerdo político que suscribimos de manera 

fundacional los tres grupos mayoritarios (Morena-PAN-PRI), con la participación del resto de los 

grupos parlamentarios que integran la Junta de Coordinación”. 

Palabras en las que Creel, secundó al diputado de Morena: 

-“… hemos platicado con el presidente de la Junta de Coordinación Política y, por de pronto, 

exploramos las vías y creo que ya encontramos un camino, pero hasta ahora, estamos en eso”. 

Ignacio Mier, terminó con especulaciones y definió postura del grupo mayor en San Lázaro, en 

asunto del relevo de Creel en mesa directiva: 
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-“Sí, ese fue el acuerdo fundacional y yo soy de palabra y el grupo parlamentario también, tenemos 

la mayoría de votos, pero vamos a honrar nuestra palabra, como lo vamos a hacer en la elección de 

la mesa directiva que se renovará”. 

Reiteró que para definir lineamientos en el acuerdo que se turnará a la mesa directiva, habrá con 

cada uno de los integrantes en JCP, al justificar ante los medios: “ustedes ya me conocen, mi estilo 

barroco poblano”. 

Reiterativo, el diputado Ignacio Mier: 

-“Primero, de manera económica, hablo con cada uno de ellos para no hacerlo de manera tan 

ceremoniosa, pero sí formal;  hablo con ellos, hoy (ayer), voy a hablar con los coordinadores para 

convocarlos y de esa manera, podamos nosotros sesionar y elaborar y suscribir el acuerdo para 

turnarlo a la mesa directiva”. 

Por estar el Congreso de la Unión en receso legislativo, no se turna al pleno, sino se entera a los  

integrantes de la mesa directiva que aún preside el diputado Creel. 

Este órgano de gobierno en Cámara de Diputados, sus integrantes son 11; ¡10 legisladoras!  

Santiago Cree Miranda, el único representante del género masculino, o sea, bendito entre las 

mujeres. 

En 23 palabras, el diputado Mier Velazco, perfiló el asunto, al definir que la JCP, suple a la asamblea  

plenaria, en receso legislativo: 

-“¡No!, lo suple, precisamente la ley establece que le corresponda a una vicepresidencia, pero que 

tiene que estar amparado por el acuerdo fundacional”. 

En estridente caso, ya no será el próximo martes, cuando será la solicitud de licencia de Santiago 

Creel Miranda, en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

Se espera, sea aproximadamente 7 días después, el martes 15 de este mes. 
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Lineamientos que alcancen en JCP, pondera Creel, cumplan con legalidad. 

-“Se va a hacer plenamente legal, institucional y cuando se dé esta situación dentro de nuestro 

proceso interno”. 

Cual descripción que hizo al diputado Ignacio Mier para el relevo en mesa directiva, se perfila, quien 

anotamos en este espacio, es la más idónea, la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, quien llega a 

la curul por la vía de representación proporcional, en una de sus sedes: Zacatecas.; ya fue presidenta 

de ese órgano de gobierno en el Congreso local de su estado. 

Corolario del estridente asunto: Creel, si va pedir licencia, y se espera que sea en la sesión de la 

Comisión Permanente, el próximo 15 de este mes, lo releva una representante popular del PAN y 

de esa manera, se comprueba una vez más que, el diálogo acuerdos, negociación, oficio y bagaje, 

dan resultados, cuando se lo proponen. 

¡Enhorabuena! 

EN EL CHACALEO 

Zacatecas, tiene dos representantes en la mesa directiva de San Lázaro, si confirman designación en 

JCP a favor de la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, como la sucesora de Santiago Creel Miranda, 

en la mesa directiva… Otra paisana de la diputada panista, es priista, Fuensanta Guadalupe Guerrero 

Esquivel -ocupa la tercera secretaría-, también en la figura de de representación proporcional y 

misma circunscripción plurinominal… ¡Qué tal! ¡Eh!... Ahora sí, que las paisanas del senador con 

licencia, Ricardo Monreal Ávila, tienen dos plazas en la directiva de San Lázaro… En San Lázaro, 

presentaron la Plataforma de Aprendizaje Anticorrupción del Sistema Nacional en la materia… Es 

una herramienta tecnológica y pedagógica cuyo propósito es ofrecer los conocimientos y las 

competencias de personas servidoras públicas de entes públicos vinculados al combate y control de 

ese flagelo así como la construcción de una cultura de la integridad… La plataforma ofrece cursos 

autogestivos en línea, sobre temas que se relacionan con la prevención, detección y sanción de fallas 
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administrativas y hechos de anticorrupción, así como la fiscalización y control de recursos públicos… 

De manera virtual, la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, 

reconoció el trabajo del legislador panista, Juan Carlos Romero Hicks, por la iniciativa de presentar 

esa Plataforma, la cual, dijo la funcionaria cameral, “me parece de lo más oportuna”…Otro ente 

legislativo que participó en la creación de esa Plataforma, el director general del Centro de Estudios 

de Derecho e Investigaciones Parlamentarias, Juan Carlos Cervantes Gómez, fustigó flagelo que 

genera problemas que trastocan el desarrollo económico del país… “Se incrementa la pobreza, 

desigualdad social y se obstaculiza el progreso por el mal uso y destino de recursos públicos, 

cohecho, tráfico de influencia y una serie de vicios de la función pública”… Senador Alejandro 

Armenta, presidente en mesa directiva, ponderó responsabilidad que mostraron empresarios del 

país, durante pandemia Covid, con lo cual, se evitó caída de la productividad, y coadyuvaron a 

mejorar el salario base de los trabajadores… Durante entrega de reconocimientos a integrantes del 

Consejo Coordinador Empresarial, el político de Puebla expuso que los acuerdos que alcanzó la 

iniciativa privada, con el sector obrero, sindicatos y trabajadores, con el Presidente de la República, 

en un momento de crisis, “hablan del buen concurso de los factores de poder y económicos”… En 

su participación, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, 

resaltó que, no obstante desaceleración que propicio la pandemia, México se encuentra en un 

momento determinante en su historia económica, gracias al Tratado Comercial entre México, 

Estados Unidos y Canadá… Significativo, el poder de convocatoria del senador Alejandro Armenta, 

entre los hombres de la iniciativa privada, máxime, cuando busca en Morena, la candidatura para 

el gobierno de Puebla… Puyante, posicionamiento del PAN, en el asunto de libros de texto gratuitos 

que distribuye Secretaría de Educación Pública, víspera de la apertura del nuevo ciclo escolar de 

cada año… El dirigente del partido, Marko Antonio Cortés Mendoza, exigió al presidente Andrés 

Manuel López Obrador, detenga distribución de esos textos para primaria y secundaria, del nuevo 

año lectivo, 2023-2024, y acate orden judicial que se notificó a la Sep… Critica el panista que el 

gobierno de Morena, deseche materias como las matemáticas y ciencias y busque que las escuelas 
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se conviertan en un campo de adoctrinamiento y “en templos de adoración de López Obrador y su 

visión política”… El dirigente opositor repudia que en la elaboración de libros de texto, no se tomó 

en cuenta opinión de madres y padres de familia y pretendan imponer una visión sobre la sexualidad 

de la infancia… Acusa: “sin tomar en cuenta a la sociedad y en contra de la ley, los libros fueron 

escritos en lo oscurito; el gobierno decretó como reservada hasta 2028, la información referente a 

su redacción”… Los textos, añade, presentan errores de todo tipo y “un peligroso contenido 

ideológico para nuestros hijos y grandes mentiras púbicas”… Mientras el gobierno se empeña en 

convertir libros de texto en “cartillas de propaganda ideológica”, un millón y medio de niñas y niños 

se quedaron sin vacunas del cuadro básico y sin escuela primaria, además que niñez mexicana 

perdió entre dos y cinco años de aprendizaje… El dirigente del PAN, exhortó a padres de familia de 

todo el país, deseche libros de texto que reciban sus hijos o, “al menos las hojas de los libros que 

consideren que no son convenientes para el aprendizaje de los niños”… Como está este asunto que 

hasta la combativa CNTE, repudia esos añadidos a libros de texto gratuitos… ¡Caramba!... Nuestro 

correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales: YouTube: juanlopezmiguel59... Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PROPONE CREAR UN BANCO DE RESERVA DE MEDICAMENTOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó la posibilidad de crear un banco de reserva de medicamentos con el propósito de asegurar 

el suministro y proveer a unidades médicas y hospitales del país cuando lo requieran. Ya para darle una salida definitiva al desabasto, vamos a 

proponer un almacén con todas las medicinas, todas las medicinas del mundo en cantidades razonables para que cuando falte en un hospital, 

ahí; como un banco de reserva de medicamentos y lo vamos a hacer. La idea es contar con todos los medicamentos, incluso los más específicos 

y difíciles de conseguir, para llevarlos a cualquier región desde la Ciudad de México; será propuesta a las y los funcionarios del sector salud en 

los próximos días. Por ejemplo, si hay necesidad en algún hospital, los fármacos se trasladarán de manera inmediata por vía aérea o carretera 

hasta el lugar donde se requieran. El mandatario recordó que el Plan de Salud IMSS Bienestar beneficia a 14 estados del país, los cuales 

registran niveles superiores al 90 por ciento en abasto de medicamentos. Por eso estamos avanzando en lo de la seguridad social, el programa 

de salud, que toda la gente tenga el derecho de ser atendida en un centro de salud, en un hospital, que pueda ser intervenido quirúrgicamente, 

que tenga todas las medicinas, todas de manera gratuita. Que la salud sea un derecho, no un privilegio, que no se requiera tener dinero para ir 

a una clínica, para atenderse en el caso de una enfermedad. Ese es nuestro ideal, vamos a avanzar y vamos a lograr ese propósito, vamos hacia 

allá. Mencionó que el reforzamiento del sector salud, junto con la pensión a personas adultas mayores, abonan a la construcción del Estado de 

bienestar. Si la pensión la dejamos mejor, pues ya es garantizar lo básico, la alimentación para el adulto mayor. Con la pensión, con la medicina 

y los médicos ya es un avance y otros satisfactores que podrían acercarse a la gente y que queden establecidos por ley, que esté quien esté en 

el gobierno, no puedan quitarlo para ir hacia allá, hacia el Estado de bienestar. 

 

COMISIÓN PERMANENTE; REMITE A LA CÁMARA DE DIPUTADOS INICIATIVA DEL EJECUTIVO SOBRE USO INDEBIDO DE DRONES 

  

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión remitió a la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados la iniciativa del Ejecutivo Federal 

con proyecto de decreto por el que se reforman y derogan diversas disposiciones del Código Penal Federal y de la Ley de Armas de Fuego y 

Explosivos, en materia de regulación de aeronaves piloteadas a distancia. El documento busca establecer agravantes a delitos cometidos en 

contra de las personas o bienes mediante el uso de aeronaves pilotadas a distancia, también conocidas como “drones”, en el Código Penal 

Federal, para prevenir, evitar y castigar el uso de este tipo de aeronaves en actos en contra de bienes o servicios públicos o privados, en contra 

de la integridad física, emocional o vida de las personas, que produzcan alarma, temor o terror en la población para atentar contra la seguridad 

nacional, presionar u obligar a la autoridad o a un particular a que tomen una determinación. Se plantea un capítulo denominado “Uso indebido 

de aeronaves pilotadas a distancia”, para imponer pena de prisión de 10 a 20 años, sin perjuicio de las penas que correspondan por otros delitos 

que resulten, a quien, mediante el uso de aeronaves pilotadas a distancia arroje cualquier objeto o artefacto explosivo, artefactos explosivos 

improvisados o armas, así como sustancias químicas que por sí solas o combinadas sean susceptibles de ser empleadas como explosivos sobre 

otras personas o bienes, e impacte a alguna persona o propiedad, con el propósito de causar daño. La finalidad es implementar un marco jurídico 

que incorpore agravantes a conductas constitutivas de delitos, realizadas con aeronaves pilotadas a distancia, que fortalezca la prevención y 

combata la impunidad en la comisión de los delitos mediante el uso de estos artefactos y así garantizar la paz y la seguridad de las y los 

mexicanos, en armonía con las buenas prácticas internacionales en la materia y el respeto absoluto a los derechos humanos. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; TRATA DE PERSONAS, MODELO DE ESCLAVITUD MODERNA QUE URGE COMBATIR 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, al inaugurar el Foro para la prevención y combate a la trata 

de personas, destacó la importancia de la participación de la sociedad para terminar con el negocio ilícito al que se refirió como una forma de 

esclavitud moderna. El combate a la trata de personas es un tema que debe interesar a la sociedad en su conjunto, dijo al tiempo de alertar que 

cada dos minutos una persona es captada por las redes de la delincuencia para este fin. El legislador agregó que en la medida en que se exprese 

la rebeldía ante esta situación, todos y todas podrán colaborar para terminar con la trata de personas, delito que ha sido motivado por un modelo 

económico voraz. No estamos refiriéndonos sólo a un tema que está dañando al tejido social, estamos hablando, desgraciadamente, de la 

dignidad de las personas. Afirmó que el tema es muy importante para la agenda legislativa de Morena junto a la Coalición Juntos Hacemos 

Historia y subrayó que, inspirados e inspiradas por la lucha de grandes mujeres a lo largo de 300 años, las y los integrantes de la actual Legislatura 

han avanzado por la erradicación de todas las formas de violencia de género.  

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; LAS FIRMAS NO SERÁN PROBLEMA, VAMOS A IR A LA 

SIGUIENTE ETAPA PARA ELEGIR AL CANDIDATO DEL FAM  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que avanzará a la siguiente etapa del proceso interno del Frente 

Amplio por México para elegir a su candidato presidencial en las elecciones de 2024. Vamos bien, las firmas no serán un problema en este 

proceso, vamos a ir a la siguiente etapa, de eso no tengo la menor duda. El Comité Técnico, que es el que rige el proceso en esta etapa, nos ha 

pedido que no demos información sobre el número de firmas y que no lo hagamos sobre todo por quienes van muy bajos o no han l legado a la 

meta. Creel Miranda mencionó que no se le dificultará conseguir las firmas para progresar a la segunda fase del proceso. Además, dijo que el 

tema es que la información no se puede brindar, a mí me gusta cumplir las reglas, lo qué sí te puedo decir es que voy bien y paso a la siguiente 

etapa. Yo ya estoy preparado para las siguientes etapas, quizá para algunos es complicado reunir las firmas, para mí no lo es.  

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SENADO ENTREGA RECONOCIMIENTOS A 198 PARTICIPANTES DEL DIPLOMADO EN “LIDERAZGO 

DE LA MUJER”  

 

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, vicepresidenta de la Mesa Directiva, dio a conocer que el Senado de la República, a través del Centro de 

Capacitación y Formación Permanente (CECAFP), entregó reconocimientos a 198 mujeres y hombres que concluyeron el diplomado universitario 

en “Liderazgo de la Mujer”. Senadoras y representantes de cámaras empresariales coinciden en que la capacitación es importante para lograr el 

empoderamiento de este sector poblacional y transitar a una sociedad más justa y paritaria. La legisladora se pronunció por acabar con la 

misoginia, la cultura patriarcal y el machismo que dañan a la humanidad a lo largo de su historia y a las mujeres de todo el mundo. Consideró 

que la única manera de lograr el empoderamiento a las mujeres es darles libertad económica, por lo que se necesitan políticas públicas para que 

ellas tengan oportunidades de obtener su propio dinero, así como de administrarlo. La legisladora comentó que la revolución femenina es la que 

más ha durado, es la revolución que no se termina y es el momento de aceptar el reto que les toca a las mujeres de este tiempo: concluir o 

avanzar más en esta lucha cultural tan desigual. Merecemos mejores condiciones de vida todas las mujeres, la más humilde, la obrera, la 

campesina, la indígena, la que tiene una carrera, la de la clase media. El derecho y la justicia no son suficientes si no cambiamos nuestra 

concepción de vernos como mujeres.  

 

MARIO DELGADO; INFORMÓ EL DÍA EN QUE SE ELEGIRÁ A EMPRESAS QUE HARÁN ENCUESTA DE MORENA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer la fecha en que el partido elegirá las casas encuestadoras que se encargarán de 

medir a las “corcholatas” y definirán al coordinador nacional en defensa de la 4T, perfil que se convertirá en el candidato presidencial de Morena 

rumbo a las elecciones de 2024. Delgado señaló que será aproximadamente el 13 de agosto cuando se nombre a las empresas encargadas de 

hacer las encuestas espejo que contempla el proceso interno de Morena. La comisión de encuestas ya tiene una propuesta de cómo será la 

encuesta, falta que la valore la comisión de elecciones. Tiene que determinar la comisión cuáles van a hacer las encuestas espejo. Es muy fácil 

darnos cuenta es fácil darnos cuenta de que para estar listos para el 28 de agosto, tenemos que saber las casas encuestadoras mínimo unos 10 

días antes o un poquito más para que las empresas se preparen 10 días antes del 28 es el 13, entonces quiere decir que a mediados de agosto 

tenemos que hacer el sorteo para definir a las empresas. Recordó que todos los aspirantes dieron un sobre cerrado con dos propuestas de casas 

encuestadoras para llevarse a cabo las cuatro encuesta espejo: vamos a hacerla por sorteo, evidentemente ellos tienen que estar ahí o sus 
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representantes para que den fe de que es un proceso que no está cargado para ninguna empresa. Mario Delgado dijo que de cara a esta etapa 

se reunirá con los aspirantes con el fin de informarles los detalles: la fecha de la encuesta, los tiempos y procedimientos, además de llamar a 

que preparen a las personas que los representarán.  

        

CLAUDIA SHEINBAUM; AGRADECE A EBRARD ESTAR AL PENDIENTE DE ELLA, ADEMAS PRESUME SU COLETA EN NUEVO VIDEO 

 

Claudia Sheinbaum aspirante a la candidatura de Morena por la Presidencia de la República, agradeció a su compañero de partido y rival en la 

contienda interna de Morena Marcelo Ebrard, estar al pendiente de sus redes sociales. Le agradezco a él que esté al pendiente de mis redes 

sociales, de los resultados que tuvimos en seguridad, y que sigan las redes porque seguiremos dando información. Claudia Sheinbaum destacó 

acciones de su periodo como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, como la creación de dos universidades públicas nuevas, la Universidad 

de la Salud y la Rosario Castellanos, como ejemplo que la forma en que se continuará con lo que llamó el segundo piso de la Cuarta 

Transformación. Señalo que lo van a lograr apoyando a la educación pública, apoyando al magisterio, pero apoyar también como lo hice en el 

Gobierno de la ciudad el que todo joven que quiera estudiar la universidad tenga la posibilidad de hacerlo. La ex mandataria resaltó la creación 

de la beca Bienestar para Niños y Niñas que cubre a 1.2 millones de alumnos de educación básica, además a la construcción de dos sistemas 

de transporte, el Trolebús Elevado y el Cablebús, ambos con una tarifa de 7 pesos. La aspirante a la candidatura presidencial de Morena indicó 

que ante las restricciones del INE se encuentra limitada, pero afirmó que estas políticas las llevará para lo que viene. Claro que vamos a llevar 

todo esto para todo lo que viene después, que haya vida digna en todos los estados de la República. Claudia Sheinbaum, publicó un video en 

sus redes sociales en donde el protagonista fue su particular peinado de cola de caballo, que incluso se ha convertido en la imagen que acompaña 

su carrera por quedarse con la candidatura. Tenemos la mirada puesta en la esperanza y los pies bien puestos sobre la tierra. ¡No habrá marcha 

atrás ni zigzagueos en la Cuarta Transformación.  

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; RESPONDE A LA CONSEJERÍA JURÍDICA DE LA PRESIDENCIA EN CONTRA DEL BLOQUE 

OPOSITOR, ADEMAS ASEGURA QUE DURANTE EL SEXENIO DE CALDERÓN HUBO EXPERIENCIAS POSITIVAS 

 

La senadora Xóchitl Gálvez respondió a los señalamientos de la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República en contra del bloque 

opositor y, particularmente de ella, tras su negativa de participar en el debate parlamentario en el que se aprobaron diversas reformas. Gálvez 

Ruiz destacó que los senadores tomaron el pleno para buscaron empujar a Morena y aliados a dialogar, sin embargo, los morenistas acudieron 

a Palacio Nacional, donde recibieron la instrucción de aprobar todo. Cuando se estaba cerrando el periodo ordinario, tomamos la tribuna un día 

antes para obligarlos a sentarse a negociar con nosotros, porque ellos querían sacar 20 iniciativas que ni se habían discutido, que ni se habían 

analizado. Varias de ellas si siquiera habían pasado por las comisiones de dictaminación. Lo que hizo Morena, fue ir a Palacio Nacional a reunirse 

con el presidente y allá les dio la instrucción de que sacaran las iniciativas a como diera lugar. En otro tema la aspirante a la candidatura 

presidencial opositora, Xóchitl Gálvez, habló acerca de la estrategia de seguridad que buscará implementar en caso de llegar a la presidencia 

y dijo que retomaría algunas cosas realizadas en el sexenio de Felipe Calderón al ser experiencias exitosas. Gálvez Ruiz, dijo que se encuentra 

realizando una estrategia de seguridad junto con expertos, pero enfatizó en que en su gobierno no seguirían con la estrategia de abrazos no 

balazos implementada por Andrés Manuel López Obrador. Ya que mencionó que la estrategia de López Obrador había sido un total fracaso: 

De entrada no van a haber abrazos, eso sí lo dejo de manera clara y sí debe haber una estrategia bien pensada. Lo que sí se podía retomar, 

aseguró, eran experiencias exitosas de la estrategia calderonista, la llamada guerra contra el narco, de la que dijo que el error de Calderón 

Hinojosa fue haberla intentado aplicar con rapidez sin tener la estrategia terminada. 

 

MARCELO EBRARD; MANIFESTÓ SU BENEPLÁCITO DE QUE SHEINBAUM ABORDARA EL TEMA DE LA SEGURIDAD, TEMA QUE 

MÁS IMPORTA A LOS CIUDADANOS 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, manifestó su beneplácito de que Sheinbaum Pardo abordara uno de los temas que más importan 

a los ciudadanos: la seguridad. Estimada Claudia vi tu tweet y celebro que al fin te hayas resuelto a participar en los temas que más le importan 

a la gente como es seguridad. Ebrard fue más allá. Le dijo que la estrategia de seguridad en la Ciudad de México fue diseñada por él y por 

Andrés Manuel López Obrador. Describes bien la estrategia que Andrés Manuel y yo diseñamos y aplicamos en la Ciudad con los mejores 

resultados que va en el siglo. El equipo de prensa de Ebrard proporcionó un comparativo de 53 meses de gobierno en el delito de homicidio 

doloso, en el que se aprecia, de acuerdo con datos citados del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que la 

administración de Claudia Sheinbaum es la más violenta con 4,869 delitos, después por la de Marcelo Ebrard con 3,288, y la de Andrés 

Manuel López Obrador con 3,251. 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; DEFIENDE LOS LIBROS DE TEXTO 

 

El ex secretario de Gobernación Adán Augusto López estuvo en San Cristóbal, Chiapas, en donde rechazó la intentona de los opositores por 

echar abajo los contenidos de los libros de texto. El aspirante criticó de nueva cuenta al Poder Judicial de la Federación y en la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN), refiriéndose específicamente a la determinación que tomó Yadira Medina Alcántara, jueza del Juzgado Tercero 

de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, quien concedió una suspensión definitiva a la Unión Nacional de Padres de Familia 

(UNPF) en contra de la entrega de los nuevos materiales educativos. Ahí anda una jueza queriendo detener un proyecto educativo y humanista 

de nación, un proyecto transformador. Pero ninguna ministra, ministro, juez o magistrado tiene el derecho de intentar detener hasta la distribución 

de los libros de texto gratuitos. Ese no es el México por el que luchamos tanto. Adán Augusto insistió en que ningún miembro del Poder Judicial 

tiene derecho a torpedear el proyecto educativo que construyeron más de 30 millones de mexicanos junto al presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Aunque les duela, va a haber proyecto educativo y libros de texto gratuitos para siempre. Nadie desde el Poder Judicial tiene derecho 

de intentar detener hasta la distribución de los libros de texto. 

  

SILVANO AUREOLES; MI APOYO TOTAL PARA LAS MUJERES  

 

Silvano Aureoles Conejo, refrendó su solidaridad y apoyo a todas las mujeres mexicanas ante las constantes agresiones del gobierno de 

Morena. El aspirante a responsable de la coordinación de los trabajos del Frente Amplio por México (FAM), subió un tweet dirigido a su compañera 

Xóchitl Gálvez, en donde refrenda su apoyo y solidaridad por la persecución política que se fomenta en su contra desde Palacio Nacional, misma 

embestida de la que él sigue siendo objeto, la padecemos muchos que hemos señalado los atropellos y que no claudicamos ante el poder 

presidencial. Ahora van contra ti. Silvano Aureoles ha reiterado su apuesta por las mujeres mexicanas, se dijo orgulloso de las madres de familia 

que, como la suya, trabajan durísimo para sacar a sus hijos adelante, siempre ha contado con su apoyo sincero y comprometido en un contexto 

nacional en el que los feminicidios, las violaciones y la desigualdad laboral van en aumento. Asimismo expresó que es lastimoso ver un país 

confrontado, dividido, polarizado y agobiado, cansado; me duele el alma ver a las mamás buscadoras que no se rinden, que peregrinan, que 

buscan a sus hijos y luego las secuestran, las asesinan, urge atender esta situación, las mujeres son el pilar de la sociedad. Desde todos los 

espacios que he tenido, he logrado apoyarlas, como Gobernador, Diputado Federal, Senador y Alcalde, siempre han sido su prioridad y siempre 

será así. Para erradicar este escenario ha señalado la necesidad de recuperar las escuelas de tiempo completo, que ayudan a las madres 

solteras a administrar mejor su tiempo; los salarios justos y con horarios laborales que tomen en cuenta el embarazo, lactancia, periodo menstrual, 

cuidado de enfermos; un gabinete paritario y sobre todo, valorar el papel de la mujer mexicana en el desarrollo del país, es lo fundamental. 

Finalmente, dio a conocer que, de llegar a conseguir su aspiración, hará todo lo que esté en sus manos para que las mujeres no vivan en este 

infierno que ha ocasionado la cuarta transformación, y comenzará desde adentro. 

 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA; ASEGURÓ QUE LE FALTAN POQUITAS FIRMAS PARA ALCANZAR LAS 150 MIL 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México (FAM), aseguró que le faltan 

poquitas firmas para alcanzar las 150 mil requeridas para el proceso partidista. El senador del PRD indico que desconocía que se les entregue 

un comprobante cuando alcancen las 150 mil firmas como dijo el panista Jorge Luis Preciado. Yo no sé hasta ahora que entreguen 

comprobantes. Es una noticia que yo no tenía conocimiento, pero pues en el registro electrónico ahí están las constancias. Sobre la cantidad 

acumulada de rúbricas, sostuvo que faltan muy pocas y que seguirá trabajando en ello. Algunas poquitas todavía, hay que seguir trabajando. 

Sobre las nuevas normas para los aspirantes a la presidencia, destacó que le parece muy bien que haya reglas, porque así se conoce el terreno 

que se está pisando, sobre todo ahora que se tiene contacto con la sociedad civil, que se tienen eventos, que se tienen salidas. Para él, la 

regulación es fundamental para garantizar un proceso democrático justo y transparente. Mencionó que la propaganda que circula de las 

corcholatas de Morena ya es un hecho consumado y que, por tanto, no se puede regular. Sin embargo, el aspirante aseguró que no recurrirá a 

anuncios espectaculares como parte de su estrategia. Por otra parte Miguel Ángel Mancera, durante el evento “Redes sociales, televisión, 

música y más en México”, dijo que los temas que están al filo de los cambios tecnológicos, implica la labor legislativa y lo que es el avance de la 

ciencia, porque siempre nos rebasa y estamos tratando de alcanzar y de tener algún marco normativo que nos dé oportunidad de estar en 

mejores condiciones, de acompañar los cambios que se presentan, yo la verdad es que de Inteligencia Artificial lo que sé es como se escribe, 

no tengo mayores conocimientos. Miguel Ángel Mancera, destacó que la IA cambia los comportamientos en la sociedad, su forma de trabajar 

y relacionarse; por ello, enfatizó que es necesario regular y actualizar la legislación en materia tecnológica para crear una estrategia encaminada 

al crecimiento especializado en el país. Hasta nuestras propias redes sociales y así estamos viviendo y nos sentamos hoy frente a un televisor 

con nuestros hijos, hijas y todo el mundo está viendo su celular menos la televisión y ya podríamos incluso suprimir las suscripciones a Sky. La 

UNESCO está planteando un documento muy interesante para poder tener estos números de la ética y creo y espero que los Estados Unidos 
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de Norteamérica y China pues tomen notas de todo lo que se está diciendo ahí porque son los actores principales y serán seguramente quienes 

sí observan estas reglas pues podrán garantizarnos una mejor convivencia porque siempre llega a límites mucho más extremos.  

 

 MARKO CORTÉS; ASESINATO DE RICARDO FLORES SUCEDE EN MEDIO DE UN CLIMA DE VIOLENCIA Y PERSECUCIÓN POLÍTICA 

EN NUEVO LEÓN 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, condenó el asesinato de Ricardo Flores, director jurídico del Congreso de Nuevo 

León, el cual se da en medio de un clima de violencia y persecución política en el estado. El presidente nacional del PAN instó al gobierno de 

Nuevo León a ponerle un alto a la violencia, sobre todo en el norte del estado, porque ya se desbordó y está llegando a la zona metropolitana y 

exigió que se lleve a cabo una investigación puntual y seria de este asesinato, para que no quede impune. Le pedimos a Samuel García que 

frene esta persecución y se ponga a trabajar por el estado y la seguridad de los neoloneses, que busque equilibrios, coincidencias y cumpla con 

los acuerdos establecidos.  

 

ALEJANDRO MORENO; “CON LOS NIÑOS NO”, CRITICA LIBROS DE TEXTO DE SEP 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno, se lanzó contra los nuevos libros de texto de nivel básico y su presunto contenido con 

el que según aseguró, pretende la Secretaría de Educación Pública (SEP) implantar una ideología a los mexicanos más jóvenes, viéndolos como 

su botín político. Es aberrante que el gobierno de Morena pretenda meterse con las niñas y niños de México, intentan implantar su ideología a 

través de los libros de texto y privarlos del conocimiento que forma las grandes mentes del futuro. Morena ve a los más pequeños como su botín 

político, pero se equivocan.  La niñez mexicana es lo más sagrado de nuestra sociedad y todos la defenderemos. Si a este gobierno y a sus 

seguidores no les gusta la educación, el conocimiento, las matemáticas o la ciencia, ese es tema de ellos, pero que les quede claro: Con los 

Niños No.  

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Convoca Ignacio Mier a foro sobre combate a la trata; 

asisten autoridades de seguridad y organismos de 

derechos humanos 

En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador 

del Grupo Parlamentario de Morena, encabeza este miércoles 2 de agosto un foro en la Cámara de 

Diputados al que acudirán autoridades de seguridad y organismos de derechos humanos. El líder 

parlamentario expresó en un comunicado que el “Foro para la Prevención y Combate a la Trata de 

Personas” busca visibilizar este delito en México, de la mano de expertos y colectivos, así como dar voz 

a las víctimas. 

 

https://efekto10.com/convoca-ignacio-mier-a-foro-sobre-combate-a-la-trata-asisten-autoridades-de-seguridad-y-organismos-de-

derechos-humanos/ 

 

 

 

https://efekto10.com/convoca-ignacio-mier-a-foro-sobre-combate-a-la-trata-asisten-autoridades-de-seguridad-y-organismos-de-derechos-humanos/
https://efekto10.com/convoca-ignacio-mier-a-foro-sobre-combate-a-la-trata-asisten-autoridades-de-seguridad-y-organismos-de-derechos-humanos/
https://efekto10.com/
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Diputado abandona el PAN para irse a Morena: 

“No es el ánimo de una candidatura” 
El diputado federal por el Estado de México, José Antonio García, abandonó las filas del Partido 

Acción Nacional (PAN) para pasar a formar parte de la bancada mayoritaria de Morena. 

El anuncio lo hizo el coordinador, Ignacio Mier, quien le dio la bienvenida. Señaló que habían 

platicado en las últimas semanas previo a las elecciones en la entidad sobre la afinidad que tiene 

con muchas de las propuestas de la Cuarta Transformación, y que veía como una opción que podría 

amoldarse a su pensamiento como político en Huixquilucan. 

“Anunciar formalmente el día de hoy, que José 

Antonio pasa a formar parte de nuestro grupo 

parlamentario en Morena. Es post electoral para 

que no se mal interpretara, por prudencia 

política, por inteligencia, por salud social, por lo 

que representa en Huixquilucan, toda vez que ha 

ganado varios procesos electorales, acordamos 

que fuera pasando el proceso electoral, ya 

cuando las aguas estuvieran tranquilitas y no se 

pudiera generar algún tipo de sospechosismo, 

diría el clásico”, indicó. 

El ex del PAN, José Antonio García, señaló que se suma a Morena porque está convencido de tener 

una plena libertad para realizar el trabajo y aplicar su pensamiento en las labores políticas. Dejó en 

claro que no es para conseguir una candidatura. 

“No es el ánimo de una candidatura, y quiero dejarlo perfectamente claro, no es el ánimo de una 

candidatura en el tema de algún tipo de participación en el municipio de Huixquilucan, lo que 

queremos es que se respete la voluntad y poder estar fundamentalmente, en pleno ejercicio de 

actividades sociales y de pensamiento para poder reactivar la posibilidad de una mejor calidad de 

vida para todas y todos los mexiquenses”, dijo. 

Señaló también que no pueden sumergirse en el miedo, en el amedrentamiento, en las amenazas 

que se viven hoy, en el municipio de Huixquilucan, ya que esperan los poco más de 17.5 millones de 

habitantes en el Estado de México. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/2/diputado-abandona-el-pan-para-irse-morena-

no-es-el-animo-de-una-candidatura-527224.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/2/diputado-abandona-el-pan-para-irse-morena-no-es-el-animo-de-una-candidatura-527224.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/2/diputado-abandona-el-pan-para-irse-morena-no-es-el-animo-de-una-candidatura-527224.html
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Diputado José Antonio García renunció al PAN y “brincó” a Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/03/diputado-jose-antonio-garcia-renuncio-al-pan-y-brinco-a-morena/
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Grupo Atlacomulco se repliega a Tlaxcala: el esposo de Del Moral ya pelea el control del PRI (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/edomex-mx/grupo-atlacomulco-se-acomoda-en-tlaxcala-el-esposo-de-del-moral-pelea-el-control-de-pri-en-el-estado/
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Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de diputados – PRD) 

Entrevista con Leonardo Curzio 

 “Yo estoy con los dos pies en la candidatura capitalina y dejaré el cargo de 

coordinador del PRD en cuanto el bloque de Va por México determine el método con 

el que tenemos que participar. Sobre el tema de los libros de texto, ahora resulta que 

vamos a reinterpretar la ciencia. Espinosa, Krauze y todos los que han hablado de la 

historia, no solo de México sino del mundo, estaban equivocados. El gobierno que está 

en gestión, que ni siquiera ha terminado y todavía no es juzgado por la historia como 

un bueno o mal gobierno, pretende incrustar de manera furtiva en los libros de texto 

cuestiones que ni siquiera tienen que ver con la metodología de la ciencia. Me parece 

verdaderamente deplorable”.  

 

 

 

 

[RADIO FÓRMULA-CURZIO] 

 

http://acortar.link/Q2Ehhm
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Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados–MC) 

Entrevista con Guadalupe Juárez 

 

“Fuimos a presentarnos al darnos cuenta que habían abierto una carpeta de 

investigación, tuvieron ahí un error a través del Ministerio Público, de generar un acto 

de molestia antes de la etapa procesal que debería de ser, no sé si con dolo, por falta 

de pericia, de cualquier manera quisimos atajar cualquier asunto de frente, dando la 

cara y precisamente por eso decidimos presentarnos el lunes, confirmar que 

efectivamente existen denuncias, hay carpeta de investigación”.  

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1fw_Eq8H8vkFyv2V9KiRStv0fYXKTHqz7/view
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Denuncian nuevamente a corcholatas por 

violentar reglas del INE 
El coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, denunció por segunda ocasión a la y los aspirantes de Morena y sus aliados 

del PT y Verde Ecologista, por violar la Ley y las medidas cautelares y lineamientos 

recientemente aprobados por el INE.  

Señaló que los integrantes de la coalición Juntos Hacemos Historia incumplieron las 

últimas determinaciones de la autoridad electoral que establecen reglas y medidas a 

seguir por los contendientes, para no violentar la equidad del proceso.  

 

 

 

[IMAGEN TV-NACHO LOZANO] 

  

http://tinyurl.com/293q8mpd
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Coordinador de MC denuncia a corcholatas 

El coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, denunció³ 

por segunda ocasión a la y los aspirantes de Morena y sus aliados del PT y Verde Ecologista, por violar la 

Ley y las medidas cautelares y lineamientos recientemente aprobados por el Instituto Nacional Electoral 

(INE). Mediante su cuenta oficial de Twitter, el líder de los diputados en San Lázaro, informó que 

promovió otra queja contra Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Adán Augusto López, 

Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, y quien resulte responsable. 

 

https://www.elpueblo.com/notas/Coordinador-de-MC-denuncia-a-corcholatas 
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Presentan la Plataforma de Aprendizaje 

Anticorrupción del Sistema Nacional 

Anticorrupción 
La Cámara de Diputados, a través de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, las secretarías 

General y de Servicios Parlamentarios, así como del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones 

Parlamentarias (CEDIP) y la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SESNA), llevó a 

cabo la presentación de la Plataforma de Aprendizaje Anticorrupción del Sistema Nacional 

Anticorrupción. 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/presentan-la-plataforma-de-aprendizaje-anticorrupcion-del-sistema-nacional-anticorrupcion/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/presentan-la-plataforma-de-aprendizaje-anticorrupcion-del-sistema-nacional-anticorrupcion/
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Presentan la Plataforma de Aprendizaje 
Anticorrupción del Sistema Nacional 

Anticorrupción 
 

Boletín No. 4744 

• Es una herramienta tecnológica y pedagógica que, mediante cursos en línea, ofrece los conocimientos de servidores 

públicos vinculados al combate y control de la corrupción 

La Cámara de Diputados, a través de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, las secretarías General y de Servicios 

Parlamentarios, así como del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) y la Secretaría 

Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SESNA), llevó a cabo la presentación de la Plataforma de Aprendizaje 

Anticorrupción del Sistema Nacional Anticorrupción.   

Esta plataforma es una herramienta tecnológica y pedagógica cuyo propósito es ofrecer los conocimientos y las 

competencias de personas servidoras públicas de entes públicos vinculados al combate y control de la corrupción, así como 

a la construcción de una cultura de la integridad.   

Dicha plataforma ofrece cursos autogestivos en línea sobre temas relacionados con la prevención, detección y sanción de 

fallas administrativas y hechos de anticorrupción, así como la fiscalización y control de recursos públicos.  

Capacitación permanente lleva a un Legislativo más fuerte 

De manera virtual, la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, reconoció el trabajo del 

diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) por la iniciativa de presentar la Plataforma de Aprendizaje Anticorrupción del 

Sistema Nacional Anticorrupción, la cual “me parece de lo más oportuna”.  

Externó su convicción de que la capacitación y la formación permanente de funcionarios públicos “es lo que nos va a llevar 

a tener un Poder Legislativo más fuerte, un Poder Legislativo con una presencia más relevante en la vida política del país”.   

La corrupción tiene un alto costo económico, político y social 

El director General del CEDIP, Juan Carlos Cervantes Gómez, expresó que en el país la corrupción ha generado problemas 

que han trastocado el desarrollo económico, “se incrementa la pobreza, la desigualdad social y se obstaculiza el progreso 

por el mal uso y destino de los recursos públicos, cohecho, tráfico de influencia y una serie de vicios de la función pública”. 
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Añadió que la corrupción es un asunto de interés común que se debe analizar desde diversas vertientes y a través de 

metodologías interdisciplinarias para la solución de problemáticas complejas. El tema de combate a la corrupción es 

considerado de gran importancia a nivel mundial, y su costo es alto en términos económicos, políticos y sociales. 

La plataforma del Sistema Nacional Anticorrupción, dijo, supone una herramienta indispensable para la formación del 

servidor público de hoy, y dará pauta para que se conozcan las obligaciones de salvaguardar la legalidad, honradez, lealtad, 

parcialidad y eficacia que debe ser observadas en el ejercicio de sus funciones. “Es un avance significativo para la 

sociedad”.  

Compartir conocimiento para diseñar mejores leyes  

El presidente del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, Jorge Alberto Alatorre Flores, 

señaló que gracias a la Secretaría Ejecutiva se cuenta con una serie de documentos importantes y plataformas de aprendizaje 

como ésta, la cual no sólo se aplica en el nivel nacional, sino también en los estados para quien quiera desarrollar las 

funciones técnicas específicas para atajar la corrupción desde los diferentes ángulos que hay que enfrentarlo.  

Este tipo de plataformas, agregó, siempre tendrán que irse modificando e ir evolucionando de acuerdo con el tema, “puede 

ser un lugar de encuentro, no solamente entre académicos, expertos y practicantes, para que entre todos podamos compartir 

de la forma más didáctica y pedagógica posible, el conocimiento relevante que permita diseñar mejores leyes y políticas 

públicas”.  

Seis cursos en línea para fortalecer los conocimientos  

El secretario técnico de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción, Roberto Moreno Herrera, al presentar 

la Plataforma de Aprendizaje Anticorrupción del Sistema Nacional Anticorrupción, relató que la misma se construyó para 

explicar de una manera más tangible qué era el Sistema; se presentó el pasado 21 de abril y cuenta con seis cursos en línea. 

Añadió que es una herramienta tecnológica y pedagógica cuyo propósito es fortalecer los conocimientos y competencias de 

personas servidoras públicas, así como de diversos actores vinculados y/o interesados en el combate y control de la 

corrupción, y en la construcción de una cultura de la integridad.  

Los cursos, señaló, son: “Introducción al Sistema Nacional Anticorrupción”, “Integridad corporativa para Mipymes”, “Ética 

e integridad en el servicio público”, “Implicaciones de los derechos humanos en la lucha anticorrupción”, “Introducción al 

análisis de riesgos de corrupción” y “Ciencias del Comportamiento en el combate a la corrupción”.  
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Las actividades empezarán el lunes 7 de agosto 

Jorge Acevedo, coordinador de la Plataforma, explicó que hoy inicia el registro a la plataforma de aprendizaje y se tiene 

hasta el 6 de agosto para hacerlo. Las actividades empezarán el lunes 7 de agosto con el curso “Introducción al Sistema 

Nacional Anticorrupción”, el cual tiene una duración de 10 horas y está dividido en cinco módulos.  

Detalló que el temario del curso busca dar un panorama general, conciso y sólido sobre el Sistema Nacional Anticorrupción, 

desde la parte normativa y conceptual, para entender lo que es el fenómeno de la corrupción y cómo esta comprensión 

permea en el diseño normativo e institucional del Sistema. Asimismo, temas sustantivos de política pública como la política 

nacional anticorrupción, el anexo transversal anticorrupción y la plataforma digital nacional.     

Necesario, que todos estén involucrados y actualizados 

Martha Patricia Carrillo Núñez, secretaria técnica de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, afirmó que la 

Plataforma es fundamental, no sólo para asesores, sino para todo aquel que desee informarse porque el combate de la 

corrupción depende de diversos factores. 

Con esta herramienta, puntualizó, se tiene la oportunidad de avanzar y es una forma de colaboración entre la Cámara de 

Diputados con la Secretaría Ejecutiva. “Es importante que todos estemos involucrados y actualizados en estos temas para 

hacer modificaciones al marco jurídico vigente”. 
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Consejo de la Judicatura Federal (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/consejo-de-la-judicatura-federal-el-que-mas-ahorra-por-medidas-austeridad/
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Jorge Triana califica de tóxicos los nuevos 

contenidos de libros texto gratuitos 
La bancada del PAN en la Comisión Permanente del Congreso, inscribió un punto de 

acuerdo para solicitar la comparecencia de la titular de la SEP, Leticia Ramírez, ante 

los cuestionamientos sobre los nuevos libros de texto gratuitos.  

El diputado del PAN, Jorge Triana, calificó como tóxico el contenido de los nuevos 

materiales educativos.  

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1JUvXzX3af7fFHX90AupDi1snOEIy-hni/view
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Niños, el “botín político” de Morena mediante los 

libros de texto: “Alito” Moreno 

MÉXICO (LUIS CARLOS RODRÍGUEZ).- 

Alejandro Moreno, líder nacional del 

PRI, denunció que el gobierno de 

Morena encabezado por el 

presidente Andrés Manuel López 

Obrador ve en los niños en el nuevo 

“botín político” al tratar de 

implementar su ideología en los 

nuevos libros de texto.  

Calificó de “aberrante” que el gobierno de Morena a través de la titular de la SEP, 

Leticia Ramírez, pretenda implementar la ideología de este gobierno en los niños a 

través de los nuevos libros de texto que ya están distribuyendo. 

“Es aberrante que el gobierno de Morena pretenda meterse con las niñas y niños de 

México, intentan implantar su ideología a través de los libros de texto y privarlos del 

conocimiento que forma las grandes mentes del futuro”, expuso en sus redes sociales. 

“Morena ve a los más pequeños como su botín político, pero se equivocan. La niñez 

mexicana es lo más sagrado de nuestra sociedad y todos la defenderemos”, apuntó. 

“Si a este gobierno y a sus seguidores no les gusta la educación, el conocimiento, las 

matemáticas o la ciencia, ese es tema de ellos, pero que les quede claro: “Con Los 

Niños No”. 

 

 

 

https://tinyurl.com/em3fez7d 

 

https://tinyurl.com/em3fez7d
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Diputados piden frenar distribución de libros de 

texto gratuitos por errores y contenido ideológico 
 Durante la sesión de la Comisión Permanente, legisladores del PRI y el PAN pidieron al 

gobierno federal frenar la distribución de los libros de texto gratuitos de la SEP, debido 

a que contienen errores y no cuentan con contenidos adecuados, además de que 

tienen un fuerte contenido ideológico.  

Los diputados priistas señalaron que en el proceso de elaboración y distribución de los 

textos, se está pasando por encima de la ley, ya que han sido creados desde el 

hermetismo y la opacidad.  

Por su parte, Acción Nacional acusó que el gobierno federal metió una fuerte carga 

ideológica.  

Jorge Triana afirmó que se construye la propia versión de la historia por parte de 

Morena dentro de los libros.  

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1CFfNF_tzLNx34cPOfIrMqoNt5opuSAqY/view
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Le llueven críticas desde el Congreso a Marx 

Arriaga, el funcionario encargado de los libros de 

la SEP 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Marx Arriaga actualmente es director de 

Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública y uno de los responsables 

de los nuevos libros de texto de educación básica que han sido criticados y están en 

la mira por su contenido, en el que se señalan supuestos errores en su edición y 

contenidos, entre otras cosas.  

El actual director de Materiales Educativos de la SEP ha estado en más de una ocasión 

inmerso en la polémica por las declaraciones controvertidas que ha emitido.  

“Se llama Marx o Engel, o Stalin, Marx Arriaga, desde el invernadero tuvo una formación 

comunista, socialista de este tipo, pero su educación, pues no llegó a tanto, porque no 

le informaron sus papás que se cayó el Muro de Berlín, no le avisaron que se cayó el 

Muro de Berlín”, señaló el diputado de Acción Nacional, Jorge Triana. 

Le llueven críticas desde el Congreso a Marx Arriaga, el funcionario encargado de los 

libros de la SEP. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5853?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D32

64FEE48F!5853&authkey=!APKlwcaZ47zLrRA&ithint=video&e=Amgck0 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5853?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5853&authkey=!APKlwcaZ47zLrRA&ithint=video&e=Amgck0
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5853?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5853&authkey=!APKlwcaZ47zLrRA&ithint=video&e=Amgck0
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Nuevos libros de la SEP: exponen errores en infografía del Sistema Solar y aseguran que imagen fue bajada de internet - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/nuevo-escandalo-de-libros-de-texto-gratuitos-infografia-fue-bajada-de-pagina-gratuita-y-hay-errores-ortograficos/
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La SCJN busca proteger los derechos humanos de 

las víctimas que ya estaban protegidas 
La próxima semana la primera sala de la Corte de Justicia de la Nación votará un 

proyecto de sentencia elaborado por el ministro Juan Luis González Alcántara 

Carrancá, que propone otorgar el amparo promovido por el Centro de Derechos 

Humanos.  

En el proyecto se destaca garantizar y proteger a las víctimas, al reconocer que la 

reforma vulnera el principio de progresividad establecido en el artículo Primero de la 

Constitución, al ser regresiva y no garantizar los derechos de las víctimas que ya 

estaban protegidos por la legislación mexicana anterior.  

Los activistas indicaron que de ser aprobado este proyecto del ministro González 

Alcántara Carrancá, establecerá que año con año el Poder Judicial pueda vigilar que 

la Cámara de Diputados destine estos recursos hacia las víctimas.  

 

 

 

[IMER-AFLORES] 

 

http://tinyurl.com/28esk5uy
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Plantean en San Lázaro temas sobre desaparecidos y trata 
La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), María Del Rosario Piedra 

Ibarra, propuso ante diputados federales y autoridades de seguridad, considerar la trata de personas 

como una línea de investigación ante un caso de desaparición en México. 

Durante el Foro para la Prevención y Combate a la Trata de Personas, organizado por el grupo 

parlamentario de Morena, la ombudsperson calificó a la trata como un flagelo que lastima a la sociedad 

entera. Señaló que en lo que va de su administración, la CNDH se han emitido 9 Recomendaciones en 

esa materia, en las cuales se ha documentado violaciones a la dignidad, a la procuración de justicia, a la 

intimidad en relación con la integridad y seguridad personal, al libre desarrollo de la personalidad, al 

sano desarrollo integral de la niñez, a la seguridad jurídica, y a no ser sometido a trata de personas. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/plantean-en-san-lazaro-temas-sobre-desaparecidos-y-trata/1699720 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/plantean-en-san-lazaro-temas-sobre-desaparecidos-y-trata/1699720
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La trata de personas genera al año 15 mmd ¿Y la 

UIF qué hace? 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO 

PERDOMO).- En la Cámara de Diputados, 

en el marco de los trabajos del día 

mundial de la Trata de Personas, se 

advirtió que esa empresa genera 

alrededor de 15 mil millones de dólares al 

año y que sólo sobreviven 2% de las 

personas sometidas a ese delito.  

 

La diputada de Morena Olimpia Tamara 

Girón Hernández preguntó en el foro que ese delito si genera 15 mil millones de dólares, 

qué hace la Unidad de Inteligencia Financiera que encabeza Pablo Gómez Álvarez 

para darle seguimiento al dinero. 

 

En este evento, la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, advirtió que ha 

presentado 9 recomendaciones por Trata y alertó qué hay omisiones en las carpetas 

de Investigación 

 

 

 

 

https://tinyurl.com/4c8n9axx 

 

https://tinyurl.com/4c8n9axx
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¿Por qué celebra Alejandro Moreno suspensión 

judicial por cancelación de normas oficiales en 

materia de salud? 
 

MÉXICO (GERARDO CEDILLO).- El Presidente 

Nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro Moreno, celebró 

el fallo de una jueza federal que ordenó la 

suspensión provisional de la cancelación de 

35 Normas Oficiales Mexicanas (NOM) en 

materia de salud, como pretende el 

gobierno federal.  

 

“Se los dijimos”, expresó en un mensaje 

publicado en sus redes sociales, en el que 

advirtió que no se puede permitir que el 

gobierno de Morena cancele esas normas oficiales, “porque pone en riesgo la vida de 

millones de familias mexicanas”. 

 

Agregó que “La buena noticia”, “es que ya un juez otorgó la suspensión provisional y 

seguramente pronto la definitiva”. 

 

El pasado 23 de junio, a través de un video, el líder nacional del tricolor había alertado 

que eliminar las Normas Oficiales Mexicanas para tratar diversas enfermedades, como 

había anunciado el gobierno federal, pone en riesgo la vida de los mexicanos. 

 

 

 

https://tinyurl.com/2udeyn3r 
 
 
 

https://tinyurl.com/2udeyn3r
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Aprueban igualdad salarial, diputada Laura Haro busca 

reducir brecha entre hombres y mujeres 

En busca de promover la igualdad de derechos laborales y erradicar cualquier forma de discriminación 

salarial, la diputada federal por Jalisco, Laura Haro Ramírez presentó una importante iniciativa ante la 

Cámara de Diputados. La propuesta fue votada y aprobada en la Comisión de Puntos Constitucionales, a 

fin de llevar a cabo una reforma al Artículo 123 de la Constitución para garantizar que a trabajo igual 

debe corresponder salario igual, sin importar ninguna condición que atente contra la dignidad humana. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/02/aprueban-igualdad-salarial-diputada-laura-haro-busca-reducir-brecha-entre-hombres-

y-mujeres/ 

 

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/02/aprueban-igualdad-salarial-diputada-laura-haro-busca-reducir-brecha-entre-hombres-y-mujeres/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/02/aprueban-igualdad-salarial-diputada-laura-haro-busca-reducir-brecha-entre-hombres-y-mujeres/
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Acusa Viggiano a alcalde de Zacualtipán de 

corrupto y autoritario 
La diputada federal y secretaria general del PRI, Carolina Viggiano, arremetió contra 

el presidente municipal de Zacualtipán, Edgar Moreno, quien ayer huyó de su casa 

ante las protestas ciudadanas por el caso de abuso de autoridad por parte de policías 

municipales que derivó en la muerte de un hombre mayor.  

La legisladora acusó al alcalde, quien dejó las filas del tricolor para ser integrante del 

Grupo Plural Independiente que encabeza el exgobernador Omar Fayad, de incapaz, 

autoritario, corrupto y de no resolver problemas ni atender a la población.  

 

 

[MILENIO TV-SGONZÁLEZ] 

 

http://tinyurl.com/26clqy7y
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Presidente envía iniciativa para aumentar penas a 

quien use drones para causar daño 
El presidente López Obrador envió a la Comisión Permanente una iniciativa que busca 

sancionar con hasta 53 años de cárcel a quienes utilicen naves no tripuladas o drones 

para realizar de forma intencional actos contra bienes y personas.  

La propuesta está inscrita en la Gaceta Parlamentaria y plantea modificaciones al 

Código Penal y a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos.  

La iniciativa plantea aumentar en un tercio las penas establecidas por el Código Penal 

para quienes intencionalmente realicen actos en contra de bienes, servicios y 

personas.  

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1XDHucZ5qKcsYwL7qDH5bfU2jPGNKggEB/view
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Propone Morena declarar el 2 de septiembre Día 

Nacional del Circo Tradicional Mexicano 
El diputado local por Morena, Nazario Norberto Sánchez presentó ante la Comisión Permanente una 

propuesta de iniciativa ante el Congreso de la Unión, para hacer una declaratoria que establezca el 

día 2 de septiembre de cada año, como el Día Nacional del Circo Tradicional Mexicano, y forme así 

parte de la memoria histórica de nuestro país. 

En tribuna el presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana del Congreso de la Ciudad de 

México resaltó que esta iniciativa busca reconocer a los artistas que durante décadas han dedicado 

su vida a alegrar y entretener a miles de familias a través de sus funciones, pero sobre todo evitar que 

pierdan su trabajo por la falta de espacios y promoción. 

“El circo es una tradición mexicana no sólo para quienes de él viven sino para las familias mexicanas 

que se han convertido en fieles asistentes a sus funciones, como los niños", comentó. 

"Es por lo anterior que en esta ocasión subo a esta tribuna a presentar una propuesta de iniciativa 

ante el Congreso de la Unión en la que se pretende hacer un reconocimiento a través de una 

declaratoria que indique que el día 2 de septiembre de cada año como el día nacional del circo 

tradicional mexicano, para que forme parte de la memoria histórica de nuestro país”, indicó. 

El legislador recordó que esta propuesta se suma a la que presentó el 24 de noviembre de 2022 a la 

Ley de Fomento Cultural de la Ciudad de México, para adicionar diversas disposiciones en las que se 

promueve el reconocimiento y preservación del Circo Tradicional Mexicano en la Ciudad de México. 

Igualmente, señaló que el 6 de diciembre del año pasado expuso ante el pleno un punto de acuerdo 

que exhorta a la Secretaría de Cultura a realizar las acciones necesarias para declarar como 

patrimonio cultural inmaterial de la Ciudad de México a los espectáculos circenses. 

La iniciativa promovida por Norberto Sánchez fue turnada para análisis y dictamen a la Comisión de 

derechos culturales. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/2/propone-morena-declarar-el-de-septiembre-dia-

nacional-del-circo-tradicional-mexicano-601450.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/2/propone-morena-declarar-el-de-septiembre-dia-nacional-del-circo-tradicional-mexicano-601450.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/2/propone-morena-declarar-el-de-septiembre-dia-nacional-del-circo-tradicional-mexicano-601450.html
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Morenista llama 'actriz de pacotilla' a Kenia 

López: 'usa tragedia en Línea 12 para levantar en 

CDMX' 

MÉXICO (THALÍ LEYVA).- La senadora del 

PAN, Kenia López Rabadán, quien aspira a la 

candidatura de la oposición por la Ciudad 

de México, fue criticada por la diputada de 

Morena, Cecilia Márquez, quien la llamó 

“actriz de pacotilla” por utilizar la tragedia de 

la Línea 12 con fines políticos, en referencia 

a sus aspiraciones.  

Durante la sesión de la Tercera Comisión de la Comisión Permanente, en donde 

discutían un punto de acuerdo para solicitar un informe detallado del estado de todas 

las líneas del Metro, especialmente de la 1, 9 y 12 que se encuentran en reparación, la 

senadora López Rabadán se lanzó contra el gobierno de Morena. 

En su intervención, como una de las promoventes del punto de acuerdo, la aspirante 

panista acusó al grupo parlamentario de Morena y sus aliados de darle la espalda a 

los capitalinos al no tener responsables en prisión por el derrumbe de la Línea 12, 

ocurrido en mayo de 2021. 

 

 

 

https://bit.ly/3DGtEUj 

 

https://bit.ly/3DGtEUj
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Reconoce Llaven Abarca política económica de AMLO 

En su intervención en la Comisión Permanente en el Senado de la República, el diputado federal Jorge 

Llaven Abarca destacó que el resultado de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 

(ENIGH) que realizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), es un logro de la política 

económica del presidente Andrés Manuel López Obrador para reducir la brecha de desigualdad en 

nuestro país. En este marco, el legislador suchiapaneco mencionó que el ingreso en los hogares más 

pobres (primer decil) aumentó 18.3 por ciento de 2020 a 2022, lo que contribuye a cerrar la brecha de 

desigualdad. 

 

https://diariodechiapas.com/region/reconoce-llaven-abarca-politica-economica-de-amlo/ 
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Sansores expropiará mansión de Alejandro 

Moreno 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, presentó una demanda de extinción 

de dominio para la casa de Alejandro Moreno, la propiedad que se encuentra en el 

fraccionamiento Lomas del Castillo y que según las estimaciones tiene un valor 

cercano a los 100 millones de pesos.  

Se busca ponerla al servicio del pueblo, dice la gobernadora Layda Sansores.  

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5829?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5829&authkey=!ALJ4o2PjQfobins&ithint=video&e=1VL50r
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En el marco de las Jornadas Villistas se realizó 
la tertulia “El cómic de la Revolución mexicana” 

 

Boletín No. 4746 

• Fue organizado por el Museo Legislativo y el Espacio Cultural San Lázaro 

La Secretaría General, a través del Museo Legislativo y el Espacio Cultural San Lázaro, este último dirigido por Ismael 

Carvallo Robledo, continuó con las “Jornadas Villistas”, en esta ocasión se realizó la tertulia denominada “El cómic de la 

Revolución mexicana”, a fin de activar la discusión y recuperar distintas perspectivas de la figura de Francisco Villa. 

Durante la tertulia, Carvallo Robledo consideró que “la clave de los cómics es que mediante exposiciones gráficas de una 

calidad indiscutible cumplen una función verdaderamente importante, porque comunican a todo el público las ideas y 

planteamientos abstractos e históricos de una manera sencilla, para que la gente lo entienda y se configure el sentido común”, 

explicó. 

Apuntó que Villa es un modelo de masculinidad porque era un hombre valiente por su firmeza y arrojo que, por eso, 

construyó e hizo la Revolución, al tener la capacidad de incorporarse a un proyecto político que iba más allá de él. Esa 

violencia, que era necesaria fue incorporada a un procedimiento revolucionario y a una lucha armada. 

Cuestionó que se siga criticando a Pancho Villa y se le homenajee queriendo reducirlo a su carácter de bandido, pes esa es 

una incomprensión de la historia. Incluso, refirió que esa figura es fascinante porque supone la complejidad de la acción 

política en un proceso revolucionario.  

En su participación, Miguel Ángel Rosas, maestro de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de 

México, comentó que la década de los sesenta del siglo pasado es crucial porque Pancho Villa se incorpora y se construye 

como un héroe, ya como un personaje consolidado en la historia a través incluso del cómic. 

Al Centauro del Norte se le ve como bandido o héroe, donde la literatura o lo borra o lo hace visible. Incluso, dijo que hay 

un Francisco Villa ruso, reflejando cómo Rusia toma la figura del general y hace uso de su imagen. 

Habló de la caricatura crítica vinculada al periodismo, donde se enmarca la figura del Centauro del Norte y mediante este 

enfoque se construyen historias a partir de las ausencias. Otro tipo de caricatura que se desdibuja en las décadas de los 

sesenta y setentas, oficializa el recurso del cómic para presentar una historia rosa, donde no hay crítica. 
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Cómic permitió a la ciudadanía conocer a Francisco Villa 

Francisco Ignacio Villa Betancourt, nieto de Francisco Villa, relató que a finales de la década de los cincuenta y principios 

de los sesenta, las editoriales encontraron en el cómic una vía para sociabilizar la imagen de Francisco Villa, con la emisión 

de títulos como “Francisco Villa y sus halcones”, “Francisco Villa y la Adelita” “Francisco Villa y el Tren”, entre otros, 

donde se destacaba su gallardía y se difundían pasajes históricos de este personaje. 

En este modelo de comunicación se transmitió no sólo la personalidad de este prócer de la nación, sino al movimiento 

armado que encabezó durante la Revolución Mexicana. Abundó que su valentía fue replicada y puesta como ejemplo en 

otros ejércitos, debido a su ímpetu y el valor que les infundía a sus tropas. 

Mencionó que para que el gobierno reconociera a Francisco Villa tuvieron que pasar más de 50 años después de su muerte, 

ya que antes de ello no se podía hablar de él, porque era considerado un bandido, pero, subrayó, en realidad nunca se vio el 

contexto histórico del movimiento armado, donde los personajes más importantes no fueron militares propiamente dichos, 

sino eran de diferentes oficios. 

La imagen del General Villa vende 

Leopoldo Becerra Ramírez, caricaturista e ilustrador expuso que hace 58 años, mediante los trazos del cómic logró dar a 

conocer episodios cotidianos y pocos conocidos de Francisco Villa, con el propósito de que las y los mexicanos 

profundizarán su conocimiento respecto a Francisco Villa. 

Destacó que la imagen del General Villa vende, la muestra es que se difunden tanto verdades como mentirás, convirtiéndolo 

en un mito que ha motivado a personas y movimientos guerrilleros de otros continentes. 

Lamentó que se terminará la historieta en México, porque los editores no tuvieron conciencia de que eran comunicadores 

sociales y sólo les importó el factor económico; por eso se mostraba al general Francisco Villa con una “chamaca enseñando 

el físico”. 
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Prevé Comisión de Presupuesto incremento en el PEF 

2024, en proporción al 3 por ciento de crecimiento que 

registra el PIB: Erasmo González 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública estima que el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2024 tenga un incremento con relación y proporción al crecimiento mínimo del Producto Interno 

Bruto (PIB), que está estimado en un 3 por ciento, afirmó su presidente, el diputado Erasmo González 

Robledo (Morena). 

 

https://efekto10.com/preve-comision-de-presupuesto-incremento-en-el-pef-2024-en-proporcion-al-3-por-ciento-de-crecimiento-

que-registra-el-pib-erasmo-gonzalez/ 

 

 

https://efekto10.com/preve-comision-de-presupuesto-incremento-en-el-pef-2024-en-proporcion-al-3-por-ciento-de-crecimiento-que-registra-el-pib-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/preve-comision-de-presupuesto-incremento-en-el-pef-2024-en-proporcion-al-3-por-ciento-de-crecimiento-que-registra-el-pib-erasmo-gonzalez/
https://efekto10.com/
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Llama Jorge Triana a estados de la República a frenar 

“adoctrinamiento” con libros de texto de la SEP 

El diputado Jorge Triana Tena (PAN) hizo un llamado a los estados de la República a que revisen los 

contenidos de los nuevos libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y frenen 

su distribución, ya que el Gobierno Federal busca inyectar “basura ideológica” a los niños y jóvenes del 

país. 

 

https://efekto10.com/llama-jorge-triana-a-estados-de-la-republica-a-frenar-adoctrinamiento-con-libros-de-texto-de-la-sep/ 

 

 

 

https://efekto10.com/llama-jorge-triana-a-estados-de-la-republica-a-frenar-adoctrinamiento-con-libros-de-texto-de-la-sep/
https://efekto10.com/
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Exige PAN a la Secretaría de Relaciones Exteriores atender 

casos de desapariciones de mexicanos en el extranjero 

Carlos Tomás Aranda, mexicano de 30 años originario de Oaxaca que se encontraba trabajando 

temporalmente en Canadá está desaparecido desde el 7 de julio pasado. Ni las autoridades canadienses 

ni mucho menos los consulados mexicanos han demostrado un compromiso real con la situación y en 

virtud de que los intentos por localizarlo han sido bastante mediocres, familiares de Carlos en compañía 

de organizaciones de la sociedad civil se han dado a la labor de buscarlo. “Desde Acción Nacional, 

condenamos el hecho de que las autoridades tanto de Canadá como de México hayan claudicado en la 

búsqueda de nuestro connacional dejando desprotegida y sin apoyo a la familia de la víctima”, manifestó 

Mariana Gómez del Campo, Secretaria de Asuntos Internacionales del PAN. 

 

https://hojaderutadigital.mx/exige-pan-a-la-secretaria-de-relaciones-exteriores-atender-casos-de-desapariciones-de-mexicanos-

en-el-extranjero/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/exige-pan-a-la-secretaria-de-relaciones-exteriores-atender-casos-de-desapariciones-de-mexicanos-en-el-extranjero/
https://hojaderutadigital.mx/exige-pan-a-la-secretaria-de-relaciones-exteriores-atender-casos-de-desapariciones-de-mexicanos-en-el-extranjero/
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Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado–PAN) 

Entrevista con Federico La Mont 
 

“Ya hoy la salud mental es uno de los temas más serios que existen en México y entre 

ellos, el Alzheimer, entonces es un tema que está francamente ignorado, francamente 

mal diagnosticado y obviamente muy mal tratado. El exhorto es al Conejo de 

Salubridad General y al IMSS para que informen además de la política nacional 

farmacéutica, los tratamientos a pacientes con Alzheimer”.  

 

 

 

 

[RADIO CAÑÓN] 

 

https://drive.google.com/file/d/1PmDzgFZjaIxMPBSqXQOFS7wTWPGBccCD/view
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Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado-PAN) 

Entrevista con Ruiz Healy 
“Dice la Constitución que todos tenemos el derecho a la protección de la salud y la 

Ley de Salud dice que si tú tienes diabetes recibas lo mejor para atenderte, si tienes un 

cáncer del seno que tengas ese tratamiento. Las Normas Oficiales Mexicanas son la 

receta a detalle de lo que se necesita, echa por expertos, no son políticos, no son 

burócratas del gobierno, sino que son expertos. López-Gatell es el jefe de la Secretaría 

de Salud, él mismo es el subsecretario del ramo, él mismo hace que se cancelen las 

normas, él mismo las publica de manera unilateral, autocrática y con una dictadura 

sanitaria, que además solo afecta a los más pobres”.  

 

 

 

[TELEFÓRMULA-RUIZ HEALY] 

 

http://cutt.ly/Uws8Eh5F
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Genoveva Huerta presenta iniciativa para detener la 

«apropiación cultural» de diseños textiles indígenas 

La diputada federal del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) Genoveva Huerta 

Villegas, se pronunció por detener la apropiación cultural que realizan marcas nacionales e 

internacionales para lucrar con la identidad de los pueblos y comunidades indígenas del país, en 

concreto, de sus diseños textiles. 

 

https://efekto10.com/genoveva-huerta-presenta-iniciativa-para-detener-la-apropiacion-cultural-de-disenos-textiles-indigenas/ 

 

 

https://efekto10.com/genoveva-huerta-presenta-iniciativa-para-detener-la-apropiacion-cultural-de-disenos-textiles-indigenas/
https://efekto10.com/
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Niños, "botín político" de Morena mediante libros de 

texto: "Alito" 
Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, denunció que el gobierno de Morena encabezado por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador ve en los niños en el nuevo "botín político" al tratar de 

implementar su ideología en los nuevos libros de texto. 

Calificó de "aberrante" que el gobierno de Morena a través de la titular de la SEP, Leticia Ramírez, 

pretenda implementar la ideología de este gobierno en los niños a través de los nuevos libros de 

texto que ya están distribuyendo. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/ninos-botin-politico-de-morena-mediante-libros-de-texto-alito/1699710 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/ninos-botin-politico-de-morena-mediante-libros-de-texto-alito/1699710
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PRI condenó nuevos libros de la SEP y advirtió “con los niños no” - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/pri-condeno-nuevos-libros-de-la-sep-y-advirtio-con-los-ninos-no/
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Los libros de texto gratuitos, el nuevo conflicto entre AMLO y la oposición (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/los-libros-de-texto-gratuitos-el-nuevo-conflicto-entre-amlo-y-la-oposicion/
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Ana Lilia Herrera Anzaldo (Diputada – PRI) 

Entrevista con Federico La Mont 

“Prácticamente estos libros (de texto gratuitos) no tuvieron en su construcción el 

proceso que cualquier libro de texto debe tener por ley, una ley que por cierto fue la 

ley que de forma, aprovechando la mayoría legislativa que tiene Morena y sus aliados 

en la Cámara, aprobaron de forma unilateral, es decir, no respetaron ni su propia ley y 

en el proceso de elaboración, de impresión, de distribución de estos libros, se la 

brincaron. Ignoraron el mandato también del Poder Judicial que desde junio ordenó 

suspender dicho proceso, porque no consultaron a los padres de familia, pero 

tampoco a especialistas, de hecho, el gobierno federal reservó la información de la 

presunta consulta que hicieron, como si fuera secreto de máxima seguridad. Entonces 

nos parece que la verdad, qué esconden”.   

 

 

 

[RADIO CAÑÓN] 

 

https://drive.google.com/file/d/1eGwTOmXbnq2OZm4boMok4lyYNL3wc_5Y/view
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Avanzan exhortos de la diputada cuquis Camarena en 

materia de protección civil 
La Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justica de la Comisión Permanente aprobó por 

unanimidad dos exhortos propuestos en el mes de mayo por la diputada federal, María del Refugio Camarena Jáuregui. 

En el primero de ellos, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI, hizo un llamado enérgico a diversas autoridades 

federales y estatales para que se coordinen y fortalezcan las acciones tendientes a reforzar los mecanismos de protección 

civil, así como realizar diagnósticos por los daños causados tras los incendios forestales sufridos en el estado de Jalisco en 

los meses de mayo y junio que afectaron a más de 131 mil hectáreas, así como a diversas entidades federativas de México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avanzan-exhortos-de-la-diputada-cuquis-camarena-en-materia-de-proteccion-civil/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avanzan-exhortos-de-la-diputada-cuquis-camarena-en-materia-de-proteccion-civil/
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Entrevista / Melissa Vargas (Diputada – PRI) 

Entrevista con Samuel Cuervo 

“El tema de la violencia política en razón de género es un tema relativamente nuevo, 

hay mucho que regular y legislar al respecto, no tiene más de 10 años esta materia. En 

los estados, por ejemplo, ya se cuenta con un protocolo de actuación, es decir, que 

se permite saber cuándo sí es violencia de género y cuando no es violencia política en 

razón de género. Yo estoy con Nadine (Gasman) de acuerdo a medias porque 

evidentemente es una declaración muy temeraria, sobre todo en un país en donde 

mueren muchas mujeres diariamente, la violencia política en razón de género es una 

de las tantas violencias que se generan y decirles ‘que aguanten vara’ pudiera parecer 

hasta riesgoso, porque en los últimos años se ha impulsado una legislación muy robusta 

en esta materia precisamente para evitarla”.  

 

 

 

 

[MILENIO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5833?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5833&authkey=!AB0UWgKA3olPY7A&ithint=video&e=OAcfWQ
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El crimen organizado enemigo de las elecciones, pone y 

mata candidatos: Carolina Viggiano 

La diputada Carolina Viggiano Austria (PRI) sostuvo que el principal enemigo de la democracia es el 

crimen organizado, que pone y mata candidatos e influye en las decisiones electorales. En ese sentido, 

subrayó la importancia de atender esta problemática, en la víspera del proceso electoral del 2024, en 

donde, dijo, habrá mucho en juego y miles de candidatos. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280219/el-crimen-organizado-enemigo-de-las-elecciones-pone-y-mata-candidatos-carolina-v 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280219/el-crimen-organizado-enemigo-de-las-elecciones-pone-y-mata-candidatos-carolina-v
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Sansores demanda extinción de dominio de la mansión de Alito (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/08/02/sansores-inicia-demanda-de-extincion-de-dominio-de-la-mansion-de-alito
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Tercera Comisión de la Permanente aprueba 
exhortos a diversos gobiernos y a un congreso 

local 
 

Boletín No. 4745 

• Las materias de dichos llamados son: cambio climático y estrés hídrico, separación de residuos sólidos, cuidado de 

ecosistemas costeros, difusión de derechos laborales y prevención de incendios forestales 

La Tercera Comisión de la Comisión Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y 

Obras Públicas, que preside la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), aprobó seis dictámenes con punto de 

acuerdo, uno de ellos para asumir los principios de la Carta de la Tierra y el resto para hacer exhortos a un congreso local, 

a diferentes dependencias del gobierno federal y a varios gobiernos estatales y municipales. 

Las materias de los exhortos son: cambio climático y estrés hídrico, separación de residuos sólidos, cuidado de ecosistemas 

costeros, difusión de derechos laborales y prevención de incendios forestales.  

El primer dictamen con punto de acuerdo por el que se asumen los principios y valores de la Carta de la Tierra como un 

marco ético para el desarrollo sustentable, como un referente para la toma de decisiones y para fomentar estilos y prácticas 

de vida más frugales, justas, inclusivas y equitativas, de respeto entre todas culturas, ideologías, grupos étnicos, géneros, 

edades, preferencias sexuales o de cualquier otro tipo, en consonancia con el ambiente que sustenta la vida del país. 

Un segundo, fue para exhortar a la LXV Legislatura del Congreso del estado de Guanajuato, para que de manera urgente 

adopte las medidas administrativas prioritarias de adaptación al cambio climático y, en su caso, proponga las medidas 

legislativas necesarias para procurar una reducción en el nivel de estrés hídrico y en el riesgo de sequía severa en la entidad. 

Sobre este punto de acuerdo, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) aclaró que nació a raíz de una 

investigación de la Universidad de Guanajuato, el cual muestra que el estrés hídrico que sufren la mayoría de los acuíferos 

muestran indicadores elevados de problema en la calidad del agua, además que éste sugiere una nueva institución de gestión 

que tome las necesidades y retos en un contexto de cambio climático.  

En tanto, el diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) dijo que es una problemática que se tiene prácticamente en el 80 por 

ciento del territorio nacional, además que, de acuerdo a la última estadística de la Comisión Nacional de Conagua 

(CONAGUA), en julio pasado, 18 estados presentaban sequía severa.   
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La diputada Viggiano Austria señaló que este tipo de exhortos deben aprovecharse para hacer saber lo que se hace en cada 

estado como un esfuerzo aislado, pero que requiere de un esfuerzo coordinado de los tres niveles de gobierno, sociedad y 

sector privado, ya que hay un desequilibrio en el uso del agua, aunado a que no hay un buen saneamiento del líquido ni 

buenas obras para captación y manejo. “Requerimos de un plan hídrico para todo el país, no sólo para los estados del norte”. 

De PVEM, el diputado Jorge Luis Llaven Abarca dijo que cada entidad tiene circunstancias específicas y particulares, por 

lo que se debe dar continuidad a este punto de acuerdo. “No se puede homologar a todo el país si cada región o estado tiene 

su particularidad”. 

El tercer dictamen fue para exhortar a la Secretaría de Economía y a los gobiernos estatales y municipales de las entidades 

federativas para que implementen una estrategia y campañas de consumo responsable, informado, sostenible, seguro y 

saludable a nivel nacional, así como campañas de difusión y concientización sobre la importancia que representa la 

separación de los residuos sólidos urbanos, su reciclaje y la reutilización para mitigar los efectos adversos de la 

contaminación del suelo y del agua. 

Sobre este exhorto, la legisladora Viggiano Austria consideró que es urgente que las autoridades estatales y, especialmente 

municipales, no se dediquen solamente a administrar los recursos y servicios, sino que hagan más cultura y trabajo de 

difusión y concientización sobre estos temas”. 

Por su parte, la diputada Alkadef Cortes comentó que el ser humano, el principal contaminador del mundo, se ha olvidado 

del resto de seres vivos, y que la sustentabilidad requiere de la participación de todos. “Todos los grupos parlamentarios 

están de acuerdo que el manejo sustentable de la basura es una exigencia, y que los gobiernos tienen la obligación de 

implementar las campañas necesarias para que todos en los hogares tomemos las medidas necesarias”. 

En tanto, la diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) argumentó que venimos de vivir una pandemia que, por un 

lado, nos llevó a disminuir altamente el consumo de combustible, lo que le dio un respiro a la tierra, pero a su vez provocó 

un retroceso en el manejo de residuos en las casas.  

El cuarto dictamen fue para exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a la Secretaría 

de Turismo (Sectur) y a los gobiernos de las entidades federativas y municipales que cuenten con playas y costas, a que 

fortalezcan las campañas de comunicación y difusión para concientizar la población en general en cuidar y mantener limpios 

los ecosistemas costeros. 

El quinto punto de acuerdo avalado fue para exhortar a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y a la Procuraduría 

Federal de la Defensa del Trabajo para que fortalezcan las acciones de difusión de los derechos laborales de las y los 

trabajadores y de las obligaciones de los patrones en todas las actividades y sectores productivos, así como de vigilancia y 

supervisión que permitan garantizar el cumplimiento de las presentaciones laborales a favor de las y los trabajadores y, en 

su caso, se promuevan los procedimientos y se impongan las sanciones que correspondan. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 03/08/2023 LEGISLATIVO 

El último dictamen aprobado fue para llamar a la Semarnat, a la Comisión Nacional Forestal (Conafor), a la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y a las entidades federativas con la finalidad de que implementen políticas y 

acciones para la prevención, combate y control de incendios forestales y de forestaciones. 
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Con la 4T se ha dado un significativo crecimiento 

económico y disminuido la pobreza: Reginaldo Sandoval 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) aseguró que el crecimiento económico y la disminución de la 

pobreza en México se debe a los significativos incrementos salariales y la implementación de los 

programas sociales, los cuales comenzaron a darse a partir de la llegada de la Cuarta Transformación 

(4T).   Durante la sesión de hoy de la Comisión Permanente, en el Senado de la República, al participar 

en la agenda política con el tema Crecimiento Económico y Disminución de la Pobreza, el congresista por 

Michoacán puntualizó que sólo en programas sociales, del 2019 a 2023, se ha entregado a la población 

más de 1 billón de pesos. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37390 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37390
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Fin a mercantilización de la vivienda, de los mayores logros 

de la Cuarta Transformación: Lilia Aguilar 

 En el marco de los foros del Parlamento Abierto “Hacia una Vivienda Adecuada”, la diputada Lilia Aguilar 

Gil (PT), presidenta de la Comisión de Vivienda, aseguró que el fin de la mercantilización de la vivienda 

es uno de los mayores logros de la Cuarta Transformación, ya que ha servido como generador de otros 

derechos que deberán también estar plasmados constitucionalmente, como el derecho al suelo. 

 

https://almomento.mx/fin-a-mercantilizacion-de-la-vivienda-de-los-mayores-logros-de-la-cuarta-transformacion-lilia-aguilar/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/fin-a-mercantilizacion-de-la-vivienda-de-los-mayores-logros-de-la-cuarta-transformacion-lilia-aguilar/
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Propone Claudia Delgadillo solicitar a la SHCP incluir en el 

PEF 2024 un mecanismo financiero de apoyo a familias de 

personas desaparecidas 

La diputada Claudia Delgadillo González (PVEM) presentó ante la Comisión Permanente un punto de 

acuerdo para exhortar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a considerar incluir en el 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 un mecanismo financiero que apoye a las familias 

de personas desaparecidas en los procesos de búsqueda. 

 

https://efekto10.com/propone-claudia-delgadillo-solicitar-a-la-shcp-incluir-en-el-pef-2024-un-mecanismo-financiero-de-apoyo-a-

familias-de-personas-desaparecidas/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/propone-claudia-delgadillo-solicitar-a-la-shcp-incluir-en-el-pef-2024-un-mecanismo-financiero-de-apoyo-a-familias-de-personas-desaparecidas/
https://efekto10.com/propone-claudia-delgadillo-solicitar-a-la-shcp-incluir-en-el-pef-2024-un-mecanismo-financiero-de-apoyo-a-familias-de-personas-desaparecidas/
https://efekto10.com/
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Talamontes se enfrentan con uniformados en la México-

Cuernavaca 

Al menos cuatro vehículos fueron incendiados por presuntos talamontes durante la mañana de este 

miércoles en el barrio La Cruz que pertenece al municipio de Huitzilac. Antonio Ramírez Escobedo, 

confirmó que mientras realizaban acciones para asegurar la madera que fue decomisada el día martes 

luego de que autoridades detectaron cuatro aserraderos, al lugar arribó un aproximado de 120 personas 

que comenzaron a agredirlos con palos, piedras e incluso bombas molotov y gasolina con el objetivo de 

quemar la madera. 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/talamontes-se-enfrentan-con-uniformados-en-la-mexico-cuernavaca-

10475976.html 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/talamontes-se-enfrentan-con-uniformados-en-la-mexico-cuernavaca-10475976.html
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/talamontes-se-enfrentan-con-uniformados-en-la-mexico-cuernavaca-10475976.html
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Rinde Congreso minuto de silencio por Director Jurídico 

Tras la ejecución del Director Jurídico del Congreso Local, Ricardo Flores Suárez este miércoles durante 
la Sesión Permanente, los diputados rindieron un minuto de silencio. 
A petición del legislador panista, Jesús Gómez, fue la presidencia de la mesa directiva mismo que fue 
aprobado. De inmediato, los diputados presentes se pusieron de pie junto con los invitados que estaban 
en las gradas y guardaron silencio por un minuto. 
 
 
https://elporvenir.mx/local/rinde-congreso-minuto-de-silencio-por-director-juridico/608636 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/local/rinde-congreso-minuto-de-silencio-por-director-juridico/608636
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Ordena gobernadora detener distribución de nuevos libros 

de texto en Chihuahua 
 

La gobernadora María Eugenia Campos, dio a conocer que instruyó a la Secretaría de Educación de 

detener la distribución de los nuevos libros de texto gratuito, lo que convertiría a Chihuahua como el 

segundo estado en tomar esta decisión. Para tal efecto señaló que la orden para detener la distribución 

de esos libros, se realiza bajo la figura del amparo. 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/ordena-gobernadora-detener-distribucion-de-nuevos-libros-de-

texto-en-chihuahua-10477452.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/ordena-gobernadora-detener-distribucion-de-nuevos-libros-de-texto-en-chihuahua-10477452.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/ordena-gobernadora-detener-distribucion-de-nuevos-libros-de-texto-en-chihuahua-10477452.html
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Tren embiste transporte en San Rafael 

Fatal accidente fue el que se registró sobre la carretera estatal 510 a la altura de la comunidad de San 

Rafael, municipio de El Marqués, cuando el chofer de una unidad de pasajeros Flecha Azul intentó 

ganarle el paso al tren y fue embestida por lo que deja un saldo de 17 lesionados y seis muertos. De 

acuerdo con información emitida por parte de la Coordinación Municipal de Protección Civil de El 

Marqués, fueron alertados a través del número de emergencias donde se refería del accidente 

ferroviario en el que se vio implicada una unidad de transporte público suburbano de la línea Flecha Azul, 

pero en el cruce ferroviario solo una de estas alcanzó a pasar y la segunda fue embestida y proyectada 

hasta fuera del camino. 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/policiaca/tren-embiste-transporte-en-san-rafael-10475138.html 

 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/policiaca/ruta-21-fue-embestida-por-el-tren-en-los-molinos-8973450.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/policiaca/tren-embiste-transporte-en-san-rafael-10475138.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/08/2023 

 

REGIONALES  

 

Aún no detienen al agresor de joven empleado de 
restaurante 

 
Más de 36 horas después de que se difundiera el video que muestra el momento en que un hombre 

golpea a un joven de 15 años en un Subway de San Luis Potosí, el agresor no ha sido detenido. El video 

ha causado indignación en la sociedad pues muestra que el joven, quien trabajaba en el restaurante por 

las vacaciones de verano, queda inconsciente en el piso tras la golpiza. 

 

https://pulsoslp.com.mx/slp/aun-no-detienen-al-agresor-de-joven-empleado-de-restaurante/1699501 

 

 

 
 

https://pulsoslp.com.mx/slp/aun-no-detienen-al-agresor-de-joven-empleado-de-restaurante/1699501
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Los abrazos de AMLO no esquivan las balas (la-lista.com) 

https://la-lista.com/opinion/2023/08/03/los-abrazos-de-amlo-no-esquivan-las-balas
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Parcos, sin propósito de ofrecer más detalles, presidentes de los dos órganos de gobierno en la sede 

de avenida Congreso de la Unión, número 66, hablaron ante los medios, tras reencuentro 

anunciado, semanas antes. 

El asunto que los obligó al diálogo y acuerdos, fue el de la sucesión en la mesa directiva, cuando 

Santiago Creel Miranda, decida, para participar en segunda etapa  de los filtros que establecieron 

PAN-PRI-PRD, para elegir al candidato presidencial en el 2024. 

En esta fase de ese inédito proceso en la oposición, perfiles que competirán por responsabilidad de 

construir el Frente Amplio por México, participarán en un primer foro para discutir y analizar su 

visión de México. 

Los participantes se incluyen en estudios de opinión púbica que servirán para elegir a tres personas 

con más respaldo social para ser el responsable de construir el frente opositor. 

Es lo que sigue en estos días para los aspirantes presidenciales de la oposición, luego que recibieron 

el respaldo de simpatizantes, militantes o integrantes de la sociedad civil, a través de una 

plataforma electrónica que inició desde cero, con un registro de hasta 200 mil firmas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL-MIER, ACUERDAN QUE RELEVO EN MESA DIRECTIVA, SEA DEL PAN; MARKO A. CORTÉS, 

EXIGE A AMLO, NO DISTRIBUIR LIBROS DE TEXTO 
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La segunda etapa, inicia una vez concluya el periodo de registro de los y las aspirantes; el Comité 

Organizador da a conocer a los finalistas que reunieron requisitos, los cuales, cumplieron con el 

mínimo apoyo social que se exige, para participar y pasar a la segunda etapa. 

Que es lo que espera Creel, para solicitar licencia como diputado federal. 

Tajante, rechazó que solicitará licencia, por presión de Morena. 

Así lo explicó ayer, luego de su reencuentro con Ignacio Mier: 

-“¡No! ¡No!, de ninguna manera. Yo había platicado previamente con el diputado Mier que, en caso 

de que fuera, digamos, electo dentro de la terna (en el proceso interno del FAM), creo que era 

conveniente ya poder liberar la presidencia, por el tiempo que le tengo que dedicar (a la segunda y 

tercera etapa de ese proceso)”. 

-“No eran las firmas, ¡no!, era estar ya en la terna”, añade. 

-“Entonces, quedamos en eso, habíamos platicado desde hace algún tiempo de ello y ahora 

encontramos pues ya la vía, no hay fechas y así hemos acordado”. 

Cual anotamos aquí el pasado 27 de junio, durante la tercera etapa del proceso interno en la 

oposición, los tres perfiles finalistas, iniciarán esta parte de la elección del que será su candidato 

presidencial, con su asistencia a 5 foros regionales y participan en estudios de opinión pública. 

Como se sabe, los resultados los dan a conocer el 3 de septiembre próximo, fecha en que se realizará 

consulta directa a las y los ciudadanos que se registraron previamente en la plataforma. 

Al concluir este ejercicio, dan a conocer resultados finales, tanto del estudio de opinión como de 

consulta ciudadana, que tendrá el mismo valor.  

Es decir, dan a conocer el nombre del aspirante que será el responsable de la construcción del frente 

opositor, bloque al que llegó la “transformación”, el cual, en su nueva etapa, participará en el 

proceso electoral federal 2024, con el nombre de Frente Amplio por México. 
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No es casual que el reencuentro entre el presidente de la mesa directiva y el que lo es en Junta de 

Coordinación Política, resultó fructífero, por el tono con el que habló el coordinador del grupo 

mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien rechazó roces con Creel: 

-“¡No!, amables. La política es la madre de todas las ciencias, en ella descansan todas las demás 

ciencias y, en el Parlamento, con mayor razón”. 

Enseguida, el legislador del partido oficial, explicó de qué hablaron: 

-“… de que vamos a convocar para darle certeza jurídica, a los órganos de gobierno y toda vez que, 

como ustedes bien lo saben, el pleno razonó su voto para elegir a la mesa directiva conforme al 

acuerdo que suscribió la Junta de Coordinación Política”, refirió, en alusión al acuerdo fundacional 

en LXV Legislatura, para el reparto de la mesa directiva en los tres años. 

En ese contexto, Mier, ofreció lo siguiente: 

-“Voy a convocar a la Junta de Coordinación Política para que elaboremos el acuerdo que se turne 

a la mesa directiva para, conforme a lo que establece la ley, se pueda hacer la renovación, en su 

caso, de la presidencia y se le dé cumplimiento al acuerdo político que suscribimos de manera 

fundacional los tres grupos mayoritarios (Morena-PAN-PRI), con la participación del resto de los 

grupos parlamentarios que integran la Junta de Coordinación”. 

Palabras en las que Creel, secundó al diputado de Morena: 

-“… hemos platicado con el presidente de la Junta de Coordinación Política y, por de pronto, 

exploramos las vías y creo que ya encontramos un camino, pero hasta ahora, estamos en eso”. 

Ignacio Mier, terminó con especulaciones y definió postura del grupo mayor en San Lázaro, en 

asunto del relevo de Creel en mesa directiva: 
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-“Sí, ese fue el acuerdo fundacional y yo soy de palabra y el grupo parlamentario también, tenemos 

la mayoría de votos, pero vamos a honrar nuestra palabra, como lo vamos a hacer en la elección de 

la mesa directiva que se renovará”. 

Reiteró que para definir lineamientos en el acuerdo que se turnará a la mesa directiva, habrá con 

cada uno de los integrantes en JCP, al justificar ante los medios: “ustedes ya me conocen, mi estilo 

barroco poblano”. 

Reiterativo, el diputado Ignacio Mier: 

-“Primero, de manera económica, hablo con cada uno de ellos para no hacerlo de manera tan 

ceremoniosa, pero sí formal;  hablo con ellos, hoy (ayer), voy a hablar con los coordinadores para 

convocarlos y de esa manera, podamos nosotros sesionar y elaborar y suscribir el acuerdo para 

turnarlo a la mesa directiva”. 

Por estar el Congreso de la Unión en receso legislativo, no se turna al pleno, sino se entera a los  

integrantes de la mesa directiva que aún preside el diputado Creel. 

Este órgano de gobierno en Cámara de Diputados, sus integrantes son 11; ¡10 legisladoras!  

Santiago Cree Miranda, el único representante del género masculino, o sea, bendito entre las 

mujeres. 

En 23 palabras, el diputado Mier Velazco, perfiló el asunto, al definir que la JCP, suple a la asamblea  

plenaria, en receso legislativo: 

-“¡No!, lo suple, precisamente la ley establece que le corresponda a una vicepresidencia, pero que 

tiene que estar amparado por el acuerdo fundacional”. 

En estridente caso, ya no será el próximo martes, cuando será la solicitud de licencia de Santiago 

Creel Miranda, en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

Se espera, sea aproximadamente 7 días después, el martes 15 de este mes. 
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Lineamientos que alcancen en JCP, pondera Creel, cumplan con legalidad. 

-“Se va a hacer plenamente legal, institucional y cuando se dé esta situación dentro de nuestro 

proceso interno”. 

Cual descripción que hizo al diputado Ignacio Mier para el relevo en mesa directiva, se perfila, quien 

anotamos en este espacio, es la más idónea, la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, quien llega a 

la curul por la vía de representación proporcional, en una de sus sedes: Zacatecas.; ya fue presidenta 

de ese órgano de gobierno en el Congreso local de su estado. 

Corolario del estridente asunto: Creel, si va pedir licencia, y se espera que sea en la sesión de la 

Comisión Permanente, el próximo 15 de este mes, lo releva una representante popular del PAN y 

de esa manera, se comprueba una vez más que, el diálogo acuerdos, negociación, oficio y bagaje, 

dan resultados, cuando se lo proponen. 

¡Enhorabuena! 

EN EL CHACALEO 

Zacatecas, tiene dos representantes en la mesa directiva de San Lázaro, si confirman designación en 

JCP a favor de la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, como la sucesora de Santiago Creel Miranda, 

en la mesa directiva… Otra paisana de la diputada panista, es priista, Fuensanta Guadalupe Guerrero 

Esquivel -ocupa la tercera secretaría-, también en la figura de de representación proporcional y 

misma circunscripción plurinominal… ¡Qué tal! ¡Eh!... Ahora sí, que las paisanas del senador con 

licencia, Ricardo Monreal Ávila, tienen dos plazas en la directiva de San Lázaro… En San Lázaro, 

presentaron la Plataforma de Aprendizaje Anticorrupción del Sistema Nacional en la materia… Es 

una herramienta tecnológica y pedagógica cuyo propósito es ofrecer los conocimientos y las 

competencias de personas servidoras públicas de entes públicos vinculados al combate y control de 

ese flagelo así como la construcción de una cultura de la integridad… La plataforma ofrece cursos 

autogestivos en línea, sobre temas que se relacionan con la prevención, detección y sanción de fallas 
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administrativas y hechos de anticorrupción, así como la fiscalización y control de recursos públicos… 

De manera virtual, la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, 

reconoció el trabajo del legislador panista, Juan Carlos Romero Hicks, por la iniciativa de presentar 

esa Plataforma, la cual, dijo la funcionaria cameral, “me parece de lo más oportuna”…Otro ente 

legislativo que participó en la creación de esa Plataforma, el director general del Centro de Estudios 

de Derecho e Investigaciones Parlamentarias, Juan Carlos Cervantes Gómez, fustigó flagelo que 

genera problemas que trastocan el desarrollo económico del país… “Se incrementa la pobreza, 

desigualdad social y se obstaculiza el progreso por el mal uso y destino de recursos públicos, 

cohecho, tráfico de influencia y una serie de vicios de la función pública”… Senador Alejandro 

Armenta, presidente en mesa directiva, ponderó responsabilidad que mostraron empresarios del 

país, durante pandemia Covid, con lo cual, se evitó caída de la productividad, y coadyuvaron a 

mejorar el salario base de los trabajadores… Durante entrega de reconocimientos a integrantes del 

Consejo Coordinador Empresarial, el político de Puebla expuso que los acuerdos que alcanzó la 

iniciativa privada, con el sector obrero, sindicatos y trabajadores, con el Presidente de la República, 

en un momento de crisis, “hablan del buen concurso de los factores de poder y económicos”… En 

su participación, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, 

resaltó que, no obstante desaceleración que propicio la pandemia, México se encuentra en un 

momento determinante en su historia económica, gracias al Tratado Comercial entre México, 

Estados Unidos y Canadá… Significativo, el poder de convocatoria del senador Alejandro Armenta, 

entre los hombres de la iniciativa privada, máxime, cuando busca en Morena, la candidatura para 

el gobierno de Puebla… Puyante, posicionamiento del PAN, en el asunto de libros de texto gratuitos 

que distribuye Secretaría de Educación Pública, víspera de la apertura del nuevo ciclo escolar de 

cada año… El dirigente del partido, Marko Antonio Cortés Mendoza, exigió al presidente Andrés 

Manuel López Obrador, detenga distribución de esos textos para primaria y secundaria, del nuevo 

año lectivo, 2023-2024, y acate orden judicial que se notificó a la Sep… Critica el panista que el 

gobierno de Morena, deseche materias como las matemáticas y ciencias y busque que las escuelas 
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se conviertan en un campo de adoctrinamiento y “en templos de adoración de López Obrador y su 

visión política”… El dirigente opositor repudia que en la elaboración de libros de texto, no se tomó 

en cuenta opinión de madres y padres de familia y pretendan imponer una visión sobre la sexualidad 

de la infancia… Acusa: “sin tomar en cuenta a la sociedad y en contra de la ley, los libros fueron 

escritos en lo oscurito; el gobierno decretó como reservada hasta 2028, la información referente a 

su redacción”… Los textos, añade, presentan errores de todo tipo y “un peligroso contenido 

ideológico para nuestros hijos y grandes mentiras púbicas”… Mientras el gobierno se empeña en 

convertir libros de texto en “cartillas de propaganda ideológica”, un millón y medio de niñas y niños 

se quedaron sin vacunas del cuadro básico y sin escuela primaria, además que niñez mexicana 

perdió entre dos y cinco años de aprendizaje… El dirigente del PAN, exhortó a padres de familia de 

todo el país, deseche libros de texto que reciban sus hijos o, “al menos las hojas de los libros que 

consideren que no son convenientes para el aprendizaje de los niños”… Como está este asunto que 

hasta la combativa CNTE, repudia esos añadidos a libros de texto gratuitos… ¡Caramba!... Nuestro 

correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales: YouTube: juanlopezmiguel59... Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PROPONE CREAR UN BANCO DE RESERVA DE MEDICAMENTOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, planteó la posibilidad de crear un banco de reserva de medicamentos con el propósito de asegurar 

el suministro y proveer a unidades médicas y hospitales del país cuando lo requieran. Ya para darle una salida definitiva al desabasto, vamos a 

proponer un almacén con todas las medicinas, todas las medicinas del mundo en cantidades razonables para que cuando falte en un hospital, 

ahí; como un banco de reserva de medicamentos y lo vamos a hacer. La idea es contar con todos los medicamentos, incluso los más específicos 

y difíciles de conseguir, para llevarlos a cualquier región desde la Ciudad de México; será propuesta a las y los funcionarios del sector salud en 

los próximos días. Por ejemplo, si hay necesidad en algún hospital, los fármacos se trasladarán de manera inmediata por vía aérea o carretera 

hasta el lugar donde se requieran. El mandatario recordó que el Plan de Salud IMSS Bienestar beneficia a 14 estados del país, los cuales 

registran niveles superiores al 90 por ciento en abasto de medicamentos. Por eso estamos avanzando en lo de la seguridad social, el programa 

de salud, que toda la gente tenga el derecho de ser atendida en un centro de salud, en un hospital, que pueda ser intervenido quirúrgicamente, 

que tenga todas las medicinas, todas de manera gratuita. Que la salud sea un derecho, no un privilegio, que no se requiera tener dinero para ir 

a una clínica, para atenderse en el caso de una enfermedad. Ese es nuestro ideal, vamos a avanzar y vamos a lograr ese propósito, vamos hacia 

allá. Mencionó que el reforzamiento del sector salud, junto con la pensión a personas adultas mayores, abonan a la construcción del Estado de 

bienestar. Si la pensión la dejamos mejor, pues ya es garantizar lo básico, la alimentación para el adulto mayor. Con la pensión, con la medicina 

y los médicos ya es un avance y otros satisfactores que podrían acercarse a la gente y que queden establecidos por ley, que esté quien esté en 

el gobierno, no puedan quitarlo para ir hacia allá, hacia el Estado de bienestar. 

 

COMISIÓN PERMANENTE; REMITE A LA CÁMARA DE DIPUTADOS INICIATIVA DEL EJECUTIVO SOBRE USO INDEBIDO DE DRONES 

  

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión remitió a la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados la iniciativa del Ejecutivo Federal 

con proyecto de decreto por el que se reforman y derogan diversas disposiciones del Código Penal Federal y de la Ley de Armas de Fuego y 

Explosivos, en materia de regulación de aeronaves piloteadas a distancia. El documento busca establecer agravantes a delitos cometidos en 

contra de las personas o bienes mediante el uso de aeronaves pilotadas a distancia, también conocidas como “drones”, en el Código Penal 

Federal, para prevenir, evitar y castigar el uso de este tipo de aeronaves en actos en contra de bienes o servicios públicos o privados, en contra 

de la integridad física, emocional o vida de las personas, que produzcan alarma, temor o terror en la población para atentar contra la seguridad 

nacional, presionar u obligar a la autoridad o a un particular a que tomen una determinación. Se plantea un capítulo denominado “Uso indebido 

de aeronaves pilotadas a distancia”, para imponer pena de prisión de 10 a 20 años, sin perjuicio de las penas que correspondan por otros delitos 

que resulten, a quien, mediante el uso de aeronaves pilotadas a distancia arroje cualquier objeto o artefacto explosivo, artefactos explosivos 

improvisados o armas, así como sustancias químicas que por sí solas o combinadas sean susceptibles de ser empleadas como explosivos sobre 

otras personas o bienes, e impacte a alguna persona o propiedad, con el propósito de causar daño. La finalidad es implementar un marco jurídico 

que incorpore agravantes a conductas constitutivas de delitos, realizadas con aeronaves pilotadas a distancia, que fortalezca la prevención y 

combata la impunidad en la comisión de los delitos mediante el uso de estos artefactos y así garantizar la paz y la seguridad de las y los 

mexicanos, en armonía con las buenas prácticas internacionales en la materia y el respeto absoluto a los derechos humanos. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; TRATA DE PERSONAS, MODELO DE ESCLAVITUD MODERNA QUE URGE COMBATIR 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, al inaugurar el Foro para la prevención y combate a la trata 

de personas, destacó la importancia de la participación de la sociedad para terminar con el negocio ilícito al que se refirió como una forma de 

esclavitud moderna. El combate a la trata de personas es un tema que debe interesar a la sociedad en su conjunto, dijo al tiempo de alertar que 

cada dos minutos una persona es captada por las redes de la delincuencia para este fin. El legislador agregó que en la medida en que se exprese 

la rebeldía ante esta situación, todos y todas podrán colaborar para terminar con la trata de personas, delito que ha sido motivado por un modelo 

económico voraz. No estamos refiriéndonos sólo a un tema que está dañando al tejido social, estamos hablando, desgraciadamente, de la 

dignidad de las personas. Afirmó que el tema es muy importante para la agenda legislativa de Morena junto a la Coalición Juntos Hacemos 

Historia y subrayó que, inspirados e inspiradas por la lucha de grandes mujeres a lo largo de 300 años, las y los integrantes de la actual Legislatura 

han avanzado por la erradicación de todas las formas de violencia de género.  

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; LAS FIRMAS NO SERÁN PROBLEMA, VAMOS A IR A LA 

SIGUIENTE ETAPA PARA ELEGIR AL CANDIDATO DEL FAM  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que avanzará a la siguiente etapa del proceso interno del Frente 

Amplio por México para elegir a su candidato presidencial en las elecciones de 2024. Vamos bien, las firmas no serán un problema en este 

proceso, vamos a ir a la siguiente etapa, de eso no tengo la menor duda. El Comité Técnico, que es el que rige el proceso en esta etapa, nos ha 

pedido que no demos información sobre el número de firmas y que no lo hagamos sobre todo por quienes van muy bajos o no han l legado a la 

meta. Creel Miranda mencionó que no se le dificultará conseguir las firmas para progresar a la segunda fase del proceso. Además, dijo que el 

tema es que la información no se puede brindar, a mí me gusta cumplir las reglas, lo qué sí te puedo decir es que voy bien y paso a la siguiente 

etapa. Yo ya estoy preparado para las siguientes etapas, quizá para algunos es complicado reunir las firmas, para mí no lo es.  

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SENADO ENTREGA RECONOCIMIENTOS A 198 PARTICIPANTES DEL DIPLOMADO EN “LIDERAZGO 

DE LA MUJER”  

 

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, vicepresidenta de la Mesa Directiva, dio a conocer que el Senado de la República, a través del Centro de 

Capacitación y Formación Permanente (CECAFP), entregó reconocimientos a 198 mujeres y hombres que concluyeron el diplomado universitario 

en “Liderazgo de la Mujer”. Senadoras y representantes de cámaras empresariales coinciden en que la capacitación es importante para lograr el 

empoderamiento de este sector poblacional y transitar a una sociedad más justa y paritaria. La legisladora se pronunció por acabar con la 

misoginia, la cultura patriarcal y el machismo que dañan a la humanidad a lo largo de su historia y a las mujeres de todo el mundo. Consideró 

que la única manera de lograr el empoderamiento a las mujeres es darles libertad económica, por lo que se necesitan políticas públicas para que 

ellas tengan oportunidades de obtener su propio dinero, así como de administrarlo. La legisladora comentó que la revolución femenina es la que 

más ha durado, es la revolución que no se termina y es el momento de aceptar el reto que les toca a las mujeres de este tiempo: concluir o 

avanzar más en esta lucha cultural tan desigual. Merecemos mejores condiciones de vida todas las mujeres, la más humilde, la obrera, la 

campesina, la indígena, la que tiene una carrera, la de la clase media. El derecho y la justicia no son suficientes si no cambiamos nuestra 

concepción de vernos como mujeres.  

 

MARIO DELGADO; INFORMÓ EL DÍA EN QUE SE ELEGIRÁ A EMPRESAS QUE HARÁN ENCUESTA DE MORENA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer la fecha en que el partido elegirá las casas encuestadoras que se encargarán de 

medir a las “corcholatas” y definirán al coordinador nacional en defensa de la 4T, perfil que se convertirá en el candidato presidencial de Morena 

rumbo a las elecciones de 2024. Delgado señaló que será aproximadamente el 13 de agosto cuando se nombre a las empresas encargadas de 

hacer las encuestas espejo que contempla el proceso interno de Morena. La comisión de encuestas ya tiene una propuesta de cómo será la 

encuesta, falta que la valore la comisión de elecciones. Tiene que determinar la comisión cuáles van a hacer las encuestas espejo. Es muy fácil 

darnos cuenta es fácil darnos cuenta de que para estar listos para el 28 de agosto, tenemos que saber las casas encuestadoras mínimo unos 10 

días antes o un poquito más para que las empresas se preparen 10 días antes del 28 es el 13, entonces quiere decir que a mediados de agosto 

tenemos que hacer el sorteo para definir a las empresas. Recordó que todos los aspirantes dieron un sobre cerrado con dos propuestas de casas 

encuestadoras para llevarse a cabo las cuatro encuesta espejo: vamos a hacerla por sorteo, evidentemente ellos tienen que estar ahí o sus 
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representantes para que den fe de que es un proceso que no está cargado para ninguna empresa. Mario Delgado dijo que de cara a esta etapa 

se reunirá con los aspirantes con el fin de informarles los detalles: la fecha de la encuesta, los tiempos y procedimientos, además de llamar a 

que preparen a las personas que los representarán.  

        

CLAUDIA SHEINBAUM; AGRADECE A EBRARD ESTAR AL PENDIENTE DE ELLA, ADEMAS PRESUME SU COLETA EN NUEVO VIDEO 

 

Claudia Sheinbaum aspirante a la candidatura de Morena por la Presidencia de la República, agradeció a su compañero de partido y rival en la 

contienda interna de Morena Marcelo Ebrard, estar al pendiente de sus redes sociales. Le agradezco a él que esté al pendiente de mis redes 

sociales, de los resultados que tuvimos en seguridad, y que sigan las redes porque seguiremos dando información. Claudia Sheinbaum destacó 

acciones de su periodo como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, como la creación de dos universidades públicas nuevas, la Universidad 

de la Salud y la Rosario Castellanos, como ejemplo que la forma en que se continuará con lo que llamó el segundo piso de la Cuarta 

Transformación. Señalo que lo van a lograr apoyando a la educación pública, apoyando al magisterio, pero apoyar también como lo hice en el 

Gobierno de la ciudad el que todo joven que quiera estudiar la universidad tenga la posibilidad de hacerlo. La ex mandataria resaltó la creación 

de la beca Bienestar para Niños y Niñas que cubre a 1.2 millones de alumnos de educación básica, además a la construcción de dos sistemas 

de transporte, el Trolebús Elevado y el Cablebús, ambos con una tarifa de 7 pesos. La aspirante a la candidatura presidencial de Morena indicó 

que ante las restricciones del INE se encuentra limitada, pero afirmó que estas políticas las llevará para lo que viene. Claro que vamos a llevar 

todo esto para todo lo que viene después, que haya vida digna en todos los estados de la República. Claudia Sheinbaum, publicó un video en 

sus redes sociales en donde el protagonista fue su particular peinado de cola de caballo, que incluso se ha convertido en la imagen que acompaña 

su carrera por quedarse con la candidatura. Tenemos la mirada puesta en la esperanza y los pies bien puestos sobre la tierra. ¡No habrá marcha 

atrás ni zigzagueos en la Cuarta Transformación.  

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; RESPONDE A LA CONSEJERÍA JURÍDICA DE LA PRESIDENCIA EN CONTRA DEL BLOQUE 

OPOSITOR, ADEMAS ASEGURA QUE DURANTE EL SEXENIO DE CALDERÓN HUBO EXPERIENCIAS POSITIVAS 

 

La senadora Xóchitl Gálvez respondió a los señalamientos de la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República en contra del bloque 

opositor y, particularmente de ella, tras su negativa de participar en el debate parlamentario en el que se aprobaron diversas reformas. Gálvez 

Ruiz destacó que los senadores tomaron el pleno para buscaron empujar a Morena y aliados a dialogar, sin embargo, los morenistas acudieron 

a Palacio Nacional, donde recibieron la instrucción de aprobar todo. Cuando se estaba cerrando el periodo ordinario, tomamos la tribuna un día 

antes para obligarlos a sentarse a negociar con nosotros, porque ellos querían sacar 20 iniciativas que ni se habían discutido, que ni se habían 

analizado. Varias de ellas si siquiera habían pasado por las comisiones de dictaminación. Lo que hizo Morena, fue ir a Palacio Nacional a reunirse 

con el presidente y allá les dio la instrucción de que sacaran las iniciativas a como diera lugar. En otro tema la aspirante a la candidatura 

presidencial opositora, Xóchitl Gálvez, habló acerca de la estrategia de seguridad que buscará implementar en caso de llegar a la presidencia 

y dijo que retomaría algunas cosas realizadas en el sexenio de Felipe Calderón al ser experiencias exitosas. Gálvez Ruiz, dijo que se encuentra 

realizando una estrategia de seguridad junto con expertos, pero enfatizó en que en su gobierno no seguirían con la estrategia de abrazos no 

balazos implementada por Andrés Manuel López Obrador. Ya que mencionó que la estrategia de López Obrador había sido un total fracaso: 

De entrada no van a haber abrazos, eso sí lo dejo de manera clara y sí debe haber una estrategia bien pensada. Lo que sí se podía retomar, 

aseguró, eran experiencias exitosas de la estrategia calderonista, la llamada guerra contra el narco, de la que dijo que el error de Calderón 

Hinojosa fue haberla intentado aplicar con rapidez sin tener la estrategia terminada. 

 

MARCELO EBRARD; MANIFESTÓ SU BENEPLÁCITO DE QUE SHEINBAUM ABORDARA EL TEMA DE LA SEGURIDAD, TEMA QUE 

MÁS IMPORTA A LOS CIUDADANOS 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, manifestó su beneplácito de que Sheinbaum Pardo abordara uno de los temas que más importan 

a los ciudadanos: la seguridad. Estimada Claudia vi tu tweet y celebro que al fin te hayas resuelto a participar en los temas que más le importan 

a la gente como es seguridad. Ebrard fue más allá. Le dijo que la estrategia de seguridad en la Ciudad de México fue diseñada por él y por 

Andrés Manuel López Obrador. Describes bien la estrategia que Andrés Manuel y yo diseñamos y aplicamos en la Ciudad con los mejores 

resultados que va en el siglo. El equipo de prensa de Ebrard proporcionó un comparativo de 53 meses de gobierno en el delito de homicidio 

doloso, en el que se aprecia, de acuerdo con datos citados del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que la 

administración de Claudia Sheinbaum es la más violenta con 4,869 delitos, después por la de Marcelo Ebrard con 3,288, y la de Andrés 

Manuel López Obrador con 3,251. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/08/2023 OPINIÓN 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; DEFIENDE LOS LIBROS DE TEXTO 

 

El ex secretario de Gobernación Adán Augusto López estuvo en San Cristóbal, Chiapas, en donde rechazó la intentona de los opositores por 

echar abajo los contenidos de los libros de texto. El aspirante criticó de nueva cuenta al Poder Judicial de la Federación y en la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN), refiriéndose específicamente a la determinación que tomó Yadira Medina Alcántara, jueza del Juzgado Tercero 

de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, quien concedió una suspensión definitiva a la Unión Nacional de Padres de Familia 

(UNPF) en contra de la entrega de los nuevos materiales educativos. Ahí anda una jueza queriendo detener un proyecto educativo y humanista 

de nación, un proyecto transformador. Pero ninguna ministra, ministro, juez o magistrado tiene el derecho de intentar detener hasta la distribución 

de los libros de texto gratuitos. Ese no es el México por el que luchamos tanto. Adán Augusto insistió en que ningún miembro del Poder Judicial 

tiene derecho a torpedear el proyecto educativo que construyeron más de 30 millones de mexicanos junto al presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Aunque les duela, va a haber proyecto educativo y libros de texto gratuitos para siempre. Nadie desde el Poder Judicial tiene derecho 

de intentar detener hasta la distribución de los libros de texto. 

  

SILVANO AUREOLES; MI APOYO TOTAL PARA LAS MUJERES  

 

Silvano Aureoles Conejo, refrendó su solidaridad y apoyo a todas las mujeres mexicanas ante las constantes agresiones del gobierno de 

Morena. El aspirante a responsable de la coordinación de los trabajos del Frente Amplio por México (FAM), subió un tweet dirigido a su compañera 

Xóchitl Gálvez, en donde refrenda su apoyo y solidaridad por la persecución política que se fomenta en su contra desde Palacio Nacional, misma 

embestida de la que él sigue siendo objeto, la padecemos muchos que hemos señalado los atropellos y que no claudicamos ante el poder 

presidencial. Ahora van contra ti. Silvano Aureoles ha reiterado su apuesta por las mujeres mexicanas, se dijo orgulloso de las madres de familia 

que, como la suya, trabajan durísimo para sacar a sus hijos adelante, siempre ha contado con su apoyo sincero y comprometido en un contexto 

nacional en el que los feminicidios, las violaciones y la desigualdad laboral van en aumento. Asimismo expresó que es lastimoso ver un país 

confrontado, dividido, polarizado y agobiado, cansado; me duele el alma ver a las mamás buscadoras que no se rinden, que peregrinan, que 

buscan a sus hijos y luego las secuestran, las asesinan, urge atender esta situación, las mujeres son el pilar de la sociedad. Desde todos los 

espacios que he tenido, he logrado apoyarlas, como Gobernador, Diputado Federal, Senador y Alcalde, siempre han sido su prioridad y siempre 

será así. Para erradicar este escenario ha señalado la necesidad de recuperar las escuelas de tiempo completo, que ayudan a las madres 

solteras a administrar mejor su tiempo; los salarios justos y con horarios laborales que tomen en cuenta el embarazo, lactancia, periodo menstrual, 

cuidado de enfermos; un gabinete paritario y sobre todo, valorar el papel de la mujer mexicana en el desarrollo del país, es lo fundamental. 

Finalmente, dio a conocer que, de llegar a conseguir su aspiración, hará todo lo que esté en sus manos para que las mujeres no vivan en este 

infierno que ha ocasionado la cuarta transformación, y comenzará desde adentro. 

 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA; ASEGURÓ QUE LE FALTAN POQUITAS FIRMAS PARA ALCANZAR LAS 150 MIL 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México (FAM), aseguró que le faltan 

poquitas firmas para alcanzar las 150 mil requeridas para el proceso partidista. El senador del PRD indico que desconocía que se les entregue 

un comprobante cuando alcancen las 150 mil firmas como dijo el panista Jorge Luis Preciado. Yo no sé hasta ahora que entreguen 

comprobantes. Es una noticia que yo no tenía conocimiento, pero pues en el registro electrónico ahí están las constancias. Sobre la cantidad 

acumulada de rúbricas, sostuvo que faltan muy pocas y que seguirá trabajando en ello. Algunas poquitas todavía, hay que seguir trabajando. 

Sobre las nuevas normas para los aspirantes a la presidencia, destacó que le parece muy bien que haya reglas, porque así se conoce el terreno 

que se está pisando, sobre todo ahora que se tiene contacto con la sociedad civil, que se tienen eventos, que se tienen salidas. Para él, la 

regulación es fundamental para garantizar un proceso democrático justo y transparente. Mencionó que la propaganda que circula de las 

corcholatas de Morena ya es un hecho consumado y que, por tanto, no se puede regular. Sin embargo, el aspirante aseguró que no recurrirá a 

anuncios espectaculares como parte de su estrategia. Por otra parte Miguel Ángel Mancera, durante el evento “Redes sociales, televisión, 

música y más en México”, dijo que los temas que están al filo de los cambios tecnológicos, implica la labor legislativa y lo que es el avance de la 

ciencia, porque siempre nos rebasa y estamos tratando de alcanzar y de tener algún marco normativo que nos dé oportunidad de estar en 

mejores condiciones, de acompañar los cambios que se presentan, yo la verdad es que de Inteligencia Artificial lo que sé es como se escribe, 

no tengo mayores conocimientos. Miguel Ángel Mancera, destacó que la IA cambia los comportamientos en la sociedad, su forma de trabajar 

y relacionarse; por ello, enfatizó que es necesario regular y actualizar la legislación en materia tecnológica para crear una estrategia encaminada 

al crecimiento especializado en el país. Hasta nuestras propias redes sociales y así estamos viviendo y nos sentamos hoy frente a un televisor 

con nuestros hijos, hijas y todo el mundo está viendo su celular menos la televisión y ya podríamos incluso suprimir las suscripciones a Sky. La 

UNESCO está planteando un documento muy interesante para poder tener estos números de la ética y creo y espero que los Estados Unidos 
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de Norteamérica y China pues tomen notas de todo lo que se está diciendo ahí porque son los actores principales y serán seguramente quienes 

sí observan estas reglas pues podrán garantizarnos una mejor convivencia porque siempre llega a límites mucho más extremos.  

 

 MARKO CORTÉS; ASESINATO DE RICARDO FLORES SUCEDE EN MEDIO DE UN CLIMA DE VIOLENCIA Y PERSECUCIÓN POLÍTICA 

EN NUEVO LEÓN 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, condenó el asesinato de Ricardo Flores, director jurídico del Congreso de Nuevo 

León, el cual se da en medio de un clima de violencia y persecución política en el estado. El presidente nacional del PAN instó al gobierno de 

Nuevo León a ponerle un alto a la violencia, sobre todo en el norte del estado, porque ya se desbordó y está llegando a la zona metropolitana y 

exigió que se lleve a cabo una investigación puntual y seria de este asesinato, para que no quede impune. Le pedimos a Samuel García que 

frene esta persecución y se ponga a trabajar por el estado y la seguridad de los neoloneses, que busque equilibrios, coincidencias y cumpla con 

los acuerdos establecidos.  

 

ALEJANDRO MORENO; “CON LOS NIÑOS NO”, CRITICA LIBROS DE TEXTO DE SEP 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno, se lanzó contra los nuevos libros de texto de nivel básico y su presunto contenido con 

el que según aseguró, pretende la Secretaría de Educación Pública (SEP) implantar una ideología a los mexicanos más jóvenes, viéndolos como 

su botín político. Es aberrante que el gobierno de Morena pretenda meterse con las niñas y niños de México, intentan implantar su ideología a 

través de los libros de texto y privarlos del conocimiento que forma las grandes mentes del futuro. Morena ve a los más pequeños como su botín 

político, pero se equivocan.  La niñez mexicana es lo más sagrado de nuestra sociedad y todos la defenderemos. Si a este gobierno y a sus 

seguidores no les gusta la educación, el conocimiento, las matemáticas o la ciencia, ese es tema de ellos, pero que les quede claro: Con los 

Niños No.  
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crypto is banned 
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Trump team seeks to derail ‘absurd’ 
push for speedy trial before election 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•De mano derecha a testigo crítico: Pence en el centro de la acusación contra Trump 

•Ángela Buitrago, candidata a encabezar Fiscalía General de Colombia 

•China prohibirá a menores conectarse a internet de noche 

•Arévalo encabeza intención de voto para balotaje en Guatemala 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Opinión/Rumbo al 2024: proteger los datos personales.- El mes próximo se prevé el inicio del proceso 

electoral 2024. En estas elecciones se estima que más de 95 millones de electores podrán ejercer su 

voto para elegir al sexagésimo sexto Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, así como para la 

renovación del Congreso General, es decir, 128 escaños del Senado de la República y 500 curules en 

la Cámara de Diputados. En este proceso electoral la participación de la ciudadanía será un punto 

medular, pues al final de cuentas, la decisión es de las y los ciudadanos. [LA LISTA] 

Consejo de la Judicatura Federal, el que más ahorra por medidas austeridad.- Otros entes públicos 

que tuvieron ahorros fueron la Fiscalía General de la República, con 18 millones 433 mil pesos; 

el  Instituto Nacional de Estadística y Geografía , con 14 millones 306 mil pesos; el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, con 10 millones 897 mil pesos; la Cámara de Diputados, con 9 millones 

463 mil pesos, y Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos, 

con 8 millones 452 mil pesos. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel alista las maletas para dejar la Cámara de Diputados, pero con estas dos 

condiciones.- Aunque por un tiempo se mantuvo firme en no dejar “descabezada” a la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda adelantó que podría dejar su cargo como presidente de la Mesa 

Directiva. [INFOBAE, LA LISTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputado José Antonio García renunció al PAN y “brincó” a Morena.- Otro legislador del PAN 

abandonó su bancada para “saltar” a Morena. Se trata de José Antonio García García, quien es 

diputado federal por el Estado de México. El anuncio lo realizó el coordinador del grupo 

parlamentario guinda en la Cámara baja, Ignacio Mier Velazco. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

PRI condenó nuevos libros de la SEP y advirtió “con los niños no”.- El líder nacional del PRI, Alejandro 

Moreno Cárdenas, condenó los nuevos libros de texto gratuito de la Secretaría de Educación Pública 

para la educación básica y pidió al Gobierno Federal que no se metan con la enseñanza de las 

infancias. [INFOBAE, FORBES] 

 

 

 

 

 

 
 

https://la-lista.com/opinion/2023/08/02/rumbo-al-2024-proteger-los-datos-personales
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MÉXICO 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

El asesinato de operadores políticos de Morena "es un mensaje" al oficialismo de AMLO.- El asesinato 

de al menos dos colaboradores de las precampañas de candidatos de Morena buscan mandar un 

mensaje al Gobierno actual y, posiblemente, modificar el resultado de las elecciones en 2024, 

consideran expertos consultados por Sputnik. [SPUTNIK] 

Xóchitl Gálvez retomaría “acciones exitosas” de Felipe Calderón en seguridad.- Xóchitl Gálvez, 

aspirante del Frente Amplio por México a la candidatura por la Presidencia de la República, aseguró 

que en su proyecto retomaría “experiencias exitosas” de la estrategia de seguridad que implementó 

en su momento el ex presidente Felipe Calderón. [LA LISTA] 

Presidenciable cuestiona la cooperación de Estados Unidos para combatir el narcotráfico en México.- 

Gerardo Fernández Noroña, considerado el presidenciable más radical del oficialismo mexicano, 

cuestionó este miércoles la cooperación de Estados Unidos para combatir el narcotráfico en México 

al argumentar que el problema ni siquiera está controlado en ese país. [SWISSINFO]  

JUDICIAL 

Organizaciones mexicanas exigen la anulación de la reforma a la Ley General de Víctimas.- 

Organizaciones civiles mexicanas exigieron a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que anule la 

reforma a la Ley General de Víctimas, que impulsó el Gobierno federal para eliminar la obligación de 

dar un porcentaje mínimo del presupuesto anual para la atención hacia las víctimas. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Hallan un cuerpo sin vida en la zona con boyas del río Bravo en la frontera de Texas con México.- El 

Gobierno mexicano informó que las autoridades estadounidenses recuperaron un cuerpo sin vida 

que se encontraba atrapado en las boyas colocadas recientemente en el río Bravo, en la frontera 

entre ambos países. [EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

GENERAL 

Secretaría de Salud emitió una alerta por los casos de lepra en México.- La alta incidencia en 12 

municipios del país puso en alerta al Gobierno que ha puesto a Chiapas, Sonora, Baja California y 

Tlaxcala bajo vigilancia epidemiológica. Otros países, como Estados Unidos, también están 

registrando incremento de casos de lepra, especialmente en Florida. [EL PAÍS] 

La otra realidad de la investigación internacional sobre el caso Ayotzinapa.- Manejar una “realidad 

doble”. Eso fue lo que más desconcertó a los expertos internacionales que investigaron durante ocho 

años el crimen de mayor impacto en la historia reciente de México: la desaparición en 2014 de 43 

estudiantes de magisterio. Nunca habían visto algo parecido en otras misiones. [AP, WASHINGTON 

POST] 

Manifestantes asaltaron la casa de un alcalde mexicano en protesta por la muerte de un hombre tras 

sufrir abuso policial.- Un grupo de manifestantes asaltó el domicilio particular del alcalde del 

municipio mexicano de Zacualtipán, Edgar Moreno, en protesta por la muerte de un hombre de 60 

años que tuvo que ser ingresado en el hospital tras sufrir un episodio de abuso policial. [EUROPA PRESS] 

 
 

https://sputniknews.lat/20230803/el-asesinato-de-operadores-politicos-de-morena--es-un-mensaje-al-oficialismo-de-amlo-1142189237.html
https://la-lista.com/politica/2023/08/02/xochitl-galvez-retomaria-acciones-exitosas-de-felipe-calderon-en-seguridad
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_presidenciable-cuestiona-la-cooperaci%C3%B3n-de-eeuu-para-combatir-el-narcotr%C3%A1fico-en-m%C3%A9xico/48707884
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-justicia_organizaciones-mexicanas-exigen-la-anulaci%C3%B3n-de-la-reforma-a-la-ley-general-de-v%C3%ADctimas/48707882
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hallan-cuerpo-vida-zona-boyas-rio-bravo-frontera-texas-eeuu-mexico-20230803032842.html
https://sputniknews.lat/20230803/hallan-un-cuerpo-en-el-muro-acuatico-instalado-por-texas-en-la-frontera-con-mexico--1142205800.html
https://elpais.com/mexico/2023-08-02/la-secretaria-de-salud-emite-una-alerta-por-los-casos-de-lepra-en-mexico.html
https://apnews.com/world-news/general-news-741a554ce951a09fb4401ec984742145
https://www.washingtonpost.com/world/2023/08/02/mexico-missing-students-ayotzinapa/fcae7010-3162-11ee-85dd-5c3c97d6acda_story.html?itid=sr_5
https://www.washingtonpost.com/world/2023/08/02/mexico-missing-students-ayotzinapa/fcae7010-3162-11ee-85dd-5c3c97d6acda_story.html?itid=sr_5
https://www.europapress.es/internacional/noticia-manifestantes-asaltan-casa-alcalde-mexicano-protesta-muerte-hombre-sufrir-abuso-policial-20230802141510.html
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Los jóvenes de México siguen siendo la 'carne de cañón' en la guerra contra el narcotráfico.- En la 

vorágine violenta que se vive en México desde hace 15 años a causa del crimen organizado, los 

jóvenes son 'la carne de cañón' de este conflicto, pues son los que aportan la mayor cantidad de 

víctimas fatales, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. [SPUTNIK] 

Un tren chocó contra un autobús en un cruce en México y causó seis muertos y 17 heridos.- Un tren 

chocó contra un pequeño autobús, matando a seis personas e hiriendo a 17, informaron las 

autoridades del centro de México. [WASHINGTON POST, AP] 

México: el vertido de petróleo en el mar afecta a las playas.- El vertido de petróleo en el Golfo de 

México, denunciado por varias ONG y minimizado por la petrolera estatal Pemex, ha afectado a las 

costas y playas mexicanas, anunciaron las autoridades locales. "Se trata de más de 100 kilómetros 

cuadrados de petróleo en el mar, que se dispersó por las corrientes a lo largo de todas las playas del 

Golfo", declaró Alejandro Brown Gantus, subprocurador de Delitos Ambientales de Campeche. [LE 

MONDE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia bombardeó el puerto de Izmail, a kilómetros de Rumania.- Los invasores rusos atacaron las 

instalaciones portuarias ucranianas en el Danubio, específicamente la ciudad de Izmail, destruyendo 

silos, terminales, hangares y otras instalaciones para la exportación de granos. El aumento de la 

violencia rusa contra este tipo de infraestructura ha llevado al alza los precios de los cereales en 

distintos puntos del mundo. [DW, AP] 

Rusia inició masivos ejercicios navales en el mar Báltico.- Rusia anunció que su Armada comenzará 

ejercicios militares en el mar Báltico, en los que serán desplegados unos 50 buques, decenas aviones 

y más de 6.000 efectivos, en un contexto de crecientes tensiones con los países europeos por el 

conflicto en Ucrania. Las acciones estarán a cargo del comandante de la Marina rusa, almirante 

Nikolai Yevmenov. [DW] 

NEGOCIACIONES 

Papa lamentó que Europa no ofrezca soluciones para acabar con la guerra de Ucrania, al llegar a 

Lisboa para la JMJ.- El Papa Francisco llegó a Lisboa para participar en los actos de la Jornada 

Mundial de la Juventud con una apretada agenda que abarca hasta el próximo día 6 e incluye, 

entre otras actividades, una visita al santuario de Fátima. [EFE, SWISSINFO, RT] 

GENERAL 

Erdogan pidió a Putin renovar el acuerdo del grano y no aumentar la tensión del conflicto.- El 

presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, instó a su homólogo ruso, Vladímir Putin, a renovar el 

acuerdo de exportación de cereal ucraniano y a no aumentar las tensiones del conflicto, después 

de que Moscú atacara un puerto fluvial vital para la salida de grano desde Ucrania. [EFE, EUROPA 

PRESS, DW] 

Estados Unidos reconoció que Rusia podría estar interesada en volver a negociar el acuerdo de 

exportación de grano.- La representante de Estados Unidos ante Naciones Unidas, Linda Thomas-

Greenfield, reconoció que Rusia podría estar interesada en volver a las conversaciones para negociar 

la vuelta al acuerdo de exportación de granos a través del mar Negro. [EUROPA PRESS] 
 

https://sputniknews.lat/20230802/los-jovenes-de-mexico-siguen-siendo-la-carne-de-canon-en-la-guerra-contra-el-narcotrafico---1142093722.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/08/02/mexico-bus-train-crash/ff41b1ec-3172-11ee-85dd-5c3c97d6acda_story.html
https://apnews.com/article/mexico-bus-train-crash-02b718c5ac02bec5ff45b4f3fffde4dd
https://www.lemonde.fr/planete/article/2023/08/02/mexique-une-fuite-de-petrole-en-mer-touche-les-plages_6184276_3244.html
https://www.lemonde.fr/planete/article/2023/08/02/mexique-une-fuite-de-petrole-en-mer-touche-les-plages_6184276_3244.html
https://www.dw.com/es/rusia-bombardea-el-puerto-de-izmail-a-pocos-kil%C3%B3metros-de-rumania/a-66415985
https://apnews.com/world-news/general-news-07324ff66d63f77bbd71243800690774
https://www.dw.com/es/rusia-inicia-masivos-ejercicios-navales-en-el-mar-b%C3%A1ltico/a-66419885
https://efe.com/mundo/2023-08-02/papa-lisboa-jmj/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-papa-pide-que-europa-sea--constructora-de-puentes--para-la-paz-en-ucrania/48705738
https://actualidad.rt.com/actualidad/475268-papa-francisco-cree-europa-ucrania
https://efe.com/mundo/erdogan-putin-acuerdo-grano/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-erdogan-acuerdan-visita-presidente-ruso-turquia-abordan-iniciativa-mar-negro-20230802123706.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-erdogan-acuerdan-visita-presidente-ruso-turquia-abordan-iniciativa-mar-negro-20230802123706.html
https://www.dw.com/es/erdogan-insta-a-putin-a-volver-al-acuerdo-de-granos/a-66420525
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-reconoce-rusia-podria-estar-interesada-volver-negociar-acuerdo-exportacion-grano-20230802033043.html
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Borrell denunció que los ataques rusos contra puertos ucranianos agravan la inseguridad alimentaria 

mundial.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, denunció la 

última oleada de ataques rusos contra infraestructuras ucranianas, asegurando que agravan la 

inseguridad alimentaria y ponen en riesgo a millones de personas en situación de vulnerabilidad. 

[EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden pedirá al Congreso que pague por las armas de Taiwán del presupuesto para Ucrania.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, tiene la intención de pedir al Congreso que financie armas 

para Taiwán en el marco del presupuesto para Ucrania, informó The Financial Times citando fuentes. 

De aprobarse la iniciativa, sería la primera vez que Taiwán recibiría armas a través de un sistema 

financiado por los contribuyentes estadounidenses. [SPUTNIK] 

POLÍTICA 

Trump amaneció con un mensaje de agradecimiento a sus seguidores por el apoyo mostrado.- El 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, amaneció con un mensaje de agradecimiento a sus 

seguidores por el apoyo que le han mostrado tras su imputación en la víspera por supuestamente 

intentar revertir el resultado de las elecciones de 2020. [EFE] 

De mano derecha a testigo crítico: Pence en el centro de la acusación contra Trump.- La notable 

transformación del exvicepresidente Mike Pence de ser el más leal lugarteniente de Donald J. Trump 

a un testigo indispensable, aunque reacio, para su enjuiciamiento quedó clara, cuando emergió 

como quizás el personaje central de una mordaz acusación que acusa al expresidente de una 

conspiración criminal para anular las elecciones de 2020. [NEW YORK TIMES] 

LEGISLATIVO 

Congreso de Estados Unidos abrió una investigación sobre posibles hackeos de China a correos 

electrónicos de funcionarios estadounidenses.- El Comité de Supervisión de la Cámara de 

Representantes de Estados Unidos anunció la apertura de una investigación sobre la presunta 

implicación de China en las recientes vulneraciones de los sistemas de correo electrónico de los 

Departamentos de Comercio y Estado. [INFOBAE] 

Policía declaró falsa alarma supuestos disparos en edificios del Senado.- Tras una revisión piso por piso 

de los tres edificios de oficinas del Senado no se encontró nada, y el jefe de la Policía del Capitolio, 

Tom Manger, señaló que la causa del revuelo “puede haber sido una llamada falsa”. [DALLAS 

MORNING NEWS] 

JUDICIAL 

“Me veo en la necesidad de molestarlo”: el nuevo alegato del Chapo contra los fiscales de Estados 

Unidos.- El otrora narcotraficante Joaquín “El Chapo” Guzmán sigue insistiendo en que su proceso de 

extradición a los Estados Unidos no fue apegado a la ley e incluso señaló a las autoridades 

estadounidenses de no respetar los estatutos legales en materia de extradición. El cofundador del 

Cártel de Sinaloa presentó una moción en la corte de Brooklyn, en la que argumentó que los fiscales 

norteamericanos violaron el tratado de extradición entre México y Estados Unidos. [INFOBAE] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-borrell-denuncia-ataques-rusos-contra-puertos-ucranianos-agravan-inseguridad-alimentaria-mundial-20230802181429.html
https://sputniknews.lat/20230802/biden-pedira-al-congreso-que-pague-por-las-armas-de-taiwan-del-presupuesto-para-ucrania-1142171689.html
https://efe.com/portada-america/2023-08-02/trump-amanece-con-un-mensaje-de-agradecimiento-a-sus-seguidores-por-el-apoyo-mostrado/
https://www.nytimes.com/2023/08/02/us/politics/mike-pence-trump-indictment.html?action=click&module=Well&pgtype=Homepage&section=US%20News
https://www.infobae.com/estados-unidos/2023/08/02/el-congreso-de-eeuu-abrio-una-investigacion-sobre-posibles-hackeos-de-china-a-correos-electronicos-de-funcionarios-estadounidenses/
https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/noticias/2023/08/02/disparos-senado-policia-falsa-alarma-edificios-washington-ataque/
https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/noticias/2023/08/02/disparos-senado-policia-falsa-alarma-edificios-washington-ataque/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/me-veo-en-la-necesidad-de-molestarlo-el-nuevo-alegato-del-chapo-contra-los-fiscales-de-eeuu/
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Condenaron a muerte al autor del ataque en una sinagoga de Estados Unidos en 2018.- El autor de 

un ataque armado en 2018 en una sinagoga de Pittsburgh, el más mortífero contra la comunidad 

judía de Estados Unidos, fue condenado a muerte por un jurado federal el miércoles, informaron 

medios estadounidenses. [SWISSINFO, EFE, DW, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

La explotación laboral de niños migrantes aumentó en el último año en Estados Unidos.- El 

Departamento del Trabajo de Estados Unidos denunció un incremento nacional en trabajo infantil al 

anunciar que los inspectores de la agencia encontraron miles de violaciones y estaban investigando 

un matadero en Misisipi donde se registró la muerte de un adolescente de 16 años originario de 

Guatemala. [NEW YORK TIMES] 

Arrestaron a una mujer por intentar introducir irregularmente en Estados Unidos a tres niños migrantes.- 

Una ciudadana estadounidense fue arrestada cuando intentaba ingresar en Estados Unidos con tres 

menores mexicanos indocumentados que llevaba en su vehículo y que quería hacer pasar como 

nacidos en Estados Unidos, informó este miércoles la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza. 

[SWISSINFO] 

Biden prometió oficinas para pedir asilo en países de Latinoamérica. Pero por ahora no funcionan.- El 

Gobierno de Joe Biden anunció en abril que abriría centros de procesamiento en América Latina 

para que los migrantes presenten solicitudes de asilo sin tener que emprender el peligroso viaje hacia 

la frontera de México con Estados Unidos, pero hasta ahora ninguno de los tres centros que ya están 

en marcha parecen haber permitido el viaje a Estados Unidos a migrantes que buscan allí refugio o 

asilo. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Cambio climático hizo que julio fuese más caluroso para cuatro de cada cinco habitantes en la 

Tierra.- El calentamiento global provocado por el hombre hizo que julio fuese más caluroso para 

cuatro de cada cinco habitantes de la Tierra y más de 2.000 millones sufrieron a diario el calor 

potenciado por el cambio climático, de acuerdo con un estudio de Climate Central. [AP] 

Piden al Congreso de Estados Unidos denunciar supremacismo tras cuatro años del tiroteo en El Paso.- 

Más de 160 organizaciones de derechos civiles enviaron una carta que urge a los congresistas a 

“denunciar inequívocamente la retórica de supremacismo blanco y antiinmigrante”, cuando se 

cumplen mañana 4 años del tiroteo en un supermercado de El Paso, donde las víctimas fueron en su 

mayoría latinos. [FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Arévalo encabeza intención de voto para balotaje.- El candidato Bernardo Arévalo encabeza con 

43% la intención de voto para el balotaje presidencial del 20 de agosto en Guatemala frente a la ex 

primera dama Sandra Torres (28%), de acuerdo con una encuesta divulgada. [DW] 

HONDURAS 

Presidenta de Honduras anunció que su país ya realizó el primer pago por adhesión al CAF.- La 

presidenta hondureña, Xiomara Castro, anunció que su país ya realizó el primer pago al CAF-Banco 

de Desarrollo de América Latina, organismo financiero regional al que Honduras se adhirió en julio, 

pese a que el Parlamento no ratificó el acta de incorporación. [INFOBAE] 
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Diputados opositores denunciaron a directivos del Parlamento hondureño por adhesión al CAF.- Un 

grupo de diputados opositores de Honduras presentó una denuncia contra tres directivos del 

Parlamento, entre ellos su titular, Luis Redondo, por la publicación en el Diario Oficial La Gaceta de la 

adhesión del país al CAF Banco de Desarrollo de América Latina. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Cientos de personas atraviesan Argentina en contra de la reforma exprés de una Constitución 

provincial.- Cientos de personas integrantes de pueblos originarios del norte de Argentina llegaron a 

Buenos Aires para manifestarse en contra de la reforma exprés de la Constitución de la provincia de 

Jujuy, aprobada a fines de junio. Los manifestantes denuncian que el nuevo texto no fue consultado 

con la ciudadanía, que criminaliza el derecho a la protesta y que ignora la voz de los pueblos de la 

región. [EL PAÍS] 

BRASIL 

Lula quiere poner al banco de los BRICS al servicio de los países en desarrollo.- El presidente brasileño, 

Luiz Inácio Lula da Silva, dijo que el banco de fomento del foro BRICS, que su país integra con Rusia, 

India, China y Sudáfrica, debe ser “más generoso que el FMI y servir al desarrollo” de los países más 

pobres del planeta. [EFE, AP] 

Policía de Brasil investiga a una socia de Bolsonaro por contratar a un hacker para manipular las 

elecciones.- La Policía Federal de Brasil abrió una investigación contra la diputada federal Carla 

Zambelli, aliada del expresidente Jair Bolsonaro, por la supuesta contratación del pirata informático 

Walter Delgatti para que manipulara las urnas electrónicas durante las elecciones de 2022. [EUROPA 

PRESS] 

Aumenta a 16 el balance de muertos por el último operativo policial en Sao Paolo.-  La Secretaría de 

Seguridad Pública de Brasil cifró en 16 el balance de muertos por el último operativo policial que se 

lleva a cabo desde el pasado viernes en la región metropolitana de Baixada Santista, en el estado 

de Sao Paulo. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Ángela Buitrago, candidata a encabezar Fiscalía General de Colombia.- Gustavo Petro, presidente 

de Colombia, propuso a la Corte Suprema de Justicia, una terna para elegir el nuevo fiscal general 

de la Nación, entre quienes se encuentra Ángela Buitrago, quien fue parte del Grupo Interdisciplinario 

de Expertos Independientes, para brindar asistencia técnica internacional en la investigación del 

caso Ayotzinapa. [LA LISTA] 

Iván Márquez, líder disidente de las FARC, reapareció en un audio para afirmar que no está muerto.- 

“Iván Márquez”, líder de la Segunda Marquetalia, una de las dos disidencias de las FARC, a quien 

versiones de prensa dieron por muerto hace unas semanas, reapareció en un discurso de cara al 

primer año de Gobierno del presidente colombiano, Gustavo Petro, en el cual afirma que está vivo. 

[EFE] 

Gobierno de Colombia y ELN instalan el Comité de Participación: cuál es su función.- Se instaló en 

Bogotá el Comité Nacional de Participación, que forma parte de la mesa de diálogo entre el 

Gobierno colombiano y el Ejército de Liberación Nacional. [RT] 
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ECUADOR 

Candidato presidencial Daniel Noboa quiere sacar a Ecuador de su “momento más difícil”.- El 

candidato a la Presidencia de Ecuador, Daniel Noboa Azín, aseguró que el país está en su momento 

más complicado y necesita un cambio, que promete darle con la creación de empleo como eje 

principal para solucionar los demás problemas, incluida la inseguridad. [EFE] 

Renunció director del servicio penitenciario de Ecuador.- El director del Servicio Nacional de Atención 

Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores de Ecuador, Guillermo 

Rodríguez, renunció en medio de la crisis carcelaria que ha dejado decenas de muertos. [TELESUR] 

PERÚ 

Varios parlamentarios peruanos conformaron una nueva bancada de izquierdas en el Congreso de 

la República.- Un grupo de cinco parlamentarios peruanos de izquierdas conformaron una nueva 

bancada parlamentaria llamada Nueva Constitución Socialista en el Congreso de la República en lo 

que supone una nueva escisión entre las formaciones progresistas del país. [EUROPA PRESS] 

URUGUAY 

Senado de Uruguay aprobó una ley que universaliza el acceso a los cuidados paliativos.- El Senado 

de Uruguay aprobó una ley que busca universalizar el acceso a los cuidados paliativos en el país, 

donde el 41% de la población aún no lo tiene garantizado. [INFOBAE, EL PAÍS URUGUAY] 

VENEZUELA 

Parlamento de Venezuela recogerá firmas de "víctimas" de las sanciones estadounidenses.- Una 

comisión de la Asamblea Nacional de Venezuela, de contundente mayoría oficialista, recogerá 

firmas de "víctimas" de las sanciones que ha impuesto Estados Unidos contra el país sudamericano, 

para posteriormente "consignarlas ante organismos internacionales". [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Los primeros civiles evacuados de Níger llegaron a París y Roma.- Dos de los tres vuelos organizados 

por Francia para evacuar de Níger a sus ciudadanos y a otros civiles que deseen salir del país africano 

a raíz del golpe, aterrizaron en territorio galo. También llegó a su destino el vuelo especial de las 

Fuerzas Aéreas fletado por el Gobierno italiano. [EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

ESPAÑA 

Cataluña declaró emergencia por sequías tras falta de lluvia.- La región española de Cataluña 

declaró una emergencia por sequía en 24 municipalidades, ante la severa falta de lluvias en años 

recientes. [AP] 

FRANCIA 

Francia promulgó la ley que le permitirá gastar una cantidad récord en defensa.- El presidente de 

Francia, Emmanuel Macron, promulgó la ley que prevé un aumento récord en la financiación del 

Ministerio de Defensa en los próximos siete años. Según la ley, entre 2024 y 2030 las Fuerzas Armadas 

recibirán un apoyo financiero "sin precedentes", declaró el ministro de Defensa del país, Sebastien 

Lecornu. [SPUTNIK] 
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PORTUGAL 

Papa Francisco habló a los jóvenes y criticó la despenalización de la eutanasia en Portugal.- Lisboa 

recibió al Papa Francisco. El sumo pontífice participará en actos de la Jornada Mundial de la 

Juventud. En su agenda tiene programadas 20 reuniones  y 11 eventos públicos, que van hasta el 6 

de agosto. [FRANCE 24] 

REINO UNIDO 

Aumentó en Londres el número de personas sin hogar.- Cada vez más personas se ven obligadas a 

dormir en las calles de Londres como consecuencia del coste de la vida y de la vivienda, señaló un 

informe de la organización Homeless Link. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

ONU pidió la liberación de Suu Kyi tras recibir el indulto parcial de las autoridades birmanas.- El 

secretario general de la ONU, António Guterres, reiteró su llamado a la liberación de la antigua 'líder 

de facto' de Birmania, Aung San Suu Kyi, que ha recibido un indulto parcial de las autoridades del 

país. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China prohibirá a menores conectarse a internet de noche.- Las restricciones, que entrarán en vigor 

el 2 de septiembre después de una consulta pública obligatoria, impedirán que los menores puedan 

acceder a internet con un terminal móvil entre las 22h00 y las 06h00 de la mañana. [DW] 

ISRAEL 

Tribunal Supremo de Israel rechazó una petición para evacuar el asentamiento de Homesh, en 

Cisjordania.- El Tribunal Supremo de Israel falló en contra de una petición para evacuar el 

asentamiento de Homesh en Cisjordania tras la polémica construcción en mayo por parte de colonos 

de una escuela talmúdica o yeshivá en sus terrenos. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Primer ministro de Pakistán instó a los talibán a evitar el "terrorismo transnacional".- El primer ministro 

de Pakistán, Shehbaz Sharif, mostró su preocupación por la "libertad de acción disponible" de 

terroristas en Afganistán e instó a los talibán a tomar medidas para detener el "terrorismo 

transnacional". [EUROPA PRESS] 

Saldo de muertes por bomba en Pakistán ascendió a 63.- El saldo de muertes por el ataque suicida 

contra el mitin de un partido pro Talibán en Pakistán ascendió a 63, informaron fuentes médicas, en 

uno de los peores ataques en el país en años recientes. [AP] 

TAILANDIA 

Ganador electoral de Tailandia se cae de la coalición por aspirar a reformar la ley sobre la 

monarquía.- El partido progresista Avanzar, vencedor de las elecciones de mayo Tailandia, fue 

excluido de la coalición que aspira a gobernar el país, después de que su candidato, Pita 

Limjaroenrat, no lograra el apoyo suficiente en el Parlamento debido a sus aspiraciones de reformar 

la ley que protege a la monarquía. [EUROPA PRESS] 
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ÁFRICA 

LIBIA 

Ejército de Libia arrestó a 51 migrantes que intentaban cruzar "ilegalmente" hacia el país por el sur.- 

El Ejército de Libia arrestó a 51 migrantes que intentaban cruzar "ilegalmente" hacia el país a través 

de la frontera sur, donde las autoridades planean reforzar la militarización. [EUROPA PRESS] 

NÍGER 

Golpistas de Níger reabren las fronteras terrestres y aéreas.- La junta golpista de Níger anunció la 

reapertura de las fronteras terrestres y aéreas con Argelia, Burkina Faso, Libia, Mali y Chad, pero no se 

pronunció sobre el resto de los países. La decisión fue informada en la televisión pública por el 

portavoz de la junta, el coronel mayor Amadou Abdaramane, que leyó un decreto firmado por el 

presidente de los golpistas, Abdourahamane Tiani. [DW] 

Un intervención militar en Níger es "la última opción", dice un representante de la CEDEAO.- Una 

intervención militar en Níger es "la última opción" para los países de África Occidental tras el golpe de 

Estado, pero hay que prepararse para esta "eventualidad", dijo un alto cargo de la organización 

regional Comunidad Económica de Estados de África Occidental. [SWISSINFO] 

TÚNEZ 

Presidente de Túnez destituyó a Najla Buden, la primera jefa de Gobierno del mundo árabe.- Aunque 

su nombramiento fue acompañado de una cierta rimbombancia histórica, con la prensa local e 

internacional destacando su condición de primera mujer en ocupar el cargo de jefa de Gobierno en 

todo el mundo árabe, Najla Buden ha salido por la puerta de atrás del Ejecutivo tunecino. El 

presidente Kais Said, que ha ido acumulando poderes tras una especie de “autogolpe” en verano 

del 2021, cesó a Buden y nombró en el cargo a Ahmed Hachani. [EL PAÍS] 
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